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Управляющая компания «Уютный дом» успешно 
развивается на рынке ЖКХ уже более 5 лет. Глав-
ная ее задача – предоставлять качественные услу-
ги, обеспечивая максимальный комфорт жильцов.

«Уютный дом» работает на людей и для людей, 
поэтому УК добилась самого важного показате-
ля – доверия горожан. Каждый день сотрудники 

«Уютного дома» добросовестно выполняют свою 
работу, делая дома более чистыми, а жизнь  
в них – безопасной и удобной. 

Компания открыта к диалогу с горожанами и все-
гда прислушивается к пожеланиям и предложени-
ям. Качество работы подтверждают долгосрочные 
отношения с заказчиками и партнерами. 

Ваше доверие – наша ответственность
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ТОЛЬЯТТИ 
бульвар Гая, 19, офис 10

тел. 8 (8482) 366-251

Управляющая компания «Уютный дом» 
установила для себя ряд корпоративных 
принципов, которых строго придержива-
ется в работе:

ОТКРЫТОСТЬ. Мы всегда рядом. Совместно с 
жильцами обсуждаем то, как сделать их дома 
уютными и что требуется для этого в первую очередь. 
Первые лица компании еженедельно ведут личные 
приемы и детально разбираются в каждой возникшей 
ситуации.

ПРОЗРАЧНОСТЬ. Мы считаем, что чем больше 
собственники знают о работе своей УК, тем меньше 
у них возникает вопросов и негативных эмоций. 
Поэтому отчитываемся о проделанной за год работе, 
проводя собрания непосредственно в каждом доме. 
На этих собраниях мы рассказываем о том, что было 
сделано и на что именно потрачены средства наших 
клиентов.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ. За все время нашей работы мы 
не давали пустых обещаний. Они всегда подкреплены 
делом и конкретным сроком исполнения. Благодаря 
этому не было сорвано ни одного текущего ремонта. 
Каждый день мастера компании совершают обходы 
домов и контролируют качество содержания.

ОПЕРАТИВНОСТЬ. Мы незамедлительно реагируем 
на все замечания наших клиентов, прекрасно 
понимая, что от этого зависит наша репутация. 
Стараемся как можно скорее устранять аварийные 
ситуации и не допускать их возникновения в 
будущем.

МЫ ГОТОВЫ 
К СОТРУДНИЧЕСТВУ, 

РАБОТАЕМ ОТКРЫТО, ЧЕСТНО 
И ДОБРОСОВЕСТНО, ДЕНЬ ЗА ДНЕМ 

СОЗДАВАЯ УЮТ ДЛЯ ВАС!

Компания в цифрах: 27 домов в управлении 
компании 267 732 квадратных метра площади 

в управлении нашей компании/
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Жизнь героя –  
путеводная звезда



«  н а ш  г о р о д

по ИТогАм 2019 годА 

ТольяТТИ был прИзНАН 

сАмым комфорТНым для 

прожИвАНИя городом в 

сАмАрском регИоНе. сТоль 

высокую оцеНку АвТогрАд 

получИл оТ мИНИсТерсТвА 

сТроИТельсТвА И жкх рф. 

спецИАлИсТы федерАльНого 

ведомсТвА провелИ АНАлИз 

по 36 крИТерИям, в Том 

чИсле И по колИчесТву 

блАгоусТроеННых 

ТеррИТорИй. сколько 

ТАковых еще будеТ И кАк 

ИзмеНИТся облИк ТольяТТИ 

в блИжАйШем будущем, 

НАШему корреспоНдеНТу 

рАсскАзАл глАвА городА 

сергей антаШев.

Сергей Александрович, давайте немного 
вернемся в прошлое. Когда вы заняли пост 
градоначальника, была намечена опреде-
ленная программа действий. расскажите, 
какие из поставленных перед вами задач 
являлись приоритетными?

– Безусловно, как глава и как житель города 
я заинтересован в том, чтобы жизнь в Тольят-
ти была максимально комфортной. Сегодня 
все усилия городской власти направлены на 
то, чтобы горожане видели положительные 
изменения и испытывали гордость за то ме-
сто, где родились и выросли. Когда в 2017 году 
я приступил к обязанностям главы, многое 
приходилось делать с нуля. В первый год ра-
боты удалось сформировать весьма прочный 
задел, который впоследствии приобрел кон-
кретные формы. Так, благодаря слаженной 
работе всех городских служб, правитель-
ству Самарской области и промышленным 
предприятиям уже в следующем – 2018-м – 
в городе появились новые общественные про-
странства. В Комсомольском районе откры-
лись исторический сквер «Маяк» и сквер се-

мейного отдыха на улице Крылова. Централь-
ную площадь города украсила Аллея Славы. 
Еще одним годом позже в буферной зоне 
Тольятти была обустроена велопешеходная 
дорожка, соединившая Старый город с Порт-
поселком. Наконец, в Автозаводском районе 
в рамках мероприятий по благоустройству на 
бульваре Гая был организован сквер семейно-
го отдыха, а на территории у ДС «Волгарь» 
появился уютный Итальянский сквер. Все эти 
объекты сегодня очень востребованы у горо-
жан, тольяттинцы с удовольствием проводят 
там свое свободное время, занимаются спор-
том и гуляют с детьми. 

Говоря о конкретных достижениях, вы 
упомянули лишь два года. В дальнейшем 
работа была не столь плодотворной, как 
хотелось?

– Напротив, по факту, 2019-й и текущий 
оказались самыми богатыми на результаты. 
В Тольятти были построены и сданы в эксплу-
атацию новые детские сады «Солнечный» (в 
микрорайоне Калина) и «Росточек» (в микро-

районе Жигулевское Море). Кроме того, было 
завершено строительство детской и взрослой 
поликлиник, рассчитанных на 500 и 1000 
посещений в смену соответственно. Один из 
объектов расположен на территории медго-
родка, другой принимает своих пациентов в 
19-м квартале Автозаводского района. Льви-
ная доля работ была выполнена по самому 
знаковому месту для города – а именно скве-
ру в честь 50-летия со дня выпуска первого 
автомобиля ВАЗ. Благодаря этому в начале 

Жизнь в Тольятти должна стать 
максимально комфортной

// поликлиника в 19-м квартале
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2020 года все работы по новой рекреацион-
ной зоне были полностью завершены. Особо-
го внимания заслуживает и другой масштаб-
ный проект – набережная Автозаводского 
района, который реализуется при поддержке 
областного правительства и губернатора Са-
марской области Дмитрия Азарова. Вопрос 
с данным объектом был очень сложным, но, 
к счастью, его удалось сдвинуть с мертвой 
точки. И сегодня, имея на руках готовый 
проект, мы подали заявку на его финансиро-
вание из вышестоящих бюджетов. Что каса-
ется спортивных объектов, то мы построили 
физкультурно-оздоровительный комплекс 
«Союз», а в сентябре этого года должны сдать 
в эксплуатацию ФОК «Акробат». К перечню 
новых объектов, которые появятся в Тольятти 
в 2020 году, также можно отнести сквер име-
ни С. Ф. Жилкина, рядом с КЦ «Автоград», лег-
коатлетический манеж и ФОК на Певческом 
поле. С учетом мнения горожан планируем 
построить велодорожку в Комсомольском 
районе по улице Матросова. 

Какие еще проекты будут реализованы на 
территории Автограда в перспективе?

– Если говорить о социальных объектах, то 
это, прежде всего, строительство двух школ – в 
18-м и 20-м кварталах Автозаводского района. 
Еще одна – № 15 – подвергнется реконструк-
ции. По отрасли спорта в 2021 году планируем 
завершить строительство физкультурно-оздо-
ровительного комплекса на Певческом поле, 
приступить к реализации проекта Немов-цен-
тра. Кроме того, запланирована реконструк-
ция парка Центрального района. В этом году 
при содействии благотворительного фонда 
«Духовное наследие» и предприятия «Куйбы-
шевАзот» мы объявили конкурс на разработку 
лучшего эскизного проекта. После этого мы 
приступим к подготовке рабочего проекта, 
а далее перейдем непосредственно к строи-
тельно-монтажным работам, а также работам 
по благоустройству. От ряда инвесторов в 
городскую администрацию поступают кон-
кретные предложения по реализации спортив-
но-досуговых проектов на базе нерентабель-
ных муниципальных объектов. В частности, 
речь идет о здании автовокзала в Центральном 

районе. Не исключено, что в ближайшее вре-
мя там появится крупный спортивный центр. 
Также в наших планах значатся благоустрой-
ство территории 32-го квартала и масштабные 
работы по реконструкции стадиона «Торпе-
до». Обсуждаем концессионное соглашение с 
компанией «Акрон-Холдинг». 

Каким вы представляете наш город через 
10 лет. что, по-вашему, нужно сделать, что-
бы он стал таким? 

– Благоустроенным и комфортным для го-
рожан и одновременно привлекательным для 
туристов, приезжающих к нам из других горо-
дов России. Если будем и дальше действовать 
системно, то обязательно к этому придем.

Несколько лет назад многие российские го-
рода столкнулись с проблемой обманутых 
дольщиков. и сегодня этот вопрос остает-
ся нерешенным. Как с этим обстоят дела в 
тольятти?

– В нашем городе действительно имеются 
несколько проблемных объектов. Однако 

по каждому из них есть полное понимание 
того, как действовать дальше. Выработан 
определенный план действий, и я уверен, 
что в самое ближайшее время мы полностью 
решим этот вопрос.

Сергей Александрович, сегодня вы 
рассказали о реализации на территории 
тольятти многих знаковых и социально 
значимых объектов. однако совсем не за-
тронули тему жилищного строительства. 
Насколько наш город развивается в этом 
направлении? 

– Признаться, дела идут не так хорошо, 
как хотелось бы. С одной стороны, мы не-
дотягиваем до показателя обеспеченности 
квадратными метрами жилья на каждого 
жителя. С другой, недостаточно хорошо про-
дается то, что уже построено. Прежде всего, 
я это связываю с тем, что у населения низ-
кая покупательная способность. 100 000 – 
170 000 кв. метров в год для Тольятти цифра, 
мягко говоря, недостаточная. Тем мне менее 
в городе зарождаются новые идеи и амбици-
озные проекты. К ним можно отнести «Квад-
рат» за ТЦ «Парк Хаус», а также проект ЗАО 
«Нива» с большим выставочно-гостиничным 
комплексом с фонтанами в районе так на-
зываемого «треугольника». Отмечу, что на 
данной территории в рамках реализации 
проекта по формированию Самарско-Тольят-
тинской агломерации планируется органи-
зовать пересадочный пункт междугороднего 
железнодорожного сообщения. Это уже но-
вая веха в развитии нашего города и региона 
в целом. 
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// сквер «Маяк»

// проект набережной
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У 
важаемые работники и ветераны строительной отрасли!

От всей души поздравляю вас с профессиональным 

праздником. Ваша специальность во все времена поль-

зовалась народным уважением и считалась самой престижной. 

От вашего труда зависит благополучие и качество жизни каж-

дого человека. Пусть все, что вы построили, возвели, создали, 

просуществует столетия и радует нас, приносит пользу и укра-

шает наш город. Оставайтесь так же преданны своему делу, 

преображайте мир в лучшую сторону.

Директор ООО «АльпПрофи»

Игорь Викторович Зайцев 

Как говорят в России, лечить, 
учить и строить могут все.
Выбрать делом своей жизни профессию строителя 

решаются изначально в нее влюбленные люди, 

которые создают то, где лечат, учат, кормят, живут, 

отдыхают и трудятся те, кто влюбился во что-то другое. 

Поздравляю влюбленных коллег всех строительных 

специальностей с нашим профессиональным 

праздником – Днем строителя!

С уважением, директор ООО «Среда» 

Александр Николаевич Малахов

С Днем строителя!

Поздравляю коллег, друзей с Днем строителя 
и юбилеем «Куйбышевгидростроя»!
Всем работникам строительной отрасли желаю профессиональных и творче-

ских успехов. Строитель  – это очень благородная профессия, дающая чувство 

сопричастности к созданию объектов, нужных людям. Каждый из построенных 

объектов – это воспоминания, гордость за свой труд. 

И конечно же, поздравляю с профессиональным праздником энергетиков, 

работа которых тесно связана со строительством. Энергетика – это очень тех-

нологичная отрасль, и люди 

в ней должны работать 

грамотные, стратегически 

мыслящие. Прогресс оста-

новить невозможно, поэто-

му желаю всем успешно 

встроиться в современную 

систему, быть востребо-

ванными и гордиться каче-

ственно выполненной ра-

ботой. Всем благополучия, 

неиссякаемой жизненной 

энергии и новых потрясаю-

щих проектов! 

Генеральный директор ЗАО «ЭиСС»

Валентин Васильевич Богряков
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С Днем строителя!

Уважаемые 
строители! 
Поздравляю вас 
с профессиональным 
праздником – Днем строителя. 
Во все времена профессия 
строителя пользовалась 
в народе заслуженным 
уважением. Это вы своим 
вдохновенным трудом 
возводите жилые комплексы и 
промышленные предприятия, 
школы и больницы, строите 
мосты, прокладываете 
магистрали и коммуникации, 
создаете архитектурный 
облик городов. Сердечное 
спасибо за ваш труд! От всего 
сердца желаю вам крепкого 
здоровья, большого счастья, 
воплощения новых, самых 
смелых планов. Удачи и 
благополучия вашим семьям!

Директор УК «Уютный дом» 

Яна Поваляева
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«везде, где есТь человек, есТь 

возможНосТь для добрА», – говорИл 

еще в АНТИчНые времеНА фИлософ 

сеНекА. следуя эТой сеНТеНцИИ, 

ИсТИННый общесТвеННый деяТель 

ТворИТ добро для людей, Не думАя 

о слАве ИлИ блАгодАрНосТИ. ТАкого 

прИНцИпА прИдержИвАеТся И НАШ 

собеседНИк. будучИ ИзвесТНым 

предпрИНИмАТелем, руководИТелем 

группы компАНИй «волгАэкогрупп», 

иван каШковский уже двА созывА 

рАбоТАеТ депуТАТом оТ сельского 

поселеНИя ягодНое в сТАвропольском 

рАйоНе. ИвАН с юНосТИ вИдел, кАковА 

оНА – мИссИя депуТАТА. 

«  п е р с о н а

Благие дела 
любят тишину

БЫТь чЕсТНЫМ с ЛЮдьМИ

Вопрос «удивительный»: зачем идут в 

депутаты сельского поселения, если эта 

работа так сложна и не оплачивается?

– Ради своего села, ради людей. Здесь де-
путат как нигде близок с народом; его вы-
бирают люди, у которых он вырос на глазах. 

В сельской жизни не особенно важна поли-

тика, порой она там вовсе не нужна, просто 
депутат – свой человек, знающий проблемы 
односельчан. Кстати, со временем я осо-

знал: когда реально помогаешь людям, ис-

пытываешь массу положительных эмоций. 
Мой выбор определил во многом мой отец – 

Александр Николаевич Кашковский, являю-

щийся одним из самых опытных депутатов 

Самарской области. С детства я наблюдал, 

как он помогал избирателям, и, видимо, все 

это впитал в себя. 

В работе с людьми я твердо усвоил: не-

льзя давать обещания, которые ты не мо-

жешь выполнить. Считаю, что у каждого че-

ловека должна быть такая ответственность. 

Нельзя обещать златые горы во время изби-

рательной кампании, если не можешь это 

выполнить. Нужно быть честным, посколь-

ку потом придется отвечать за все свои обе-

щания.

иван Александрович, вы отработали 
депутатом уже практически два созыва. 
Какие реальные дела в вашем активе?

– Первый раз я был избран депутатом 
сельского поселения Ягодное с 2010 по 2015 
год. Когда стал депутатом, в селе было всего 
2,5 тысячи коренных жителей. На сего-
дняшний момент количество прописанных 
около 10 тысяч человек. 

За 10 лет нами сделано немало. Покры-
то щебенкой очень много дорог, ради чего 
были подключены финансовые средства 
в рамках федеральных и областных про-
грамм. Мы ведем обустройство центра села, 
сейчас там создается аккуратная, красивая 
парковая зона. Очень много детских площа-
док установлено на территории Ягодного. 
Стали обновлять Дом культуры, который 
долгое время был в запустении. Вокруг ДК 
будет парковая зона с дорожками, детскими 
и спортивными площадками.

Мы добиваемся строительства новой 
школы и детского сада уже в течение 8 лет. 
Проект детсада по тендеру уже был сделан, 

депутат – человек общественный, 
у правильного депутата должно быть 
много связей и контактов.
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но потерял актуальность в течение трех 
лет. В итоге его нужно было корректиро-
вать, что легло дополнительной финансо-
вой нагрузкой на бюджет Ставропольского 
района. Тем не менее проект детсада был 
скорректирован, и в этом году начинается 
его строительство, которое должны завер-
шить в 2021 году. 

Актуальная проблема – загруженность 
школы в Ягодном. Она была рассчитана на 
280 человек, а сейчас здесь учится 700 де-
тей. Для временного решения этой пробле-
мы на встрече с Дмитрием Азаровым, тогда 
еще кандидатом в губернаторы (это было 
в 2018 году, когда он приезжал к нам в 
Ставропольский район), мы предложили 
следующее: в школе соседнего села – Луна-
чарского – есть свободные места, и дети из 
Ягодного могли бы там учиться, но транс-
портной доступности между Ягодным и Лу-
начарским нет. Чтобы решить этот вопрос 
хотя бы временно, Дмитрий Игоревич из 
своего резервного фонда выделил средства, 
благодаря чему между селами построили 
щебеночную дорогу. В настоящее время мы 
ее асфальтируем. 

По поводу новой школы есть недоволь-
ные сельчане, считающие, что ее давно 
можно было бы построить, не пытаясь 
вникнуть в суть вопроса. Однако не все так 
просто. Финансирование этого проекта 
должно осуществляться из федерального 
бюджета, пройти все уровни (федерация, 
регион, район, сельское поселение) и це-
левым назначением перенаправляться на 
строительство школы. 

Как депутат, я постоянно помогаю дет-
скому саду и школе. В частности, это при-
обретение кондиционеров, окон, дверей, 
компьютеров и оргтехники. Если могу это 
позволить себе как предприниматель, то я 
всегда готов прийти на помощь.

КоМу поМоГаЕМ 
в пЕРвуЮ очЕРЕдь

Среди основных проблем, которые есть 
в Ягодном и в других сельских поселениях, 
главная – питьевая вода. Водозабор или 
водопровод по проекту был рассчитан на 
определенное количество жителей, а сей-
час их стало в разы больше. Опять же, была 
поливная вода, которая качалась с Волги. В 
настоящее время поливной воды нет, село 
выросло, старый водозабор просто не поз-
воляет обеспечить всех жителей водой. 

Казалось бы, выход в том, чтобы по-
строить новый водопровод. Но учитывая 
то, что собственный бюджет сельского по-
селения Ягодное всего 28 млн рублей, оче-
видно, что на строительство нового водо-
провода понадобятся колоссальные деньги 
и своего бюджета нам явно не хватит. Та-

кой проект не смогут реализовать ни рай-
он, ни область. 

Надежда на лучшее, разумеется, есть. 
Не случайно мы с депутатским корпусом 
пригласили из поселка Приморского Став-
ропольского района Алексея Лапаева в 
качестве главы. Буквально год назад он 
пришел в Ягодное, и благодаря прочной 
связке «депутатский корпус – исполнитель-
ная власть» мы за год добились включения 
Ягодного в большое количество областных 
и федеральных программ. Дом культуры и 
его территория обустраивается благодаря 
федеральной программе. Вошли мы также 
в программу по реконструкции водопрово-
дов, и это тоже будет постепенно реализо-
вываться. 

Отрадно то, что в Ягодном профицит-
ный бюджет. Причем всего лишь 4 поселе-
ния в Ставропольском районе имеют такой 
бюджет, остальные на дотации. Из 24 посе-
лений Ставропольского района Ягодное по-
лучило больше всего средств из федераль-
ных и областных программ на обустрой-
ство своей территории, что можно также 
отнести к слаженной работе депутатского 
корпуса и администрации сельского посе-
ления.

КаКИМ БЫваЕТ пРавИЛьНЫй 
дЕпуТаТ

часто ли вам приходится слышать от 
сельчан слова благодарности?

– Благодарность бывает, конечно, но 
на всех не угодишь. Когда решаем, какой 
участок дороги будем делать в первую 
очередь, ориентируемся так: чем больше 
охвачено людей, которым нужна дорога, 
тем резоннее делать этот участок в первую 
очередь. Конечно, мы принимаем не еди-
ноличное решение. Собираем представи-
телей администрации и депутатов и путем 
демократического голосования решаем та-
кие вопросы. 

Придерживаемся принципа «Чем 
больше населения получает благ, тем луч-
ше». В частности, именно так мы определи-

лись по месту строительства новой школы. 
Был вариант построить ее в старой части 
села, но мы понимаем, что протяженность 
села 15 км, есть дети из вазовского масси-
ва, и лучше строить школу в таком месте, 
чтобы это было доступнее для большинства 
учащихся.

Кроме того, на постоянной основе под-
держиваю управление культуры и моло-
дежной политики, комитет по спорту и 
молодежной политике Ставропольского 
района, стараюсь вникнуть в их насущные 
вопросы и помочь реально. 

В Ягодном ко мне часто обращаются 
люди с личными просьбами. Депутат – чело-
век общественный, у правильного депутата 
должно быть много связей и контактов. Ну 
вот, допустим, была элементарная ситуа-
ция. Жители одного из домов в Ягодном 
попытались подать заявку на газифика-
цию, вполне законную, но дело затормози-
лось. Они пошли в инстанции, ничего там 
не добились и в конце концов обратились 
ко мне. Мне удалось помочь им с первого 
звонка. То есть порой не нужно хождений 
по кругу, достаточно знать, к кому именно 
по этому вопросу нужно обратиться. 

Как вы снимаете усталость после рабо-
ты, какие виды отдыха любите?

– Люблю отдых на воде. К сожалению, 
наш климат не позволяет такой вид отдыха 
круглый год. Поэтому в сезон, когда выда-
ется хорошая погода на выходные, стара-
юсь выйти на воду, иногда порыбачить. 
Мы живем рядом с самой известной рекой 
в России, поэтому грех этим не восполь-
зоваться. Выходишь на лодке, встаешь на 
якорь где-нибудь в районе Усы, и вместе с 
лучами солнца собственные «батарейки» 
словно заряжаются солнечной энергией. словно заряжаются солнечной энергией. 

в работе с людьми я твердо усвоил: 
нельзя давать обещания, которые ты 
не можешь выполнить. считаю, что у 
каждого человека должна быть такая 
ответственность. Нельзя обещать 
златые горы во время избирательной 
кампании, если не можешь это 
выполнить. 
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Наталья додИНа, 
руководитель структурного подразделения 

детский сад «ягодка» гбоу соШ с. ягодное:

– Иван Кашковский не остается безразличным 
к нашим проблемам. Причем из скромности не 
любит афишировать свою помощь. Это чело-
век, внимательно вникающий в наши просьбы, 
с серьезным подходом к насущным проблемам 
дошкольного образования. В частности, он 
помог нам в ремонте кровли хозяйственной 
постройки, в приобретении ноутбуков для об-

разовательного процесса и в проведении важ-
ных мероприятий для наших дошколят.
Иван Александрович – ответственный человек, 
который всегда стремится найти нужные реше-
ния. Не избегает общения с народом, открыт 
для всех, является настоящим примером заботы 
и уважения к людям, ответственности за свои 
обещания. 

фаина дашКЕвИч, 
директор школы (гбоу соШ) сельского поселения ягодное: 

– Иван Кашковский – выпускник нашей школы, мой ученик. Когда-то я преподавала в его 
классе математику. Учился очень хорошо. Отрадно, что он стал незаурядным человеком, 
предпринимателем, депутатом. 
Он всегда идет навстречу, когда мы обращаемся за помощью. Помог нам частично поме-
нять окна, приобрести кондиционеры и ноутбуки для класса информатики. Также благода-
ря его помощи у нас отремонтировали веранду, застелили ее плиткой, изготавливаемой из 
переработанного пластика на предприятии в ГК «Волгаэкогрупп», которое он возглавляет. 
На собрании представителей сельского поселения Ягодное Иван Александрович под-
держивает наши проекты. Помогает нам вывозить мусор после субботников, снабжает 

нас перчатками, пакетами, 
контейнерами для отходов. 
А главное, он добивается 
строительства нового по-
мещения школы, причем 
выступает с этой пробле-
мой на всех уровнях. 

ОН КОРЕННОЙ ЖИТЕЛЬ 
НАШЕГО СЕЛЬСКОГО 
ПОСЕЛЕНИЯ И БОЛЕЕТ ДУШОЙ 
ЗА ПРОБЛЕМЫ ЯГОДНОГО.

Людмила пасТуХова, 
руководитель управления культуры и молодежной политики ставропольского района:

– Иван Александрович – настоящий меценат. В нынешний год 75-летия Победы в рамках па-
триотического марафона «Победа. Герои» он помог поселениям Ставропольского района в 
важном деле. Благодаря ему мы установили памятные таблички на всех домах ветеранов Вели-
кой Отечественной войны. Иван Александрович всегда участвует во встречах с ветеранами, не 
забывает поздравить односельчан, воевавших на фронте.
Иван Кашковский также оказывает огромную помощь районному совету женщин. В частности, 
был у нас конкурс на лучший женсовет сельского поселения и конкурс «Хозяйка дома». Иван 
Александрович как спонсор поблагодарил лауреатов конкурса за общественную работу, кото-
рую они проводят с семьями, оказавшимися в сложной жизненной ситуации, и трудными под-
ростками и отметил подарками наших женщин.
Иван Александрович – необыкновенный человек, очень коммуникабельный и позитивный. С 
каким бы вопросом мы к нему 
ни обращались, он обязательно 
заинтересуется и поучаствует в 
его решении. При этом вносит 
какие-то свои предложения и 
помогает непременно. 

НЕСЛУЧАЙНО ОН ПРИЗНАН ОДНИМ 
ИЗ ПОБЕДИТЕЛЕЙ РАЙОННОЙ АКЦИИ 
«СТАВРОПОЛЬЧАНИН ГОДА – 2019».

ИВАН КАШКОВСКИЙ НЕРАВНОДУШЕН К 
ПРОБЛЕМАМ ЖИТЕЛЕЙ ЯГОДНОГО, К НЕМУ 
ОБРАЩАЮТСЯ ЗА ПОМОЩЬЮ И МОЛОДЕЖЬ, 
И ВЗРОСЛОЕ НАСЕЛЕНИЕ, И ОН ВСЕГДА 
СТРЕМИТСЯ ПОМОЧЬ ЛЮДЯМ. 
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«  п е р с о н а

для нашего города день 

строителя праздник осо-

бенный. великие стройки 

хх века– гэс, предприятия 

большой химии, АвТовАз 

– определили и судьбу, и ны-

нешний облик Тольятти. для 

столь грандиозных проектов 

и люди требовались масштаб-

ные: другие просто не смогли 

бы осуществить задуманное. 

почетный гражданин г. о. То-

льятти, генеральный директор 

закрытого акционерного об-

щества «энергетика и связь 

строительства» валентин ва-

сильевич богряков как раз из 

той когорты руководителей, 

что сделали небольшой про-

винциальный город известным 

на всю страну.

валентин богряков приехал 

в Тольятти в 1970 году. в его 

биографии уже была служба в 

армии, учеба в куйбышевском 

электротехническом институте 

связи, работа на космодроме 

байконур. поступив на работу 

в специальное строительно-

монтажное управление «куй-

бышевгидростроя», всю свою 

дальнейшую жизнь он связал 

с энергетикой, строитель-

ством и Тольятти. за свой труд 

он награжден двумя знаками 

отличия, редко встречающи-

мися у одного человека,– 

«почетный энергетик» и «по-

четный строитель российской 

федерации», а в 

2019 году удостоен 

высокого звания 

«почетный гражда-

нин Тольятти».

Энергия жизни 
Валентина Богрякова
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Валентин Васильевич, в этом году исполня-
ется 70 лет со дня создания «Куйбышевгид-
ростроя». Вы немало сил и ума отдали этой 
организации. Давайте вспомним, как все 
начиналось.

– В этом году исполняется 70 лет КГС, а в 
следующем году – 70 лет нашей компании, 
которая занималась связью и энергетикой 
на первой крупной стройке «Куйбышевгид-
ростроя». На момент начала строительства 
ГЭС в районе бывшего Ставрополя не было ни 
крупных энергетических сетей, ни крупного 
узла связи, а выполнение в короткие сроки 
огромного масштаба работ обуславливало 
высокую энергоемкость. Поэтому первой за-
дачей, стоявшей перед Иваном Васильевичем 
Комзиным, была организация энергетики, то 
есть подача сюда электроэнергии из общей 
сети страны, и организация связи. В составе 
«Куйбышевгидростроя» были созданы участок 
связи и участок энергетики.

Строительство ГЭС – это была революцион-
ная ситуация, с внедрением новых техноло-
гий, с решением сложных задач в ускоренном 
режиме. И наш коллектив с этим справился. 
В 1951 году были запущены первые стаци-
онарные энергетические сооружения для 
обеспечения электроэнергией строительства 
Куйбышевской ГЭС.

Приходилось заниматься не только строи-
тельством энергетических сетей и сетей связи, 
но и их эксплуатацией. В ходе развития появи-
лось строительное управление связи «Куйбы-
шевгидростроя» и СпецСМУ, занимавшееся 
строительством объектов энергетики. Строи-
ли подстанции, сети – особенно для сельского 
хозяйства – по всей области, а управление свя-
зи КГС обеспечивало связью весь город. Эти 
два подразделения впоследствии и стали ЗАО 
«Энергетика и Связь Строительства». Пришли 
новые времена, КГС распался, и нам пришлось 
решать вопросы выживания во времена пере-
хода на рыночные – а практически полукрими-
нальные – отношения в 90-е годы.

«Куйбышевгидрострой» был мощнейшей 
организацией, построившей не только ГЭС, но 
и всю промышленность Тольятти, множество 
крупных объектов по всему Советскому Со-
юзу. КГС имел огромный авторитет в стране, 
и большинство крупных объектов появилось 
в Тольятти, да и в Куйбышеве благодаря ему: 
правительство принимало решение строить 
объекты именно в этих местах, потому что 
здесь существовала мощнейшая строительная 
организация.

Времена изменились. КГС распался не по-
тому, что он плохо работал. Во времена его 
расцвета государство ставило задачу развития 
страны путем строительства, финансировало 
его. Во время перестройки не стало ни задач, 
ни денег, ни строительства, и огромная строи-
тельная организация медленно умирала. Но 
это отдельная история.

В какой должности вы начали работать в 
КГС?

– Я работал в СпецСМУ сначала электро-
монтером-наладчиком, потом инженером, 
старшим инженером, прорабом, старшим 
прорабом, секретарем парткома. Затем на 
десятилетие я «изменил» энергетике – работал 
в СУ связи «Куйбышевгидростроя» главным 
инженером, начальником Городской теле-
фонной сети. Вернулся уже в объединенную 
компанию.

В 1997 году коллектив избрал Валентина 
Васильевича Богрякова директором ЗАО 
«Энергетика и Связь Строительства». В то вре-
мя компания была на грани развала, с массой 
неподъемных долгов. Благодаря собранной 
Валентином Васильевичем профессиональной 
команде за два года предприятие полностью 
избавилось от долгов и начало активно разви-
ваться. ЗАО «Энергетика и Связь Строитель-
ства» быстро вышло на уровень федеральной 
системы ФСК ЕЭС через подстанции «Левобе-
режная», «Васильевская», «Азот». «Энергетика 
и Связь Строительства» – одна из первых орга-
низаций в области, которая создала современ-
ную автоматизированную систему коммерче-
ского учета электроэнергии.

Вы много лет руководите крупной организа-
цией с большим коллективом. Как вы счи-
таете, в чем секрет грамотного руководства 
и какими качествами должен обладать 
руководитель?

– Руководить коллективом очень сложная 
задача. Надо быть и психологом, и полити-
ком, и технически грамотным, и дело знать 
досконально. Хорошо, когда подчиненные 
боятся оказаться перед руководителем не-
компетентными, неспособными предложить 
пути решения какого-либо вопроса. Когда ты 
требуешь реальных дел и результатов, тогда и 
люди стремятся быть «на уровне». Для руко-
водителя очень важно понимать, где человек 
сможет лучше работать. Бывали такие случаи, 
когда я переводил людей на другой участок 
работы, они меняли профессию, получали 
дополнительное образование. И замечательно 
впоследствии работали, росли, развивались, 
потому что находились на своем месте. Конеч-

но, людей нужно заинтересовать – и не только 

морально или материально, это, мне кажется, 

не самое важное. Человек в команде должен 

работать за уважение к этой команде, за стрем-

ление выполнить общую задачу, ему должно 

быть это интересно – тогда и работа идет 

по-другому. Талант руководителя в том, чтобы 

собрать все составляющие в единое целое. Ру-

ководство – это не голое администрирование.

Приходит ли в вашу компанию работать 

молодежь? Как вы ее воспитываете?

– Стараемся соблюдать баланс: и молодежь 

принимаем, и старых не выгоняем. Пенсио-

неры у нас работают – молодежь должна у 

кого-то учиться. Стараемся молодого специа-

листа поместить в такую среду, где он быстрее 

освоится. И если я вижу, что молодой человек 

перспективный, заинтересованный, то стара-

юсь направлять его на разные участки работы, 

чтобы познакомился со всеми сторонами 

производства. От человека много зависит: я, 

например, с молодости привык к тому, что дол-

жен все досконально знать. Это необходимо 

любому руководителю, чтобы четко контроли-

ровать работу всех подразделений компании.

С таким большим объемом работы остава-

лось ли время на семью и отдых?

– Авралов я старался не допускать. Да, были, 

есть и постоянно будут проблемы, которые 

держат меня в тонусе. Но это ничуть не ме-

шало мне ни воспитывать моих детей, ни 

отдыхать. Правда, в отпуск хожу очень редко, 

максимум на две недели – и не только потому, 

что дела не позволяют, но и потому, что не 

могу иначе. Если отобрать у меня работу, мне 

кажется, я сразу заболею.

Энергетикой надо заниматься на опереже-

ние, с видением перспективы. Это очень тех-

нологичная отрасль, которая требует специа-

листов грамотных, стратегически мыслящих, 

опытных. Сейчас перед отраслью стоит задача 

цифровизации, которая позволяет автомати-

зировать многие операции и процессы, строи-

тельства «умных» сетей и т. п., что требует вре-

мени и немалых средств. Над этим мы сейчас 

и работаем.  

людей нужно заинтересовать – и не только мо-
рально или материально, это, мне кажется, не 
самое важное. Человек в команде должен рабо-
тать за уважение к этой команде, за стремле-
ние выполнить общую задаЧу, ему должно быть 
это интересно – тогда и работа идет по-другому. 
талант руководителя в том, Чтобы собрать все 
составляющие в единое целое. руководство – 
это не голое администрирование.
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г
лава администрации сельского поселения Тимофеевка муници-
пального района Ставропольский Самарской области Александр 
Николаевич Сорокин убежден, что представители и исполни-
тельной, и законодательной власти на селе работать должны там, 

где живут, а их деятельность должна быть абсолютно понятна и поддер-
жана населением. И тогда все получится. 

ГлАВНАя зАДАчА – СДелАть СВое Село, СВой Дом 

уДобНым, КомфортНым, безоПАСНым. КоНечНо, 

без ПолНоГо ВзАимоПоНимАНия С ДеПутАтАми 

СобрАНия ПреДСтАВителей, С общеСтВеННыми 

орГАНизАциями и ПроСто С жителями СелА  

этА рАботА былА бы очеНь СложНой,  

еСли Не СКАзАть НеВозможНой.

– В 2010 году была разработана и утверждена первая программа 
социально-экономического развития сельского поселения, в 2015 году – 
следующая, до 2020 года. В программе ставились задачи комплексного 
развития коммунальной инфраструктуры, организация бесперебойного 
снабжения населения электричеством и водой, строительство современ-
ных автомобильных дорог. Практически все запланированное выпол-
няется. Например, каждый год мы строим по одной дороге с твердым 
покрытием. Проводим уличное освещение с использованием энерго-
сберегающих светильников. Были в селе проблемы с водой – в 2013 году 
совместно с депутатами приняли решение о создании муниципального 
предприятия ЖКХ «Тимофеевское» и постоянно ведем ремонт и ре-
конструкцию сетей водоснабжения; ежегодно на это тратится 7-8 мил-
лионов рублей. К сожалению, из-за сложившейся в этом году ситуации 
планы в части строительства новых дорог выполнить не удастся. Адми-
нистрация привлекает средства бюджетов разного уровня Программы 

комплексного развития сельских территорий. И на данный момент идет 

работа по устройству пешеходного тротуара по ул. Южной, установке 

фонарей уличного освещения на двух улицах – Тимофеевской и Октябрь-

ской, а также обустройство спортивной площадки и хоккейного корта 

в Русской Борковке, капитальный ремонт памятников погибшим в Ве-

ликой Отечественной войне. На следующий год также планируется уча-

стие в программе и строительство новых объектов за счет привлечения 

средств из бюджета области. 

Все это работа по обеспечению комфортного проживания. А как 

обстоят дела с организацией досуга?

– Одно из направлений программы социально-экономического 

развития сельского поселения – это создание условий для занятий физ-

культурой и спортом, работа с молодежью. Условия для занятий спортом 

созданы: в Русской Борковке построен физкультурно-оздоровительный 

комплекс; в этом году хоккейную коробку полностью переделаем, она 

будет многофункциональной – с искусственным газоном для занятий 

летом. Проводится открытое первенство по волейболу, организатором 

которого является наше поселение; в прошлом году в нем участвовали 

спортсмены из Татарстана, Башкирии, Самарской и Ульяновской обла-

стей. Традиционными стали соревнования по футболу. 

у НАС еСть СВоя хоККейНАя КомАНДА, иГрАют  

В Ней меСтНые жители, В том чиСле 

шКольНиКи, и иГрАют зДороВо.

 
В 2015 году Тимофеевка стала инициатором фестиваля «Живи и по-

мни». Первый фестиваль был посвящен 70-летию Победы в Великой 

Отечественной войне. Практически сразу это мероприятие приобрело 

широкую известность, выросло до районного уровня. В фестивале 

ИзвечНый вопрос: где жИТь лучШе – в городе 

ИлИ в деревНе? чТо выбрАТь: свежИй воздух 

ИлИ блИзосТь к кульТурНым И досуговым 

цеНТрАм? еслИ к Тому же жИзНь в селе 

сТАНовИТся год оТ годА комфорТНее, выбор 

для мНогИх сТАНовИТся вполНе очевИдНым. И 

цИфры подТверждАюТ эТо: в селе ТИмофеевкА, 

являющемся АдмИНИсТрАТИвНым цеНТром 

сельского поселеНИя, в коТорое входИТ И 

село русскАя борковкА, зА последНИе десяТь 

леТ НАселеНИе выросло почТИ в ТрИ рАзА. 

Залог успеха - 
совместная работа 
на результат

«  г о р д о с т ь  р е г и о н а
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участвовали 19 из 24 сельских поселений Ставропольского района. Наш 
вокальный коллектив «Лира», имеющий звание «народный», является 
победителем конкурсов различного уровня. Традиционными стало 
празднование Дня села, в честь которого организуются различные 
конкурсы, торжественные мероприятия; там же мы отмечаем жителей, 
которые вносят вклад в развитие своих сел. 

У нас сложились замечательные отношения с женсоветами, обще-
ством инвалидов нашего поселения. Совместно проходят различные 
акции: «Чужих могил не бывает» (на кладбищах приводим в порядок 
заброшенные могилы), «Рождественские забавы», акции в детских до-
мах и многие другие. 

По итогам совместной работы с депутатским корпусом за последние 
5 лет  благоустроены дороги на улицах Земляничной, Садовой, Луговой, 
Полевой, Калинина и Советской. Проведено  освещение на улицах Цен-
тральной, Восточной-2, Пушкина, Кленовой, Земляничной, Южной-2, 
Майской, Кооперативной, части улиц Пограничной, Степной, Садовой, 
Советской. Благодаря совместным усилиям депутатов, администрации  
м. р. Ставропольский в 2017 году привлекли более 17 миллионов рублей 
из областного бюджета и провели капитальный ремонт улицы Северной.

ПроВеДеНА реКоНСтруКция Сетей холоДНоГо 

ВоДоСНАбжеНия (зАмеНА цеНтрАльНых труб) НА 

улицАх оКтябрьСКой, шКольНой, эНерГетиКоВ, 

ПолеВой, САДоВой, мирА, СоВетСКой, южНой. 

еСть утВержДеННАя роСПотребНАДзором До 

2021 ГоДА ПроГрАммА По улучшеНию КАчеСтВА 

ПитьеВой ВоДы.

В рАмКАх ПроГрАммы «КомфортНАя ГороДСКАя 

СреДА» ПояВилиСь блАГоуСтроеННые ДВороВые 

территории оКоло мКД. 

В здании СДК «Витязь» работает детская школа искусств, достижения 
воспитанников которой известны далеко за пределами Тимофеевки. 

хорошо, тогда расскажите о команде, с которой вме-
сте работаете.

– Скажу так: посторонних людей в нашей команде 
нет: они ушли, когда поняли, в каком режиме мы будем 
работать. 90% процентов сотрудников – это те люди, 
с которыми я начинал работать в 2010 году. С уверен-
ностью могу сказать, что депутатский корпус нашего 
поселения, являясь законодательной властью, тоже члены нашей ко-
манды. Депутаты собрания представителей находятся для населения в 
режиме доступности в любой момент, и это правильно. Они защищают 
интересы не только своего округа, но и поселения в целом. Два депу-
тата представляют нас в Собрании представителей муниципального 
района Ставропольский. И вообще, я считаю, что именно благодаря 
нашим депутатам идет процесс улучшения жизни в нашем поселении, 
и жители знают, к кому можно обратиться за помощью. 

что вы считаете своим главным достижением за время работы на 
посту главы администрации сельского поселения?

– Многое из сделанного, наверное, можно посчитать достижениями – не 
знаю, которое из них главнее. Показателем повышения комфортности жиз-
ни в наших селах, наверное, можно считать рост населения: с 3,5 тысячи в 
2010 году до 10 тысяч сегодня. У нас три сетевых магазина, большое количе-
ство маленьких магазинчиков. В планах – строительство новой школы. 

СущеСтВующАя В тимофееВКе шКолА рАССчи-

тАНА мАКСимум НА 110 учАщихСя, СейчАС В Ней 

учитСя 485 Детей, и это С учетом тоГо, что мНо-

Гие Возят СВоих ребятишеК В ГороДСКие шКолы. 

Вместе с депутатами занимались вопросом строительства вплотную: 
отведен земельный участок, сделан проект; губернатор Самарской области 
уже озвучил, что новая школа в Тимофеевке строиться будет. Растет коли-
чество школьников и детей дошкольного возраста – это говорит о том, что 
в село на постоянное жительство перебираются молодые семьи. А значит, у 
нашего сельского поселения есть будущее, оно будет расти и развиваться. 

депутаты собрания представителей находятся для 
населения в режиме доступности в любой момент, 
и это правильно. они защищают интересы не только 
своего округа, но и поселения в целом. 
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организаторы

III ежегодный Бизнес-форум

ЛОКОМОТИВЫ РОСТА:
ТЕСТ НА ЗРЕЛОСТЬ

Т Е М А  2 0 2 0 : 

 вопросы по телефону: 8 937 218-35-18

партнеры

генеральный 
партнер

Министерство 
экономического 
развития
и инвестиций 
Самарской области 

ТОРГОВО – 
ПРОМЫШЛЕННАЯ 
ПАЛАТА 
ТОЛЬЯТТИ

Администрация 
г. Тольятти

«Какой бизнес нужен городу, 
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Наталья ивановна, какие задачи вы определили первоочеред-

ными, став главой района?
– Основными задачами были анализ хозяйственной деятельности му-

ниципального образования, в первую очередь собственных доходов 

и возможностей их повышения, так как это основная экономическая 

составляющая. Анализ сельскохозяйственного производства, анализ 

земли сельскохозяйственного назначения (эффективно ли она ис-

пользуется), инвентаризация муниципального имущества. И на осно-

ве этого – разработка планов дальнейшего развития района, участие в 

национальных проектах, областных и федеральных программах. 

В первую очередь была поставлена задача обеспечения беспере-

бойного водоснабжения населения, возрождения районной системы 

ЖКХ. Благодаря поддержке и пониманию губернатора Самарской 

области Д. И. Азарова в рамках национальных проектов «Экология» 

и «Чистая вода», в которые нам удалось попасть, началась реализа-

ция двух больших проектов – строительство очистных сооружений в 

районном центре и строительство водовода для обеспечения чистой 

питьевой водой районного центра Елховка. В нынешнем году уже 

ведутся проектные работы по этим объектам, и область выделила на 

эти цели более 40 миллионов рублей.

В рамках региональной составляющей нацпроекта «Жилье и го-

родская среда» в этом году будет завершено благоустройство территорий 

11 многоквартирных домов в районном центре. Ведутся работы по 

облагораживанию общественных пространств – парков, площади перед 

районным Домом культуры. Благодаря участию в проекте «Безопасные 

и качественные автомобильные дороги» и государственной программе 

Самарской области «Развитие транспортной системы Самарской об-

ласти (2014-2025 годы)» ежегодно производится капитальный ремонт 

внутрипоселковых дорог на сумму 10 миллионов рублей.

Удобнее и комфортнее становится не только райцентр. Большая 

работа проведена и в других населенных пунктах района – по капи-

тальному ремонту водозаборных скважин, устройству дополнитель-

ных скважин, поскольку вопрос с обеспечением чистой водой стоял 

очень остро. Отремонтировали около 11 км водопроводных сетей, что 

позволило сделать более стабильным водоснабжение. Ремонтируются 

объекты образования (школы, детские сады), сельские Дома культу-

ры и многое другое.

Наталья ивановна, остается ли в селе молодежь?
– Есть примеры, когда молодые люди школу окончили с золотой меда-

лью, институт с красным дипломом и вернулись в село – педагоги, в 

частности. Кто-то, пожив в городе, возвращается. Проблема в том, что 

у нас нет крупных производств, в основном фермерские хозяйства, 

небольшие перерабатывающие предприятия – немного рабочих мест, 

где молодежь могла бы найти себе работу. Губернатор ставит перед 

нами задачу развития мясного и молочного животноводства, тем 

более что раньше здесь были крупные животноводческие комплек-

сы, – вот тогда и рабочие места появятся. Свои предложения по при-

влечению инвесторов нами направлены в министерство сельского 

хозяйства Самарской области.

А что вы считаете своим главным достижением?
– Для меня все главное – моя семья, дело, которым я с удовольствием 

занимаюсь. Только задачи, которые перед собой ставишь, изменя-

ются со временем. Есть удовлетворение от сделанного, поддержка 

людей – вот это главное. 

н
аталья Ивановна павлова стала главой муниципального 

района елховский в 2017 году, выдержав нешуточный 

конкурс: на это место претендовали 10 человек. Неча-

сто можно встретить женщину на посту руководителя 

района, в который входит 39 сел, деревень и поселков с населе-

нием около 10 тысяч человек. хозяйство большое и сложное, но 

Наталья Ивановна со знанием дела наводит и поддерживает в нем 

порядок. она уроженка елховки, ей небезразлична судьба родного 

района, и она прилагает максимум труда и упорства, чтобы сделать 

жизнь здесь богаче, комфортнее и интереснее.

поначалу у Натальи павловой все было обычно: окончила шко-

лу, затем куйбышевский плановый институт, вернулась в родное 

село. в 1992 году пришла работать в районную администрацию, 

где ей предложили возглавить управление социальной защиты 

населения. елховский район был создан за полгода до этого, и 

молодому специалисту пришлось практически с нуля организовы-

вать работу вверенной ей службы. время было довольно тяжелое, 

приходилось заниматься не только стандартным социальным об-

служиванием и пенсионным обеспечением, но и внедрять новые 

тогда формы работы по реабилитации инвалидов, обеспечению 

требований по доступной среде, оказанием адресной помощи. в 

1996 году Наталья Ивановна окончила самарский государственный 

университет по специальности «социальная работа».

с 2002 года Наталья павлова работала заместителем главы 

района по социальным вопросам, и к знакомым уже проблемам 

соцзащиты прибавились образование, медицина, культура, спорт и 

молодежная политика. 

Избрание на пост главы елховского района Наталья павлова 

считает своеобразным вотумом доверия своих земляков, который 

она во что бы то ни стало должна оправдать.

«доверие земляков 
обязательно оправдаю»
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«  п е р с о н а

более сорокА леТ Ао «лИфТ-

элекТросервИс» обеспе-

чИвАеТ бесперебойНую 

И НАдежНую рАбоТу го-

родскИх лИфТов. огромНый 

опыТ компАНИИ являеТся 

лучШей гАрАНТИей кАче-

сТвеННых услуг. геНерАль-

Ный дИрекТор владимир 

степанов рАсскАзАл, кАк 

с годАмИ меНялАсь рАбо-

ТА компАНИИ, кАкой оН – 

совремеННый лИфТ – И чТо 

с НИм проИзойдеТ в буду-

щем. 

Как давно присутствует ваша компания на 
российском рынке, с кем и с чего начина-
лась ее деятельность?

– Наша компания выросла из лифтового 
участка, когда в 1974 году стала самостоятель-
ной организацией «Лифтреммонтаж» в соста-
ве Волжского объединения по производству 
легковых автомобилей (АвтоВАЗ). Изна-
чально мы занимались монтажом первых 
промышленных лифтов в городе Тольятти, а 
позже стали устанавливать лифты в жилых 
домах. 

Первые грузовые лифты появились в уни-
вермаге «Рубин», потом – в гостинице «Вол-
га», чуть позже – в трех жилых кирпичных до-
мах по улице Мира, напротив нынешнего ДК 
«Тольятти». Первые лифты в Автозаводском 
районе были установлены в многоэтажном 
панельном доме по улице Дзержинского, во 
2-м квартале.

Основная наша задача состояла в обеспече-
нии своевременного монтажа новых произ-
водств и обслуживании лифтов, участвующих 
в производственном процессе автогиганта. Но 
лифты устанавливались и во многих других 
организациях.

Компания образовалась под руководством 
Флейшмана Георгия Михайловича, нашего 
первого руководителя и начальника, пионера 
в области лифтового хозяйства, участника 
установки в 1968 году первых тольяттинских 
лифтов. С 1979 года по 2012 год компания 
возглавлялась Зайцевым Александром Ва-
сильевичем, депутатом Самарской губерн-
ской думы I созыва. При нем были освоены 
современные диспетчерские комплексы, 
организована одна из лучших лабораторий 
промышленной электроники. В это время 

Приоритет – 
безопасность 
пассажиров 
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предприятие неоднократно было лауреатом 
и победителем профессиональных конкур-
сов, становилось лучшим предприятием 
лифтовой отрасли России. В 1993-1994 годах 
компанию недолго возглавлял Крючков Иван 
Николаевич – опытный электромеханик, 
мастер, инженер. С 2012 по 2015 год наш ру-
ководитель – Васильев Максим Николаевич, 
уважаемый своими избирателями активный 
депутат Думы городского округа Тольятти V 
и VI созывов. В этот период была внедрена 
система электронного общения персонала, 
решались вопросы замены и модернизации 
лифтов, средств диспетчерской связи, опти-
мизации затрат. 

Конечно, наша компания немыслима без 
коллектива, без тысяч ее тружеников. И хо-
телось бы вспомнить хотя бы некоторые фа-
милии электромехаников, кто обслуживал и 
обслуживает городские лифты все эти годы – 
Валежнов В.И., Шмыглев В.И., Патрушев В.И., 
Будалов В.М., Зотов А.М., Некрасов Н.Н., 
Бухов Е.А., Зинин Г.Н., Подлесный И.И., 
Золотов А.В., Хазов С.И., Третьяков А.П., 
Литвиненко К.А., Меньшов Д.А., Клюев В.К., 
Якупов Д.В. и многие другие. 

Каким критериям должны соответствовать 
современные лифты и эскалаторы, на ваш 
взгляд?

– Лифт – это довольно старое техническое 
решение, которому уже более ста тридца-
ти лет. За это время инженеры предлагали 
много конструкций и видов подъемного 
механизма. Сегодня основные требования к 
лифту – это скорость передвижения, удобство, 
надежность оборудования и безопасность 
пассажиров. Каждый из производителей 
предоставляет всевозможные варианты обес-
печения качеств. Но все это требует точной 
разработки проекта лифта, чтобы он соответ-
ствовал транспортным нагрузкам и трафику, 
требует правильного монтажа, качественного 
технического обслуживания и эксплуатации.

любое лифтовое оборудование требует 
регулярного сервисного обслуживания. Ка-
кие еще виды услуг в данном направлении 
предоставляет ваша компания? 

– Содержание лифта – это дополнительные 
затраты, поэтому, когда собственники хотят 
сэкономить, они проводят неполный, уры-
вочный комплекс работ. На техническом об-
служивании и ремонте лифта сберечь деньги 
не всегда получается, так как выход из строя 
может привести к простою в использовании 
современного здания. Сегодня для ответ-
ственного собственника техническое обслу-
живание лифта наиболее востребованная 
наша услуга. Дополнительно мы профессио-
нально выполняем комплекс услуг по монта-
жу, замене, пуско-наладке лифтов, эскалато-
ров, подъемных платформ для инвалидов, а 

также работы по ремонту электронной аппа-
ратуры систем управления, по восстановле-
нию и модернизации кабин, дверей, органов 
управления, освещения лифтов. 

Как часто необходимо проверять исправ-
ность лифта в жилом доме?

– Лифты требуют постоянного ухода, поэто-
му существуют разные регламенты их техни-
ческого обслуживания. Не ожидая поломок, 
нужно на постоянной основе следить и про-
водить профилактические работы, от этого 
зависят работоспособность оборудования и 
жизнь пассажиров. Есть четыре уровня работ. 
Во-первых, это ежемесячное техническое 
обслуживание механиком. Во-вторых, более 
тщательные проверки раз в три месяца и раз 
в полгода, при которых просматриваются 
дополнительные элементы. Наконец, это го-
довое обслуживание, когда ставят отметку в 
паспорте лифта, в том числе о замене важных 
узлов – двигателя, лебедки, канатных шки-
вов, канатов. Работу проверяет независимый 
эксперт, который просматривает лифт и его 
узлы, выдает замечания для устранения. При 
необходимости всегда можно посмотреть, 
когда и какие работы проводились. 

В чем главный приоритет компании – в 
безопасности пассажиров или их комфорте 
и удобстве?

– Как правило, лифты принадлежат соб-
ственникам зданий, и внешнее состояние 
лифта, его кабины во многом зависит от вла-
дельца и пользователей. Например, в учебных 
заведениях состояние лифтов намного хуже, 
чем в старших по возрасту жилых домах или 
в офисах организаций. Но не всегда лифты 
одного дома выглядят одинаково, выявляя 
человеческий фактор. 

Наверное, многие слышали о социальной 
теории разбитого окна Уилсона, когда долго 
не ремонтированное разбитое общественное 
окно приводит к разрушению других близ-
лежащих элементов – дверей, стен, урн, све-
тильников, выключателей. Чтобы остановить 
разруху в подъезде, современные производите-
ли предлагают заменить старые материалы и 
элементы управления лифта на вандалоустой-
чивые. При ремонте подъезда очень хорошо 
заказать у нас замену элементов управления 
и освещения лифта на современные и свето-
диодные, что снизит энергопотери, продлит 
сроки до следующего ремонта, повысит ком-
форт, уют, улучшит внешнее представление 
о безопасности лифта и сохранит рыночную 
цену квартиры в таком подъезде. 

Конечно, ежедневная задача нашей 
компании несколько иная – это обеспечение 
безопасности конструкции и работы лифта, 
исправности механизмов. У наших сотруд-
ников большой опыт, у нас есть четкое пони-
мание того, как сделать, чтобы внутренние, 
невидимые части лифта работали надежно и 
исправно. Когда я сам пользуюсь лифтом, то 
чувствую, насколько механики и собственник 
стараются при эксплуатации, даже без учета 
внешней благопристойности. 

можете ли вы представить, какими будут 
лифты и эскалаторы через 10 лет, какие их 
ждут изменения и в какую сторону?

– Многим будут интересны какие-то ди-
зайнерские решения, освещение, интерьер, 
подсветка, то есть внешний вид и удобство. 
С технической стороны будем ожидать иные 
программные решения, более надежные ме-
ханизмы защиты, улучшение бесшумности, 
лучшую скорость и минимальные ощущения 
от перегрузок. Лифты по интенсивности ста-
нут самостоятельно принимать решение о 
направлении своего движения для разгрузки 
потока. 

С лифтовым оборудованием будет то же 
самое, что и с автомобилями: как и сто лет 
назад, машины ездят на четырех колесах, но 
мы видим огромную разницу между ними в 
явных и не очень элементах. Может, это будет 
не только вертикальное, но и горизонтальное 
перемещение. Конечно, с уровнем техниче-
ского прогресса в материалах и инженерных 
решениях мы можем только предполагать, 
как это будет осуществляться. Но я уверен, 
все будет сделано для того, чтобы доставить 
человека на любой этаж любой высотки 
безопасно, комфортно, быстро и удобно.

уЛ. КоММуНаЛьНая, 25
+7 8482 39-05-05

,,
мы проФессионально 
выполняем комплекс 
услуг по монтажу, за-
мене,  пуско-наладке 
лиФтов, эскалаторов, 
подЪемных платФорм 
для инвалидов, по ре-
монту электронной 
аппаратуры систем 
управления, по восста-
новлению и модерниза-
ции кабин, дверей,  ор-
ганов управления, осве-
щения лиФтов.
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семья центра 
        «созвездие»
коррекцИонный центр ПоМощИ детяМ, остаВшИМся беЗ ПоПеченИя родИтелей, «соЗвеЗдие» городского 

округа тольяттИ – это дружная сеМья, богатая сВоИМИ традИцИяМИ, обычаяМИ. Здесь не быВает скучно, 

Ведь дружный коллектИВ ПедагогоВ И работнИкоВ центра насыщает досуг ребят раЗлИчныМИ ИгроВыМИ 

ПрограММаМИ, МассоВыМИ МероПрИятИяМИ, ПраЗднИчныМИ концертаМИ, ВстречаМИ с ИнтересныМИ людьМИ. 

особый ПраЗднИк для этой большой И сПлоченной сеМьИ – день рожденИя центра, который отМечают 

теПло И душеВно каждый год. 

каждый день – это 
праздник

За годы работы в учреждении для 

детей, оставшихся без попечения 

родителей, сложилась система тра-

диционных праздников, в которых 

принимают активное участие и дети, 

и педагоги, и социальные партнеры. 

Это праздник первого звонка в День 

знаний, День учителя, Новогодние 

и рождественские праздники, День 

защитника Отечества, конкурс чте-

цов, Международный женский день, 

9 Мая, военно-патриотическая игра 

«Мы – патриоты России!», выпуск-

ной, интеллектуальная игра «Ума 

палата», спортивные соревнования 

по футболу, теннису, волейболу. Все 

эти, казалось бы, формальные ме-

роприятия объединяют всех обита-

телей центра, связывают их крепкой 

дружбой.

Неотъемлемой частью жизни вос-

питанников является спорт, это одно 

из основных направлений деятель-
ности центра помощи «Созвездие». 
Ведь оно всесторонне оказывает 
влияние на детей, способствует ре-
ализации целого ряда задач – физи-
ческого, нравственного, интеллекту-
ального и эстетического воспитания, 
укрепления здоровья. В центре попу-
лярны такие игровые виды спорта, 
как волейбол, футбол, мини-гольф, 
тяжелая атлетика, настольный 
теннис. Участие воспитанников в 
спортивных секциях, соревнованиях, 
самостоятельные занятия физиче-
скими упражнениями в тренажерном 
зале способствуют оптимальному 
соотношению между умственной и 
физической нагрузками, укреплению 
здоровья, повышению их двигатель-
ной активности и уровня физической 
подготовленности. Спорт в моде, 
и центр не отстает от этой замеча-
тельной тенденции, предоставляя 
воспитанникам ярко проявлять себя 
на соревнованиях и поддерживая их 
тягу к престижу спорта.

«  п о з д р а в л я е м !
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Важная работа психологов
Психологи центра «Созвездие» не просто 

участвуют в реализации программы социальной 
адаптации воспитанников «Судьбе на встречу», 
проводят тренинги, отслеживают ход адаптации 
выпускников, своевременно оказывают им инди-
видуальную помощь в решении проблемных си-
туаций – они являются истинными и надежными 
друзьями. Каждый ребенок в центре доверяет им 
самые сокровенные секреты, тревоги и пережива-
ния. А они, в свою очередь, мягко, но верно реша-
ют каждую проблему. 

Психологи центра работают над такими зада-
чами психодиагностической работы, как опреде-
ление учебных возможностей воспитанников и 
уровня развития детей; выявление причин неуспе-
ваемости и трудностей в обучении; диагностика 
эмоционально-волевой сферы воспитанников, пси-
хологического состояния; диагностика готовности 
воспитанников к профессиональному самоопре-
делению. Также ведется развивающая, коррекци-
онная работа, целью которой является оказание 
помощи педагогическому коллективу в индивидуа-
лизации обучения и воспитания детей, развитии их 
способностей, склонностей. Осуществляется ока-
зание психологической помощи воспитанникам по 
преодолению отклонений в развитии.

Психологи работают не только с воспитанни-
ками, но и оказывают помощь своим коллегам 
по центру, ведут просветительскую работу – 
консультируют педагогов по проблеме обучения 
и воспитания, повышению психологической 
культуры педагогов и воспитанников центра. Про-
филактическая работа направлена на профилак-
тику девиантного поведения и делинквентного 
поведения воспитанников через профилактиче-
ские игры, дискуссии, мини-тренинги, лектории, 
просмотр фильмов с обсуждением. Работая вместе 
и сообща, все обитатели центра легко находят 
общий язык и верное направление в своей непро-
стой работе. 

С целью формирования правовой грамотности 
и навыков правопослушного поведения воспитан-
ников организовываются встречи со специалиста-
ми учреждений здравоохранения, а также сотруд-
никами правоохранительных органов.

центр ПоМощИ детяМ, остаВшИМся беЗ 

ПоПеченИя родИтелей «соЗвеЗдие» – это особый 

дом, МИр детстВа со сВоИМИ традИцИяМИ, 

ценностяМИ, ПобедаМИ; Здесь раскрыВаются 

ребята И каждый ВосПИтаннИк чуВстВует сВою 

ЗаЩиЩенность. Все это благодаря сПлоченноМу 

лЮбовьЮ к детЯм И к сВоей работе коллектИВу 

ПроФессИоналоВ, который трудИтся едИной 

коМандой. сПасИбо ИМ За нелегкий труд, 

ПроФессИоналИЗМ, милосердие И Искренность!
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от себя лично и от всего коллектива 

компании «Тольяттикаучук» поздрав-

ляю вас с днем рождения!

мы дружим с вами много лет, и я без 

преувеличения могу утверждать, что 

«созвездие» – это особый, удиви-

тельный мир. переступая порог ва-

шего дома, попадаешь в атмосферу 

любви и доброты, наслаждаешься 

радушием и заботой. 

Труд вашего коллектива бесценен. 

вы искренне отдаетесь своему делу, 

вносите свой посильный вклад для 

того, чтобы жизнь каждого ребен-

ка, кого привела сюда судьба, была 

по-домашнему теплой, интересной и 

счастливой. вы – пример большой и 

дружной семьи! 

дети, которые выросли в этом 

доме, покидая его, на протяжении 

всей своей дальнейшей жизни хра-

нят в своем сердце память о «со-

звездии». И практически каждый из 

ваших воспитанников возвращается 

сюда вновь, но уже в гости, для того 

чтобы поблагодарить вас и просто 

побыть рядом с теми, кто неустанно 

дарит свою любовь.

большое вам спасибо за достой-

ное воспитание детей и подростков 

нашего города, за личное участие 

в их судьбах, за подаренные веру и 

надежду.

желаем вам мира, радости, здо-

ровья и исполнения самых заветных 

желаний!

Юрий Морозов,  
генеральный директор  

ооо «Тольяттикаучук»  

примите самые искренние поздравления с днем ро-

ждения вашего учреждения. 

день рождения – это не только прекрасный праздник, 

но и повод оглянуться на прошлое, подвести опреде-

ленный итог, вспомнить достижения и успехи, поду-

мать о планах на будущее. 

сегодня центр помощи детям «созвездие» – это не 

просто современное воспитательное учреждение, а 

прежде всего родное и для многих детей единствен-

ное теплое и уютное место, любимый дом, в котором 

все живут большой и дружной семьей. 

счастье, когда есть дом, где тебя любят! И лучший 

способ воспитать ребенка хорошим – это сделать его 

счастливым. 

благодаря дружному коллективу центра дети учат-

ся радоваться, общаться и дружить, уважать старших 

и помогать малышам, приобретать навыки взрослой 

жизни.

в день рождения учреждения хочется выразить 

особую благодарность сотрудникам за нелегкий и по-

четный труд, за мило-

сердие и искренность 

к детям. у каждого из 

сотрудников учрежде-

ния горячее сердце, на 

протяжении 23 лет они 

вкладывают частику 

своей души в каждого 

ребенка, а возраст у 

центра «созвездия» 

всегда один – возраст детства.

пусть это детство будет ярким, талантливым и  

задорным, наполненным событиями и впечатлениями. 

пусть сбудется заветная мечта каждого ребенка –  

обрести семью, а коллектив учреждения приложит 

все усилия, чтобы это случилось.

Марина анатольевна Братанова,  
начальник территориального отдела центрального округа 
министерства социально-демографической и семейной по-
литики самарской области

«  п о з д р а в л я е м !

Уважаемые сотрудники и воспитанники 
центра помощи детям, оставшимся  
без попечения родителей «Созвездие»! 

Уважаемая Марина Геннадьевна!
Уважаемые сотрудники и воспитанники центра «Созвездие»!
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Центр помощи детям  
«Созвездие» –
это уникальное учреждение, в 

котором живут, растут и взрос-

леют мальчишки и девчонки, 

находят надежных друзей, 

обретают крепкую, дружную 

семью и настоящий дом, где им 

искренне рады и всегда рядом. 

мастерство педагогического 

коллектива позволяет успешно 

готовить детей и подростков к 

самостоятельной жизни, воспи-

тывать в них лучшие качества: 

доброту, отзывчивость, взаи-

мовыручку, а также ответствен-

ность перед собой, обществом 

и государством – традицион-

ные духовно-нравственные 

ценности.

в день рождения центра от 

всей души благодарю педаго-

гов за стремление двигаться 

вперед, методику и подход,  

которые способствуют успеш-

ной адаптации и социализации 

подрастающего поколения.

желаю коллективу и воспитан-

никам центра помощи  

«созвездие» крепкого здоро-

вья, благополучия и неиссякае-

мой энергии для достижения 

новых высот! удачи и благопо-

лучия, будьте счастливы!

Юсуб астанович  
Искандаров,  
предприниматель
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Уважаемые 
сотрудники и 
воспитанники  
центра «Созвездие»!

поздравляю вас с днем ро-

ждения детского дома! вы 

прошли замечательный путь 

становления и многое сдела-

ли для охраны жизни и здо-

ровья детей не только г. о. 

Тольятти, но и всей самар-

ской области. знаю ваш коллектив по реальным добрым 

делам, по кропотливой ежедневной работе и всегда ис-

кренне восхищаюсь вашим профессионализмом, неисся-

каемой любовью к детям. 23 года – это возраст активной 

молодости и ярких свершений.

желаю вам новых профессиональных успехов в деле 

социализации детей-сирот и детей, оставшихся без по-

печения родителей.

Игорь васильевич Лыткин,  
депутат думы г. о. Тольятти, председатель комиссии 

по градостроительству, муниципальному имуществу и 

землепользованию

Уважаемая Марина Геннадьевна!
поздравляю гку со цп допр «созвездие» и 

весь ваш коллектив с днем рождения. вы уже 

много лет помогаете детям, попавшим в слож-

ные жизненные ситуации, это крайне важная и 

благородная миссия. позвольте от лица ооо 

«станкИм» пожелать вам огромных успехов в 

работе и, конечно же, побольше людей, которые 

смогут помочь вам в реализации новых проектов 

для поддержки ваших воспитанников. 

Уважаемая Марина Геннадьевна!

коллектив журнала «Наш Тольятти» поздравляет вас  

с днем рождения центра! 

мы выражаем огромную благодарность вам за спра-

ведливое и чуткое руководство, за благородный труд и 

педагогический талант! 

спасибо всем сотрудникам центра за их работу,  

а точнее, призвание! спасибо за безграничную любовь к 

детям, за трепетную заботу и мудрость! 

дорогие воспитанники центра «созвездие», вас мы 

поздравляем отдельно и желаем вам здоровья, счастья 

и удачи во всех начинаниях! центр стал для вас родным 

домом, так пусть он с каждым днем становится все луч-

ше и ярче, пусть в его стенах исполняются ваши желания 

и мечты! 

мы знаем, что коллектив центра – это люди, верные 

своей профессии, горящие ярким желанием делать его 

лучше с каждым днем. И мы своими глазами видим поло-

жительные перемены, неизменный прогресс. здесь есть 

все, что нужно современному ребенку для того, чтобы 

вырасти успешным человеком. Но главное – здесь царит 

дружба и любовь, забота о близком и реальная помощь. 

мы уверены, что в будущем вы воплотите все свои гени-

альные задумки и планы в жизнь. оставайтесь таким же 

прекрасным и безопасным островком счастья для детей.  

И всегда знайте, что у вас есть друзья и партнеры, гото-

вые прийти на помощь в трудную минуту! с днем рожде-

ния, наши дорогие! 

Мы всегда рядом!

Редакция журнала «Наш Тольятти»

«  п о з д р а в л я е м !

Елена Истрашкина,  
коммерческий директор ооо «станкИм» 
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День рождения  
празднуем вместе
от имени Тольяттинского отделения союза 
женщин россии по самарской области и от 
себя лично поздравляю вас, марина генна-
дьевна саврина, как руководителя центра, 
ваш коллектив и ваших воспитанников с днем 
рождения центра «созвездие»!

центр «созвездие» – это уникальное ме-
сто, дом для совершенно разных и одновре-
менно таких похожих своей непростой судь-
бой детей. центр стал для них настоящим до-
мом и подарил дружную, открытую, большую 
семью, где каждому оказывают внимание и 
заботу.

право быть счастливым имеет каждый ре-
бенок, и наша общая задача сделать для это-
го все необходимое. сегодня, в день рожде-
ния центра, слова особой благодарности ди-
ректору, воспитателям, учителям и всему кол-
лективу центра за нелегкий и почетный труд, 
за милосердие и искренность к детям. видно, 
что в центре работают влюбленные в свою 
профессию люди, специалисты по призва-
нию, которые горят желанием уберечь всех 
детей мира от зла и подарить им счастливое 
детство. спасибо вам и всем сотрудникам за 
труд, за то, что каждый день вы преобража-
ете жизнь центра и усовершенствуете его, за 
то, что ограждаете детей от бед и дарите им 
беззаботные и радостные мгновения. здесь 
они окружены любовью и заботой и имеют 
возможность достойно реализовать свой 
творческий и интеллектуальный потенциал.

к таким благородным и чутким людям, 
судьба которых тесно связана с «созвез-
дием», относятся и члены попечительского 
совета центра. это удивительные люди, они 
ни на минуту не забывают о жизни воспитан-
ников детского дома. у них горячие сердца 
и широкая душа, они переживают за детей, 
оставшихся без заботы родителей, вклады-
вают в них частичку своей души, изыскивают 
возможность найти материальные средства 
для того, чтобы сделать центр привлекатель-
ным, комфортным. мы сегодня прошлись по 
нему и увидели, какой современный вид он 
приобрел благодаря своим друзьям, партне-
рам и попечителям.

отдельные слова благодарности другу цен-
тра, члену попечительского совета, предприни-
мателю юсубу Астановичу Искандарову за по-
мощь в благоустройстве территории и здания.

особая благодарность издательскому дому «руссо и ко» и лично 
Натальи руссо за участие в жизни ребят, в жизни центра, за проек-
ты и акции, за праздники и мероприятия, которые проходят при их 
поддержке.

поздравляем всех, кто живет и работает в этой прекрасной, 
большой и дружной семье – с днем рождения, «созвездие»! сча-
стья, благополучия и здоровья! 

елена Анатольевна сазонова,  
председатель Тольяттинского отделения союза женщин россии
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об этом и других важнейших событиях текущего года нам рассказа-
ла директор мбу «Гимназия № 39» татьяна леонидовна терлецкая.

МаРГЕЛов – ЭТо ЦЕЛая ЭпоХа

татьяна леонидовна, расскажите, пожалуйста, предысторию при-
своения вашей гимназии имени командующего ВДВ СССр, Героя 
Советского Союза, генерала армии Василия маргелова.

– Как говорится, все удачно сошлось. Идея возникла в канун 75-летия 
Победы. Мы тесно сотрудничаем с десантниками, поскольку один из 
наших выпускников, служивший в ВДВ, погиб в Чечне и мы обязательно 
проводим линейки у его памятного знака. В этом году все готовились 
также к 90-летию десантных войск. В связи с этим депутат областной 
думы Владимир Дуцев предложил нашей гимназии подумать о присво-
ении имени Василия Филипповича Маргелова. Когда я сказала об этом 
ребятам из нашего школьного актива, у них глаза сразу загорелись: лич-
ность Маргелова – это целая эпоха! Наши ребята уже предложили идею 
сотрудничества с Рязанским училищем ВДВ имени В. Ф. Маргелова, где 
изучается передовая техника, поскольку ученикам из физико-математи-
ческих классов это особенно близко. У ребят появился новый стимул для 
мотивации. Они так и говорят: «Как десантники – элита армии, так и мы 
будем элитой в образовании».

Присвоение имени героя нашей гимназии состоялось совсем недавно, 
документы мы получили накануне проведения церемонии открытия бю-
ста героя – 30 июля. 

Церемония открытия памятника была приурочена ко Дню ВДВ и визи-
ту в город председателя комитета Государственной думы Федерального 
собрания РФ по обороне Владимира Шаманова, который с 2009 по 2016 г. 
командовал ВДВ РФ. В день открытия бюста Василия Маргелова к нам 
в гимназию приехал генерал Шаманов, присутствовали также депутат 
Государственной думы Владимир Бокк, депутаты губернской думы Ека-
терина Кузьмичева и Владимир Дуцев, депутаты городской думы, ветера-
ны, представители общества солдатских матерей и воздушно-десантных 
войск. Отрадно, что при открытии бюста все выступавшие подчеркивали, 
что памятник установлен «в одной из лучших школ города». 

К ветеранам-десантникам я обратилась с просьбой поучаствовать в 
патриотической воспитательной программе, и они заверили меня, что 
будут помогать с реализацией этой программы. Возникла идея создать 
музей ВДВ при гимназии, проводить уроки памяти с детьми.

татьяна леонидовна, вы изучали биографию Василия маргелова. 
был ли факт, который вас приятно поразил? 

– Фактов интересных в его жизни много. Прежде всего, Василий Мар-
гелов человек очень героический, активный, умный, ведь он сумел сде-
лать свою гвардию «летающей и даже тяжеловесно-летающей». В период 
его руководства появилось очень много тяжелой современной техники. 
Меня порадовал тот факт, что у него пятеро сыновей, и все они пошли 
по его стопам. Все военные, все десантники. Самый младший его сын, у 
которого мы брали разрешение на присвоение имени отца, сейчас живет 
в Москве, он генерал-полковник. Василий Маргелов не только всего себя 
отдавал работе, но и воспитал замечательных пятерых сыновей. Он сумел 
блестяще выполнить свою жизненную роль – и профессиональную, и 
отцовскую. 

Думаю, что начиная с нового учебного года мы будем изучать его био-
графию с детьми, потому что его жизнь как путеводная звезда.

Необычный был учебный год в связи с пандемией. Как он проходил 
в гимназии, что было особенно сложным? 

– Год действительно был сложным и динамичным. Все приходилось ре-
шать с колес, и не было нигде готовых решений. Ни руководству города, 
ни нам не было ясно, как поступать в той или иной ситуации. Мы ушли 
в конце марта сначала на каникулы, а затем плавно на карантин. Не без 
сложностей, но все-таки наши педагоги сразу же перешли на дистанци-

«  в а ш е  о б р а з о в а н и е

одНой Из лучШИх Школ городА ТольяТТИ, 

мбу «гимнаЗиЯ № 39», НедАвНо 

прИсвоеНо Имя героя совеТского союзА, 

комАНдующего вдв ссср вАсИлИя 

мАргеловА. 30 Июля НА ТеррИТорИИ 

гИмНАзИИ был усТАНовлеН бюсТ героя. 

сИмволИчНо, чТо вАсИлИй мАргелов, 

олИцеТворявШИй целую эпоху в рАзвИТИИ 
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онное обучение. У педагогов 
есть ноутбуки, выданные по 
служебной надобности, а вот 
детям, особенно из многодет-
ных семей, мы выдали на время 
технику из компьютерных 
классов. 

Сначала была проблема 
в том, на каких платформах 
начинать работать. Кто-то 
привык к платформе Discord, 
кто-то предпочитает ZOOM или 
как-то иначе. Для детей такое 
разнообразие сложно, на один 
урок надо одну платформу за-
грузить, а на второй – другую, 
то есть все время перестраи-
ваться. Родителям, особенно 
работающим, тоже не всем 
удавалось вовремя позанимать-
ся с ребенком. Учителю домашние задания отсылали поздно, после 22 
часов. Поэтому для учителей это была почти круглосуточная работа. Не 
все владели знаниями по этим платформам, поэтому обучались техни-
ке, как говорится, на ходу.

Мы все лето с заместителями разрабатывали одну общую новую 
платформу, опробовали ее с группой педагогов. Если будет необходи-
мость в дистанционном обучении, то мы готовы работать в более ком-
фортных условиях и для детей, и для педагогов.

Какие проблемы в связи с новыми реалиями этого года вы сейчас 
решаете?

– Все-таки мы надеемся, что начнем работать очно, хотя есть очень 
сильные ограничения по санитарным нормам, утвержденным с 30 
июня этого года. По сути, придется предусмотреть режим максималь-
ного разъединения детей. Не хочется переводить школу на режим в две 
смены. Но какие-то изменения, наверное, будут – с той целью, чтобы 
избежать перегруженности в классах. Сейчас мы над этим думаем.

Все остальное, что касается дезинфекции помещений и рук, утрен-
него контроля температуры – это решаемо. Сложнее настроить режим 
так, чтобы минимизировать контакты детей. 

Сколько «стобалльников» и в целом учеников с высокими балла-
ми выпустила гимназия?

– По итогам ЕГЭ у нас два «стобалльника»: одна ученица по литера-
туре и один ученик по химии. Обладатель 100 баллов по химии также 
получил высокие баллы по биологии (98) и по русскому языку (96). Из 
21 ученика, сдававших ЕГЭ по химии в этом году, восемь человек по-

у ребят появился новый стимул для мотивации. 
они так и говорят: «как десантники – элита армии, 
так и мы будем элитой в образовании».

лучили оценки выше 90 баллов. Это говорит в пользу 
профильного обучения детей, когда они целенаправ-
ленно в старших классах специализируются по како-
му-то одному направлению. 

Куда стремятся поступить ваши выпускники? 
Какие в основном выбирают вузы или колледжи?

– Мы опрашивали детей, и около 80 процентов из 
них планируют учиться в Самарской области. Ну и 
еще очень востребованы Москва, Петербург, Казань. 
Наши выпускники из химико-биологического клас-
са в основном стремятся поступить в медицинские 
вузы; правда, двое выбрали химико-технологическое 
направление. Класс технологический, где изучают 
физику и математику, привлекают инженерные 

специальности, поэтому в большинстве своем подают документы в 
Самарский аэрокосмический или в ТГУ. Наши ученики, выбравшие 
гуманитарное направление, пробуют поступить в МГИМО и другие 
престижные вузы. Выпускники класса по социально-экономическому 
направлению (юристы и экономисты) выбирают вузы в основном в 
Самарской области. Кроме того, в этом году трое наших ребят решили 
поступать в военное училище. 

В чем, по-вашему, главный урок, преподнесенный нынешним 
годом?

– Разговор о дистанционных технологиях обучения идет давно, 
раньше мы планировали такие уроки для детей с ОВЗ. Но никто не был 
готов учить детей в режиме онлайн массово. Мы получили немалый 
опыт, поняли, как лучше организовать и корректировать этот процесс, 
как помочь педагогам выстроить совершенно иную методику. Благо-
даря этому резко ускорилось развитие таких технологий обучения. В 
онлайн-обучении есть свои плюсы и минусы. Знания – да, их можно 
передать онлайн, но вот компетенции, умения, практические навыки, 
а главное, живой контакт, обмен энергиями мысли и сердца по «ди-
станционке» передать сложно. В этом и есть урок года. 

 

ТоЛьяТТИ, уЛ. ГРоМовой, 38.
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о
бучить основам успеш-
ного бизнеса не так 
просто и взрослого, а вы 
рассказываете о тонко-

стях предпринимательства детям. 
Как возникла идея создать такое 
необычное и серьезное детское 
учреждение?
– «Фабрика предпринимательства 
для детей» – это федеральная сеть, 
которая стартовала в городе Казани 
три года назад и стремительно начала 
развиваться. А сейчас уже реализу-
ется более чем в 40 городах России и 
СНГ. И мы с гордостью говорим, что 
наша программа поддерживается 
Министерством экономического раз-
вития и входит в перечень рекомендо-
ванных программ для прохождения. 
Я руководитель филиала в городе 
Тольятти, который открылся в январе 
этого года. А первые наши группы 
стартовали уже в феврале. Мне очень 
понравилась идея учить детей пред-
принимательству и предпринима-
тельским навыкам с юных лет. Ведь 
сейчас дети очень прогрессивные, 
они стремятся к заработку, как бы 
странно это ни звучало. Все чаще я 
слышу, что дети хотят зарабатывать 
деньги уже сейчас! То есть в их жизни 
тема предпринимательства актуаль-

на и востребованна. А чтобы стать 
грамотным и продвинутым бизнесме-
ном, нужны знания и инструменты. 
Мне захотелось дать детям возмож-
ность не совершать ошибки их пред-
шественников, а именно учиться на 
чужих промахах. Я получала высшее 
образование в Соединенных Штатах 
Америки, и поэтому не понаслышке 
знаю, как там развита финансовая 
грамотность среди населения, от мала 
до велика. В нашей стране, к сожале-
нию, сильно отстают в этом плане и 
только сейчас начинают приходить к 
этому. Нынешнему поколению детей 
нужен толчок, чтобы они вывели 
нашу страну, в данном случае наш 
город, на новый уровень, который 
поможет нам быть более грамотными 
именно финансово. Мы живем сейчас 
в материальном мире, и очень важно 
уметь грамотно распоряжаться день-
гами, понимать их ценность. 

чему вы учите детей? Какие 
способности развиваете?
– На комплексном курсе мы разви-
ваем не один конкретный навык, 
а сразу несколько – лидерство, 
целеполагание, тайм-менеджмент, 
умение выстраивать коммуникации, 
общение между людьми любого воз-
раста. Раньше было достаточно быть 
профессионалом в узкой сфере, и че-
ловек уже был востребован. Сейчас 
нужно иметь в своем багаже огром-
ный разноплановый опыт, чтобы 
быть востребованным и успешным. 
Требования к специалистам воз-
росли: необходимо правильно раз-
говаривать, выгодно презентовать 
себя, выстраивать отношения с парт-
нерами, с собственной командой, 
владеть ораторским искусством, 
не бояться выступать на публике, 
продвигать и предлагать свои идеи. 
Полный спектр разных способностей 
должен быть в одном человеке. Дети 
очень быстро впитывают нужную 
информацию и мгновенно начинают 
применять ее в практике, если их к 
этому подталкивать. Это то, чему мы 
учим детей – использовать предпри-
нимательские компетенции и дви-
гаться вперед. На протяжении всего 
курса (а это девять месяцев) мы 

даем теоретические и практические 
задания. Наш девиз – 80% практика 
и 20% теория. То, что мы рассказыва-
ем, мы тут же прорабатываем через 
различные игры, упражнения, через 
общение с предпринимателями 
нашего города, которые приходят к 
нам. В свою очередь, мы организо-
вываем для детей экскурсии на пред-
приятия, чтобы они своими глазами 
могли увидеть и понять, как устроен 
бизнес изнутри. 

Почему курс длится именно де-
вять месяцев?
– В программе были и трех-, и ше-
стимесячные курсы, но я от них 
отказалась, потому что для меня 
важно видеть реальный результат. 
Да за три месяца, также можно по-
лучить знания, но не будет времени 
их закрепить, и они просто забудут-
ся. За шесть месяцев уже начинает 

«  р у б р и к а

каждый родитель хочет, чтобы его ре-
бенок вырос успешным человеком, ко-
торый сможет реализовать свои мечты 
и цели. для этого мамы и папы ищут 
уникальные секции и кружки, которые 
могут выявить и развить талант любимо-
го чада. Но в современном мире денег 
и технологий, где все сосредоточено 
в основном на материальных благах, 
необходимо в первую очередь научить 
детей азам финансовой грамотности, 
как правильно распоряжаться финан-
сами и умело зарабатывать их, как с 
пользой  использовать социальные сети 
и технологии. в «фабрике предпринима-
тельства»   ребенку заложат  прочный 
фундамент навыков, которые помогут 
стать ему успешным в жизни. подробнее 
о своей работе рассказала руководитель 
«фабрики предпринимательства для де-
тей» надежда ломакина. 

Предприниматель с малых лет
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формироваться навык. Но именно за 
девять формируется то мышление, к 
которому мы стремимся. 

Кто может прийти в «фабрику 
предпринимательства»? есть ли 
отбор?
– У нас существуют возрастные 
рамки – от 7 до 17 лет; дети разде-
лены на две группы: первая – от 7 
до 11 лет, вторая – от 12 до 17 лет. В 
каждом возрасте ребенок по-разно-
му воспринимает информацию. И 
понятно, что дошкольник, который 
еще не умеет писать или считать, 
не сможет воспринимать те темы, 
которые мы даем. Темы очень раз-
нообразные, обширные и не всегда 
всем легко даются, но наши педагоги 
внимательно работают с каждым 
ребенком, поэтому никто обычно не 
выпадет, а наоборот, всегда подтяги-
вается до более активных ребят. 

Как навыки, приобретенные в ва-
шем центре, могут пригодиться де-
тям и подросткам в будущем? Ведь 
не все из них откроют свое дело.
– Абсолютно верно. Более того, я 
всегда предупреждаю родителей: 
не ждите, что ваш ребенок выйдет 
с сертификатом от «Фабрики пред-
принимательства» и сразу же начнет 
строить свой бизнес, который при-
носит доход. Не все люди и не всегда 
идут в бизнес, многие становятся 
хорошими помощниками руково-
дителей, и это их призвание. Есть 
лидеры, а есть исполнители, и быва-
ет так, что последние зарабатывают 
намного больше, профессионально 
выполняя свою задачу. Мы даем на-
выки, которые в любом случае при-
годятся ребенку во взрослой жизни. 
На своем примере могу сказать, что 
ту информацию, которой я владею 
сейчас, мне приходилось самой 

добывать из разных источни-
ков – читать книги, общаться с 
людьми, анализировать, думать. 
И было бы конечно проще, 
если бы мне кто-то просто дал 
готовые знания в подростковом 
возрасте. Поэтому в нашей «Фа-
брике предпринимательства» 
мы именно закладываем креп-
кий фундамент способностей и 
объясняем, в каких случаях они 
им пригодятся. 

Вы верите в такое понятие, 
как предпринимательская 
жилка? что она для вас?
– Я на сто процентов уверена, 
что есть люди, которые рожда-
ются с жилкой бизнесмена. При 
общении с успешными бизне-
сменами зачастую я могу опре-
делить, у кого из них природный 
талант. Такие люди всегда выде-

ляются своей харизмой, энерге-
тикой. Но для меня предприни-
мательская жилка – это больше 
собирательное понятие, в кото-
ром очень много компонентов. 
В основном, на мой взгляд, это 
постоянное стремление к само-
развитию. Все люди, которые 
добились чего-то в этой жизни, 
терпели поражение, но при этом 
никогда не сдавались.

Сможете ли вы нащупать ее в 
своих подопечных? можно ли 
ее развить?
– Конечно. Но дети часто раскры-
ваются не сразу, и иногда нужно 
время, чтобы понять, что за ребе-
нок перед тобой, чего он хочет и к 
чему стремиться. Но иногда и сра-
зу видно, у кого развито чувство 
предпринимательства больше, а 
кто совсем не по этой части. Но 

я искренне верю, что каждый 
человек, ребенок или взрослый, 
может в себе это развить – на это 
необходимо только желание, вре-
мя, знание и практика. Если есть 
от природы в тебе способности, 
но ты их не развиваешь, то они не 
принесут тебе никакой пользы. 
Это можно сравнить со спортом: 
талантливый спортсмен без тре-
нировок не добьется результата, 
и его обойдет тот, кто упорно и 
много прокачивал свои способ-
ности. Так же и в предпринима-
тельстве. Необходимо постоянное 
развитие, самообразование и 
стремление к лучшему – вот залог 
успеха!  

  fabrikadeti.tolyatti 

 фаБРИКадЕТИ.Рф 

  +7 927 696-43-94

на комплексном курсе мы развиваем не 
один конкретный навык, а сразу несколько – 

лидерство, целеполагание,  тайм-менеджмент, 
умение выстраивать коммуникации, общение 

между людьми любого возраста. 
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управление персоналом сегодня 

очень востребованное и перспек-

тивное направление профессио-

нальной деятельности. работа 

с кадрами задача не для всех. 

здесь надо уметь общаться и ана-

лизировать, уметь работать «вне 

формата», и тогда деятельность 

в этой сфере будет приносить 

не только удовлетворение от 

отлично выполненной работы, 

но и приличный доход. у вас 

уже имеется специальность, но 

вы чувствуете в себе потенциал 

для кадровой работы? Именно 

для вас существует такая форма 

обучения, как профессиональная 

переподготовка.

о том, где можно получить зна-

ния в этой области в Тольятти, мы 

беседуем с руководителем  

Тольяттинского филиала рАНхигс 

ларисой александровной 
Зверевой.

лариса Александровна, какие 
программы обучения по направ-
лению «управление персона-
лом» предлагает ваше учебное 
заведение в ближайшее время?

– Уже в сентябре мы приглашаем 
слушателей на образовательную 
программу профессиональной 
переподготовки. Программа раз-
работана ведущими экспертами в 
сфере управленческого консульти-
рования и управления человече-
скими ресурсами, рассчитана на 
руководителей, собственников 
бизнеса, кадровиков, HR и специ-
алистов по обучению и развитию, 
которые заинтересованы в освое-
нии современных инструментов 
работы с персоналом, потенциа-
лом личности и организации.

Программа по направлению 
«Управление персоналом» рассчи-
тана на 6 месяцев (252 ак. часа), 
с 14 сентября по 29 января 2020 

года. Форма обучения очно-заоч-
ная, с применением электронно-
го обучения и дистанционных 
образовательных технологий.

В чем преимущества этой про-
граммы, почему надо учиться 
именно в рАНСиГС?

– Преимуществ можно отметить 
несколько. Во-первых, практиче-
ский характер подготовки: 90% со-
ставляют практические технологии 
и инструменты работы на уровне 
личности, группы или всей органи-
зации. Слушатели погружаются в 
практическую отработку учебных 
тем через анализ реальных кейсов, 
моделирование ситуаций, ролевые 
игры и упражнения. 

Во-вторых, мы предлагаем очень 
удобный формат обучения: можно 
учиться как в очном (8 модулей), 
так и в онлайн-формате для ино-
городних слушателей: они могут 
не приезжать в Тольятти – для них 
очный модуль транслируется из 
аудитории. В межмодульный пери-
од все занятия проходят в дистан-
ционном формате. Такой формат 
отлично подходит и для тех, кто 
учится без отрыва от работы. 

Программа гибкая: каждый 
модуль является частью всей про-
граммы, но также имеет самосто-
ятельную ценность, достаточную 
для повышения квалификации 
по выбранной теме. Поэтому 
слушатели могут выбрать один 
или несколько модулей и получить 
не диплом, а удостоверение о 
повышении квалификации. Кста-
ти, после окончания обучения и 
успешного прохождения итоговой 
аттестации выпускники получают 
диплом о профессиональной пере-
подготовке РАНХиГС (г. Москва). 
По требованиям профессиональ-
ных стандартов такой диплом 
необходим всем специалистам, 
работающим с персоналом. 

Преимуществом можно считать 
и хорошую транспортную доступ-
ность: мы находимся практически 
в центре Автозаводского района, 
очные занятия проводятся в ауди-
тории Тольяттинского филиала 
РАНХиГС на проспекте Степана 
Разина, 23.

лариса Александровна, какие 
знания и навыки получат слу-
шатели, успешно прошедшие 
обучение?

– После окончания курса 
профессиональной переподготов-
ки специалисты будут обладать 
системными знаниями в области 
работы с человеческим потенциа-
лом и потенциалом организации. 
Обучатся современным формам 
работы для решения реальных 
кадровых задач компании, а 
также усовершенствуют навыки 
применения инструментов прак-
тической психологии и коучинга в 

своей работе.
Какие требования предъяв-
ляются к слушателям?

– На обучение принимаются 
лица, имеющие среднее профес-
сиональное образование или 
высшее образование, а также лица, 
завершающие получение высшего 
образования (студенты выпускных 
курсов бакалавриата и специали-
тета).

и последний вопрос: стоимость 
обучения и условия оплаты?

– Стоимость обучения –  
36 тысяч рублей; деньги могут 
быть внесены шестью платежами 
по 6000 рублей. 

www.ane-tlt.ru,  
PPags.dro@mail.ru

ТоЛьяТТИ, пР-Т сТ. РазИНа, 23
  (8482)55-67-03,   
(8482)  55-67-10

Коучинг, консалтинг, тренинг... 
И многое другое в одной профессии
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Мы обучаем по гослицензии на права:
категории «А»  /  категории «В»

Мы сопровождаем наших учеников до момента получения 

водительского удостоверения.

Мы даем все необходимые знания и навыки для успешной сдачи экзамена 

в ГИБДД и уверенного вождения на дорогах!

в стоимость курса уже включены и 
практика, и топливный сбор.

выбор времени вождения включен в 
стоимость обучения.

пересдачи бесплатные. Не нарушаем 
законодательство Рф.

все возможные затраты на обучение 
включены в стоимость.

500
рублей составляет 
первый взнос 
для обучения в нашей автошколе.

16 
лет наша школа 
существует и постоянно 
совершенствуется.

12 000 

учеников, 
успешно получивших 
у нас права.

+7 (8482) 43-26-06
звони, задавай вопросы и приходи учиться к нам, 

ведь мы одни из ЛучшИХ в своем деле!

Уверенность за рулем 
на всю жизнь
Автошкола «Успех» – 
одна из крупнейших 
автошкол города.
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Наши филиалы:
бульвар буденного, 9  /  бульвар ленина, 1 /  молодежный бульвар, 37 

улица лизы чайкиной, 87  /   улица 40 лет победы, 74  

улица 60 лет ссср, 19

уроВень нашИх достИженИй

как работает наша аВтошкола

на всю жизнь
Автошкола «Успех» – 
одна из крупнейших 

Обучаем 
ОЧНО 

и ОНЛАЙН.
персональная скидка 

для читателей журнала 

«Наш Тольятти»



и
рина Владимировна, расска-
жите, пожалуйста, о направле-
ниях подготовки в колледже.

– В настоящее время мы ведем 
подготовку по шести направлениям по 
очной и заочной формам обучения: это 
образование и педагогические науки, 
физическая культура и спорт, инфор-
матика и вычислительная техника, 
экономика и управление, социология и 
социальная работа, история и археоло-
гия. Традиционно самыми массовыми 
являются специальности педагоги-
ческого и спортивного профилей. В 
регионе мы являемся ведущим колле-
джем по этим двум направлениям. 

В то же время из года в год сохра-
няется стабильно высокий спрос со 
стороны наших абитуриентов на 
специальности ИТ-профиля. 

в эТом учебНом году 

мы оТкрывАем Новую 

спецИАльНосТь – 

«коммерцИя», в рАмкАх 

коТорой сТудеНТАм 

будеТ предложеНо 

выбрАТь спецИАлИзАцИю, 

НАпрИмер, коммерцИя в 

ИТ (ИНТерНеТ-мАркеТИНг) 

ИлИ коммерцИя 

в ТурИзме. 

Начиная со 2-го курса студенты на-
шего колледжа приступают к освоению 
образовательных программ в форма-
те дуального обучения, когда часть 
практической подготовки вынесена 
непосредственно на территорию орга-
низации/предприятия и проходит под 
руководством закрепленного настав-
ника. Студентам это дает возможность 
как можно раньше попробовать себя 
в профессии и сразу же применить по-
лученные знания в условиях реальной 
профессиональной деятельности.

Как развивается инклюзивное про-
фессиональное образование на базе 
вашего колледжа?

– С 2018 года наш колледж является 
базовой профессиональной образова-
тельной организацией в региональной 
системе профессионального образова-
ния инвалидов и лиц с ОВЗ в Самар-
ской области. В настоящий момент 
колледж полностью приспособлен 
для обучения лиц с инвалидностью 

и ОВЗ, у нас обеспечена архитектур-
ная доступность учебных корпусов и 
общежития колледжа, установлено 
специальное оборудование для исполь-
зования на учебных занятиях. 

Ежегодно мы принимаем студентов с 
инвалидностью и с ОВЗ как в специ-
альные группы, предназначенные для 
данной категории обучающихся, так и 
в обычные учебные группы. Например, 
в текущем учебном году в колледже 
обучалось 85 студентов с ОВЗ и с 
инвалидностью, из них 69 – в составе 
специальных групп.

Как развивается образовательный 
процесс по направлению WorldSkills? 

– Едиными стандартами подготовки 
в колледже определены стандарты 
WorldSkills – это соревнования профес-
сионального мастерства, которые про-
водятся с целью повышения престиж-
ности и статуса рабочих профессий. В 
соответствии с этим организована вся 
профессиональная подготовка. Образо-
вательные программы колледжа по-
строены таким образом, что на выходе 
наши выпускники обладают такими 
компетенциями, которые находятся 
на пике востребованности в своей 
профессиональной отрасли, а иногда 
даже опережают эти требования. Мы 
активно задействуем ресурсы сети про-
фессиональных образовательных орга-
низаций региона, а также привлекаем 
действующих специалистов высокого 
уровня к реализации наших образова-
тельных программ в качестве настав-
ников, экспертов, мастеров. Ежегодно 
абсолютно все наши выпускники 
сдают демонстрационный экзамен по 
стандартам WorldSkills, подтверждая 
тем самым высокий уровень своих про-
фессиональных компетенций. 

что особенно важно при воспитании 
студентов для вас и ваших коллег-пе-
дагогов?

– У нас достаточно молодой педаго-
гический коллектив, средний возраст – 
41 год. Среди наших педагогов много 
практиков, носителей профессии и 
уникальных компетенций. В то же 
время у нас много молодых преподава-
телей, которые с огромным интересом 
осваивают современные профес-
сиональные технологии и успешно 
обучают им студентов и своих более 
опытных коллег. Такое сочетание в 
коллективе профессиональной муд-
рости и юного драйва, на наш взгляд, 
является идеальным условием для 
воспитания молодых профессионалов.

ТольяТТИНскИй соцИАльНо-

педАгогИческИй колледж сегодНя 

являеТся мНогопрофИльНым 

обрАзовАТельНым учреждеНИем. 

оН воШел в Топ-100 лучШИх 

обрАзовАТельНых оргАНИзАцИй 

двИжеНИя «молодые профессИоНАлы 

(WORLDSKILLS россИя)». об успехАх 

колледжА рАсскАзывАеТ его 

дИрекТор ирина мальЧенкова.

профессия 
познается 
смолоду

ТоЛьяТТИ, уЛ. МуРЫсЕва, 84, 

ТЕЛ.: 24-33-92, 24-30-54.
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р
асскажите о вашей компании 
и основных направлениях в ра-
боте. что является вашим глав-
ным отличием от множества 
конкурентов? 

– Компания ООО «Ресурстехно» начала 
свою работу шесть лет назад и специализи-
руется на продаже и ремонте оргтехники. 
Главным направлением в работе является 
утилизация любого электронного оборудова-
ния. В нашем регионе мы единственная мест-
ная компания, которая предоставляет такую 
услугу как юридическим лицам в произ-
водственном масштабе, так и физическим. 
Основное наше отличие – это гибкая ценовая 
политика и клиентоориентированность. Я 
могу с уверенностью заявить, что наши услу-
ги доступны абсолютно каждому. Мы всегда 
ведем диалог с клиентами, договариваемся о 
цене на определенные виды работ.

Почему вы занялись утилизацией оргтех-
ники, что стало главной причиной? 

– В нашем регионе множество органи-
заций, которые продают или ремонтируют 
оргтехнику. В 2014 году к нам обратился кли-
ент, у которого возникла необходимость пра-
вильно уничтожить его оборудование. Мы не 
смогли найти компанию, которая бы оказала 
нам такую услугу и имела бы соответствую-
щую лицензию. Конечно, были посредники 
и подрядчики, которые работали с иного-

родними компаниями, но вся их деятель-
ность заканчивалась на оформлении бумаг 
и оплатой их якобы услуг. Они не вывозили 
технику и тем более не утилизировали ее по 
всем правилам. Поэтому было принято реше-
ние основать свою компанию, которая будет 
заниматься непосредственно утилизацией 
электронного оборудования. 

можно ли просто вывезти или выбросить, 
например, компьютер без проведения 
утилизации? если нет, то почему и какая 
предусмотрена за это ответственность?

– У любого предприятия на балансе име-
ется техника. За тем, что с ней делают юри-
дические лица после завершения срока 
эксплуатации, следит Роспотребнадзор; их 
деятельность также регулируется федераль-
ным законом об «Обращении с драгоценны-
ми металлами». При выявлении нарушений 
(например, если техника будет вывезена на 
полигоны ТБО) компании выписывается 
штраф до 250 тысяч рублей, а ответствен-
ному должностному лицу полагается взыс-
кание до 50 тысяч. К сожалению, к физиче-
ским лицам эти санкции пока не применя-
ются. Но именно они чаще всего просто от-
возят свою технику на городские мусорные 
полигоны. 

Почему так важно утилизировать элек-
тронное оборудование и когда именно 

человек должен понять, что его технике 
пора на переработку?

– Если техника работает и устраивает поль-
зователя по всем параметрам, то и менять ее 
нет необходимости. А когда оборудование 
морально устаревает или не подлежит ре-
монту, здесь уже появляется необходимость 
от него избавиться. Многие до сих пор не зна-
ют, что существует запрет на вывоз техники 
на мусорный полигон. Вы не можете просто 
отнести свой старый компьютер в мусорный 
контейнер около дома. Говорю как эколог с 
соответствующим высшим образованием, 
что в технике очень много химических соеди-

На страже 
цифрового порядка

«  Ц и Ф р о в ы е  т е Х н о л о г и и

в ТехНологИческИй век домА И офИсы буквАльНо 

зАбИТы рАзлИчНым элекТроННым оборудовАНИем. 

Но чТо с НИм проИсходИТ, когдА зАкАНчИвАеТся 

срок эксплуАТАцИИ? оНо окАзывАеТся НеНужНым, 

И людИ ИзбАвляюТся оТ Него в ущерб экологИИ, 

НАНося НепопрАвИмый вред окружАющей среде. ооо 

«ресурсТехНо» – уНИкАльНАя компАНИя, коТорАя первой 

в сАмАрской облАсТИ прИШлА к прАвИльНому реШеНИю 

эТой проблемы. ее дИрекТор Юрий викторовиЧ 

петухов рАсскАзАл о деяТельНосТИ компАНИИ И 

борьбе зА охрАНу окружАющей среды, о вАжНосТИ 

уТИлИзАцИИ оргТехНИкИ И рАзумНом ее поТреблеНИИ.
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нений, которые вредны для экологии и окру-
жающей среды. Очень большой спектр хими-
ческих элементов, которые не перерабатыва-
ются природой, не усваиваются и остаются 
на поверхности, попадая в воду и в воздух. 
Поэтому выкидывать свои старые ноутбуки, 
принтеры, мониторы и процессоры нельзя ни 
в коем случае. 

Как проходит процедура сдачи оргтехники 
на утилизацию? Сколько это стоит для че-
ловека, какие расходы несет ваша компа-
ния? является ли это направление вашей 
деятельности прибыльным для вас?

– У физических лиц чаще всего техника 
принимается на безвозмездной основе. Че-
ловек может привести в наш офис технику 
сам, либо, если по какой-то причине это не-
возможно, мы можем подъехать и забрать ее. 
Сама по себе утилизация, конечно, прибыли 
никакой не несет. Более того, в среднем мы 
оплачиваем около 1500 рублей за размеще-
ние на полигоне одной тонны неперерабаты-
ваемых отходов и за негативное воздействие 
их на окружающую среду.

если это направление вашей деятельно-
сти не несет за собой прибыль, на чем 
основывается ваш доход?

– Закон об утилизации не запрещает вто-
рично использовать утилизируемое оборудо-
вание. Если технику можно вернуть к жизни 

и прокачать ее, мы это сделаем, протестиру-
ем ее, реализуем и дадим гарантию. Более 
того, в своей работе мы пользуемся деталями 
или запасными частями, пригодными к ра-
боте, из утилизированной техники, так как 
основную прибыль мы получаем за счет ре-
монтных работ. 

С какими трудностями вы сталкиваетесь 
чаще всего при утилизации техники?

– Сейчас при переработке у нас огромная 
проблема с остаточным пластиком и стек-
лом, так как в нашем регионе практически 
нет компаний, которые занялись бы их пол-
ноценной переработкой. Есть некоторые 
организации, которые делают тротуарную 
плитку из пластика, или раньше стекло до-
бавлялось в различные цементные работы, 
но это крайне маленькие объемы. В основ-
ном этот материал приходится складировать. 
Но в будущем мы планируем начать зани-
маться его переработкой самостоятельно, раз 
эта ниша никем не занята. 

Какими основными принципами вы ру-
ководствуетесь в своей работе? По каким 
критериям набираете персонал?

– Главный критерий – это профессиона-
лизм. Ремонтом оргтехники занимаются 
специалисты высокого класса, с огромным 
опытом работы, багажом уникальных зна-
ний. Если для других мастеров ремонт кажет-

ся сложным и они повышают цену, то нашим 
специалистам все по плечу и цены остаются 
доступными! 

Дайте несколько советов при выборе лю-
бой техники для дома или офиса – на что 
в первую очередь необходимо обратить 
внимание?

– Если брать во внимание какие-то печата-
ющие устройства, то в первую очередь нуж-
но рассматривать дальнейшую стоимость их 
эксплуатации – покупку или заправку картри-
джей, стоимость ремонта при каких-либо по-
ломках. Потому что у 50% техники, которая 
сейчас стоит на витринах магазинов, после-
дующая заправка или замена картриджей 
очень дорогостоящая при относительно не-
высокой цене самого принтера. 

уЛ. РЕвоЛЮЦИоННая, 50, п. 2 

(вход со стороны ул. Революционной)

util@resurstehno.ru

 +7 (8482) 61-11-95

когда оборудоВанИе Морально 

устареВает ИлИ не ПодлежИт 

реМонту, ПояВляется 

необходИМость от него ИЗбаВИться. 

МногИе до сИх Пор не Знают, что 

сущестВует ЗаПрет на ВыВоЗ 

технИкИ на Мусорный ПолИгон. 

Вы не Можете Просто отнестИ сВой 

старый коМПьютер В Мусорный 

контейнер около доМа.



«  а г р а р и Й

зАверШАеТся очередНой год для сельского 

хозяйсТвА, И фИлИАл фгбу «россельхозцеНТр» 

подводИТ предвАрИТельНые ИТогИ своей рАбо-

Ты. руководИТель фИлИАлА андрей ЮрьевиЧ 

ерШов рАсскАзАл, кАкИм ИмеННо обрАзом осу-

щесТвляюТся госудАрсТвеННые услугИ в оТНо-

ШеНИИ зАщИТы рАсТеНИй, кАкИе ИННовАцИоННые 

реШеНИя былИ прИНяТы НА прАкТИке И кАк про-

водИлИсь фИТосАНИТАрНый моНИТорИНг И фИТо-

эксперТИзы в эТом сезоНе. 

а
ндрей юрьевич, назовите, пожалуйста, основные задачи 
филиала «россельхозцентра» по Самарской области.

– Филиал ФГБУ «Россельхозцентр» по Самарской области 
выполняет услуги в области семеноводства и защиты расте-

ний, являющихся важнейшими составляющими современного расте-
ниеводства. За время, прошедшее с момента его образования, филиалу 
удалось восстановить полноценный мониторинг фитосанитарного 
состояния территории Самарской области, обеспечить анализ сортовых 
и посевных качеств высеваемых семян, расширить применение биологи-
ческих средств защиты растений. Осваиваются современные технологии, 
развивается внебюджетная деятельность, обновляется кадровый состав 
специалистов – учреждение готово развиваться и выполнять поручения 
Министерства сельского хозяйства России.

Какие перспективные направления защиты растений и развития 
растениеводства в Самарской области вы можете выделить?

– В настоящее время организация держит курс на полномасштабное 
осваивание и внедрение принципиально нового прогрессивного направ-
ления в вопросе защиты растений от вредных организмов. Речь идет, 
безусловно, о цифровом фитосанитарном мониторинге.

что означает цифровой фитосанитарный мониторинг и как он ве-
дется непосредственно в Самарской области?

– Цифровой фитосанитарный мониторинг – это высокотехнологиче-
ский процесс, включающий в себя наблюдение за состоянием защищен-
ности продукции растительного происхождения от вредных организмов, 
а также непосредственно за вредными организмами и влияющими 
на них факторами окружающей среды. Фитосанитарный мониторинг 
осуществляется в постоянном режиме для анализа, оценки и прогноза 
фитосанитарной обстановки на определенной территории, а также опре-
деления причинно-следственных связей между состоянием растений и 
воздействием факторов среды обитания на них. Вся получаемая актуаль-
ная информация оперативно вносится в соответствующее программное 
обеспечение с указанием персональных GPS-координат. Для обеспечения 
специалистов, проводящих фитосанитарный мониторинг, необходимым 
техническим оснащением были закуплены смартфоны и проведено це-
левое обучение сотрудников. Осуществляется мониторинг следующим 
образом: уполномоченный специалист по защите растений выезжает в 

запланированное поле. После проведения на месте фитосанитарного мо-
ниторинга специалист вносит полученные данные в названную програм-
му с указанием координат исследованного поля. Полученные данные 
могут быть дополнены фотосопровождением и доступны к просмотру без 
временных ограничений. Таким образом, в основе данных фитосанитар-
ного мониторинга базируются научно обоснованные интеллектуальные 
системы управления процессом принятия решений о необходимости 
проведения защитных мероприятий на полях нашего края. 

В чем особенности обеззараживания посевного и посадочного ма-
териала?

– Особенность заключается в предварительном проведении фитоэкс-
пертизы с целью выявления патогена, способного вызвать заболевание, 
а также для подбора подходящего качественного протравителя. Однако 
в иных случаях не требуется применение системного химического про-
травителя, поскольку достаточно применения биосредств. Применяемые 
организацией протравители подразделяются на две категории – фун-
гицидные и инсектицидные. Фунгицидные протравители эффективно 
борются с болезнями растений, передающимися через семенной матери-
ал. Инсектицидные же протравители направлены на защиту семенного 
материала от почвенных вредителей, а восходов – от хлебных блошек, 
личинок злаковых мух и др. Возможно также использование комбини-
рованных препаратов, которые, ко всему прочему, обладают ростости-
мулирующим воздействием. В качестве рекомендации к использованию 
хочется отметить смеси с гуминовым удобрением (гумат «Здоровый 
урожай», микробиологический препарат «Ризоплан», Ж). Данные препа-
раты, безусловно, положительно сказываются на урожайности, однако 
во избежание привыкания к действующему веществу рекомендуется их 
ежегодное чередование. 

Как проходит сертификация семян, рассады, плодовых саженцев? 
Сколько сертификатов соответствия выписано филиалом по Самар-
ской области с начала года?

– Сертификация в соответствии с современными нормативными 
правовыми документами – это установление соответствия семенных 
посевов или партий семян требованиям государственных или отрасле-
вых стандартов и другой нормативной документации. Сертификация 
проводится по показателям, удостоверяющим их сортовые и посевные 

Защита растений –
наша основная 
задача
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качества. Сертификат выдается на партию семян сорта сельскохозяй-
ственных растений, зарегистрированного в Государственном реестре 
селекционных достижений, допущенных к использованию, полученных 
на законных основаниях. Процесс сертификации семян включает в 
себя: подачу заявки на проведение сертификации; рассмотрение заявки 
и принятие решения; контроль за соблюдением стандартов и других 
нормативных документов при производстве, подработке, упаковке и 
маркировке семян; проведение сортовой идентификации; отбор проб 
для проведения испытаний; проведение испытаний; анализ полученных 
материалов и принятие решения о возможности выдачи сертификата 
соответствия; выдачу сертификата соответствия; осуществление инспек-
ционного контроля (проверки) за сертифицированными семенами; осу-
ществление корректирующих мероприятий при выявлении в результате 
инспекционной проверки нарушений соответствия сертифицированных 
семян установленным требованиям. За 2020 год отделом сертификации 
филиала ФГБУ «Россельхозцентр» по Самарской области выписано 1630 
сертификатов соответствия, что на 420 штук больше, чем в 2019 году. 
Всего сертифицировано 54,6 тыс. тонн семян, из них 33,6 тыс. тонн семян 
зерновых культур, 6,6 тыс. тонн  семян картофеля.

 
Какие еще экологические вопросы решаются «россельхозцентром» 
в нашем регионе?

– Соблюдение экологической безопасности при реализации агрохи-
мических методов является одной из приоритетных задач филиала. В 
первую очередь речь идет об утилизации использованной тары после 
веществ, применяемых для обработки полей. Ежегодно филиалом дово-
дится информация до сельхозтоваропроизводителей о необходимости 
экологически безопасной утилизации использованной тары. Такую воз-
можность на территории Самарской области предоставляет ООО «Мед-
пром», являющийся постоянным подрядчиком.

саМаРа, уЛ. вЕТЛяНсКая, д. 47
   8 (846) 930-50-71 

rosselhoscenter.com

tlt-connect работает на рынке безопасности  
поволжья с 2013 года

Перечень услуг:
• установка, продажа, обслуживание и ремонт 

видеонаблюдения

• монтаж и ремонт оптоволоконного кабеля

• обслуживание и монтаж телевизионных сетей

• электромонтажные работы любой сложности

• монтаж интернет-сетей и установка 4g в офис 
или на дачу

• проектирование сетей связи и телевидения

• весь спектр по спутниковому телевидению и 
интернету 

• системы контроля и управления доступом 
(скуд), в том числе шлагбаумы и турникеты

СиСтемный Подход.  
Комплексное решение

 vk.com/tlt_connect 
 tlt-connect.ru    8 962 614 93 74
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здоровый урожай – в здоровой почве
глуПый ВыращИВает сорнякИ, уМный – урожай, Мудрый ВосстанаВлИВает ПлодородИе ПочВы. 

дейстВИтельно, цель ПрогрессИВной аграрной коМПанИИ – сохраненИе И ВосстаноВленИе естестВенного 

ПлодородИя ПочВы. генеральный дИректор ооо «агроВолга» натальЯ геннадьевна свистунова 

расскаЗала о ПольЗе И эФФектИВностИ органИческИх удобренИй, о деятельностИ коМПанИИ И о ее 

Планах на будущее. 

нам важно донести 

до руководителей 

предприятий, связанных 

с сельским или лесным 

хозяйством, до всех, кто 

так или инаЧе связан 

с землей, простую истину: 

ХОРОШЕГО ПРОДУКТА 

С ПОМОЩЬЮ ХИМИИ 

НЕ ПОЛУЧИТСЯ.

«  а г р о б и з н е с

Наталья Геннадьевна, как вы начинали 
работу и чего добились на сегодняшний 
день?
– Прежде чем создать компанию, мы больше 
семи лет копили управленческий опыт, со-
бирали группу единомышленников. В 2016 
году была создана компания ООО «АГРО-
ВОЛГА», которая сегодня входит в группу 
компаний «Фитерра» – это современное 
профильное научно-исследовательское 
объединение по решению вопросов сель-
ского, лесного хозяйства и экологической 
стабильности окружающей среды. 

Наша компания стремится поддерживать 
в Самарской области развитие органическо-
го сельского хозяйства. Мы рассматриваем 
его как экологическую альтернативу тради-
ционному сельскому хозяйству. Приорите-
том для нас является внедрение инноваций 
и новых технологий, направленных на обес-
печение благоприятного состояния окружа-
ющей среды, укрепление здоровья человека, 
сохранение и восстановление плодородия 
почв.

Занимаясь этими вопросами, мы даем 
консультации и предлагаем технологиче-
ские решения по обработке почвы, подбору 
семян, формированию севооборота. Также 
производим микробиологический анализ 
почвы и разрабатываем индивидуально 
препараты под данный вид почвы и клима-
тические условия, поставляем сертифициро-
ванные удобрения по стандартам «органик», 
участвуем в последующей продаже орга-
нической продукции. Все наши препараты 
сертифицированы и применимы в органи-
ческом земледелии согласно регламенту ЕС 
889/2008. 

Какие органические удобрения вы 
предлагаете потребителям, в чем их плю-
сы и преимущества, в отличие от других 
марок?
– На данный момент АГРОВОЛГА предла-
гает несколько продуктов и услуг на аграр-
ном рынке как в Самарской области, так 
и по всей территории РФ. Один из таких 
продуктов – жидкое гуминовое удобрение 
«Вермикс». Преимущества нашего удобре-
ния – в его составе и экономической эффек-
тивности. «Вермикс» был сертифицирован в 
Германии, имеет Европейский сертификат 

соответствия FIBL. Это высокая оценка, по 
сути, мирового уровня качества. 
Мы не продаем свои удобрения без тестиро-
вания. Только убедившись в их результатах, 
потребитель сможет заключить договор 
на поставку. Вся продукция разработана 
на основании наших исследований в Рес-
публике Беларусь, Польше, Германии, РФ, 
в крупнейших агрохолдингах, таких как 
«Мираторг», АСБ-Групп, Агрохолдинг им. 
Н. И. Ткачева, «Гавриш», а также в ведущих 
аграрных вузах – СамГАУ, УлГАУ. Признание 
специалистов и есть самая большая награда 
для нашего коллектива.

растет ли интерес к органическим про-
дуктам со стороны потребителей?
– Да, безусловно. Социальная ответствен-
ность нашего бизнеса – это забота об эколо-
гии и качестве продуктов. В последние годы 
на уровне правительства все больше вни-
мание уделяют области инноваций и новых 
технологий, экологии и здорового питания, 
и мы не остались в стороне, пытаемся вне-
сти свою лепту. Производство органической 
сельскохозяйственной продукции должно 
стать одним из основных направлений раз-
вития агропромышленного комплекса.

Ваши цели на будущее? 
– Наша задача проста и сложна одновремен-
но – получить поддержку на региональном 
уровне в лице правительства Самарской 
губернии и профильных министерств. Все 
начинается с малого; нам важно донести до 
руководителей предприятий, связанных с 
сельским или лесным хозяйством, до всех, 
кто так или иначе связан с землей, простую 
истину: хорошего продукта с помощью 
химии не получится. Только органические 
удобрения могут восстановить и повысить 
уровень гумусного слоя почвы. Распростра-
нение знаний об экологичных технологиях 
обеспечивает развитие и рост органиче-
ского сельского хозяйства. Это, по сути, 
продовольственная безопасность не только 
области, но и всей страны. Чтобы достичь 
идеального результата, необходимо стать 
частью экосистемы и уметь взаимодейство-
вать с ее остальными составляющими. 

 +7-987-909-60-21
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ПРоиЗВодСтВо
деРеВЯнной тАРы

ооо барс - крупнейший производитель 
поддонов в регионе 

нАШи ПРеимУЩеСтВА:
• Вся продукция сертифицирована по ГОСТ.

• гарантия высокого качества.

• лучшее соотношение цены и качества.

• собственное производство и транспорт.

• расчет и изготовление нетиповых поддонов.

• команда профессионалов.

• На рынке деревянной тары 
более 20 лет.

компания бАрс зарекомендовала себя надежным 
производителем деревянных поддонов. Используя 
свои мощности производства и свой опыт, 
выпускаем деревянную тару любой сложности и 
объемов. 

Нашими клиентами являются признанные лидеры 
различных отраслей промышленности. работая 
с нами, вы защищаете свою компанию 
от недобросовестных поставщиков.

принимаем заказы на изготовление деревянных 
поддонов, паллет, ящиков и обрешетки исходя 
из заявленных требований к изделию.

приглашаем вас к сотрудничеству. 

Индивидуальный заказ поддонов по телефону 8 (8482) 62-12-20

 bars63.ru     zakaz@bars63.ru

Адрес производства: Тольятти, ул. ларина, 173 с3

доСтАВКА 
готовой продукции осуществляется
нашим транспортом по всей России. 



– Сама идея родилась у меня давно: еще 5 лет 

назад, на 20-летие компании «Викинги», хотел 

поставить памятник морским пехотинцам. 

Велись переговоры с администрацией города, 

но вопрос не решался, пока не подключился 

зампредседателя Самарской Губернской Думы, 

который тоже был морпехом. Результат нашей 

работы вы видели – все здорово получилось. Мы 

посчитали своим долгом отдать дань уважения 

командирам, которые нас учили, нашим товари-

щам, ветеранам-морякам. 

Я родился в Красноармейском районе Самар-

ской области, в 1978 году призвался в армию. 

Всегда хотел служить во флоте, и когда на при-

зывной комиссии спросили, желаю ли я пойти 

в морскую пехоту, ответил согласием. Хотя в то 

время в этот род войск брали парней не ниже 

180 см, у меня 2 см не хватало – вытянулся, взя-

ли. И нисколько об этом не жалею, всегда вспо-

минаю армию с ностальгией.

Что бы ни говорили сейчас, но армия воспи-

тывает самостоятельность, характер, дает фи-

зическую закалку, дух наш морпеховский: если 

сказали – сделали, если нам сказали «надо» – 

сделаем во что бы то ни стало. Для того чтобы в 

жизни чего-то достичь, надо уметь физически 

трудиться, не бояться ничего и научиться подчи-

няться. Армия – хорошая закалка на всю жизнь. 

Когда в 1980 году я демобилизовался, ко-

мандир части собрал нас, оставшихся человек 

12, и сказал: «Ребята, я знаю, что вы многого 

добьетесь, у вас по жизни все получится, потому 

что вы можете постоять за себя». Если бы не 

служба, наверное, не было бы самого главного – 

характера, морского духа, армейской закалки: 

есть задача – я ее выполню, чего бы это ни сто-

ило.

Мне не пришлось принимать участие в реаль-

ных боевых действиях, но офицеры, с которыми 

я служил, стали генералами, шестеро удостоены 

звания Героя России, и наша часть всегда при-

нимает участие в военном параде на Красной 

площади в День Победы. А человеку, который 

придумал Бессмертный полк, я бы присвоил 

звание Героя России.

Тот, кто хочет стать настоящим мужиком, 

должен отслужить. Ничего не бояться, отдать 

свой долг Родине – и ты навсегда перед собой 

будешь честен, получишь полезные навыки. Как 

мы говорим: служим два года, а вспоминаем 

потом всю жизнь.

во славу предков и с верой в будущее
В тольятти установлен 
памятный знак 
Военно-Морскому Флоту

«  с о б ы т и е

25 июля в парке победы состоялось торжествен-

ное открытие памятного знака военно-морскому 

флоту. памятный знак был установлен по инициативе 

и при непосредственном участии сроо см «морское 

братство», Нп «Навигацкая школа», частных инвесто-

ров. в торжественном мероприятии приняли участие 

первые лица администрации города, представители 

ветеранских организаций Тольятти и самары, а также 

почетные гости из других городов. 

почему в нашем городе, не имеющем никакого отно-

шения ни к морю, ни к военно-морскому флоту, было 

решено установить этот знак? действительно ли быв-

ших моряков не бывает и что значат для служивших 

в войсках вмф слова «морское братство»? что ве-

тераны хотели бы пожелать тем парням, которым толь-

ко предстоит служба в армии? эти вопросы мы задали 

героям нашей публикации, чьими стараниями установ-

ка и открытие памятного знака и состоялись.

александр Щербаков, 
генеральный директор ооо Тк «викинги» (по воинской специальности морской пехотинец):
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– В Военно-Морской Флот я попал на сроч-

ную военную службу и служил с октября 1983 

года по февраль 1987 года. Сначала был Тихо-

океанский флот, учебка на острове Русском. 

За время службы побывал во всех четырех 

океанах, дважды пересекал экватор. Награ-

жден очень ценным для моряка знаком «За 

дальний поход» – получил его за сопровожде-

ние каравана кораблей через Северный Ледо-

витый океан в составе противодиверсионной 

группы. Позже прошел военную подготовку 

на Черноморском флоте, после чего меня 

отправили в Африку. Эфиопия, Мозамбик, 

Ангола, Южный Йемен, Вьетнам – везде при-

шлось послужить. Военно-Морской Флот дает 

человеку четкое понимание, что значит быть 

командой: на корабле у всего экипажа одна 

судьба. Поэтому на флоте экипаж – это на 

самом деле семья.

Флот – это не только корабли и море, это в 

первую очередь люди. А моряк хоть в пустыне 

будет находиться, один, все равно останется 

моряком, это состояние души. Я два раза 

переходил экватор, и там до конца понима-

ешь, насколько далека земля и насколько она 

дорога тебе. А море всегда у нас в душе. Девиз 

моряков: «С нами Бог и Андреевский флаг; 

где мы, там Победа!».

Есть такая поговорка: кто был студентом, 

тот видел молодость, а кто был моряком, тот 

видел жизнь. Флот научил меня по-настоя-

щему любить, научил ценить землю и воду. 

Показал, что такое настоящая сплоченность 

и взаимовыручка. Моряки в любой момент 

готовы отдать жизнь за экипаж, за своих 

друзей. Был такой случай: авария во время 

похода, и два моряка задраили люки в отсеке, 

чтобы спасти остальной экипаж. Оба погиб-

ли, а им было всего по 19 лет. 

Тем, кто собирается пойти в армию, в 

первую очередь повторил бы слова Авицен-

ны: «Главный враг человека – это страх». 

Бояться не надо. Надо верить в себя, верить 

товарищам, с которыми будешь служить, 

верить своему командиру. И третье – всегда 

слушаться командира: у него есть опыт, и он 

несет ответственность за своих подчиненных. 

Человек должен любить Родину, она у нас 

одна – это не просто громкие слова, и тогда 

станешь настоящим человеком.

Хочу сказать большое спасибо тем, кто 

поверил нам и помог создать этот знак: 

Щербакову А. В., Чебаненко С. С., Курылину 

А. И. – и всем участвовавшим в работе. Этот 

памятный знак – подарок городу. Он для буду-

щих поколений, для наших детей, чтобы они 

не забывали о славе предков, учились, верили 

в будущее.

– В Тольятти живет много моряков: на День 

Военно-Морского Флота собирается от 800 до 

1300 человек. Моряки всегда хотели иметь 

в нашем городе место памяти – где можно 

возложить цветы, вспомнить своих погибших 

братьев, почтить память ветеранов. Есть не-

большой памятник на могиле Героя Советско-

го Союза Евгения Никонова. Историю его вы 

знаете: моряк Никонов был зверски замучен 

фашистами, но не сдал своих товарищей. Это 

наш символ – если вы назовете фамилию Ни-

конова любому моряку, он будет знать, о чем 

идет речь. Долгое время по разным причинам 

установить такой знак не получалось. В про-

шлом году, в День ВМФ, представители патри-

отической организации «Морское братство» в 

Тольятти дали товарищам-морякам слово, что 

памятник в 2020 году будет.

Работа за этот год была проделана колос-

сальная. Решили вопросы с администрацией 

города по поводу выделения земли, разреше-

ния на строительство и т. д. Наша инициатив-

ная группа разработала дизайн-проект, техни-

ческие вопросы согласовала. А сам памятник 

устанавливали все моряки – кто помогал фи-

нансами, кто своим трудом и временем. Это 

действительно народный памятник. Я считаю, 

что он получился великолепный, для города 

это культурное достояние.

Целью нашей было не просто открытие 

памятного знака – это, в первую очередь, 

патриотическое воспитание молодежи. Мы 

не только учили историю – мы слышали 

фактическую историю жизни своих бабушек, 

дедушек, видевших войну своими глазами. 

Сейчас история перекраивается. Поэтому 

воспитание здорового патриотизма в детях, в 

молодежи – это первоочередная задача нашей 

организации.

ашур саидов, 
учитель школы № 62 г. Тольятти, преподаватель военного дела в кадетских классах 
(по воинской специальности военно-морской разведчик):

сергей чебаненко, 
региональный руководитель международного движения «морское братство – нерушимо» 
в самарской области:

армия воспитывает самостоятельность, характер, 
дает ФизиЧескую закалку, дух морпеховский: 

если сказали – сделали, если нам сказали «надо» – 
сделаем во Что бы то ни стало. 
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компАНИя «росмеТАлл» 

предлАгАеТ высококАчесТвеННый 

мАТерИАл в городе ТольяТТИ. 

возможНосТИ фИрмы Не зНАюТ 

грАНИц, еслИ есТь спрос, То НужНый 

меТАлл оНИ НАйдуТ в любом уголке 

россИИ. руководИТель оТделА 

продАж вАлеНТИН вАлерИевИч 

крупНов уТверждАеТ, чТо у Их 

компАНИИ сАмые выгодНые условИя 

И уНИкАльНые предложеНИя. 

р
асскажите о вашей компании. Какова история создания? 

– Путь нашей компании начался в 2012 году, ее открыли мой 
брат и его партнер. Они работали менеджерами в сфере метал-
лопроката и параллельно начали поднимать свое дело на этом 

рынке. Тогда они руководствовались принципом «Если хочешь сделать 
хорошо, сделай это сам». Поэтому вдвоем выполняли обязанности груз-
чиков, менеджеров, бухгалтеров и директоров. Все делали только своими 
силами. Клиентская база была небольшая, со многими клиентами вы-
страивались очень теплые и дружеские отношения. Эта уникальная черта 
нашей организации сохранилась до сих пор, мы относимся к покупате-
лям максимально лояльно. Со временем объемы начали расти, увеличи-
лась клиентская база. Мы вышли напрямую на заводы, что позволило 
компании выставлять на рынке хороший ценник на металл и привлекать 
еще больше клиентов. 

С чего началась ваша карьера в сфере металлопроката?
– После университета я начал работу в компании «РосМеталл» с долж-

ности менеджера по продажам. Благодаря хорошим коммуникативным 
навыкам, постоянному саморазвитию и изучению специфики рынка 
металла, его тонкостей и особенностей мне удалось вывести продажи 
компании на новый уровень, увеличить поток клиентов. В последующем 
я занял пост руководителя отдела продаж. 

Какие уникальные услуги вы можете предложить? В чем ваше от-
личие от конкурентов?

– У нашей компании есть уникальная фишка – «чистая труба». Для 
многих клиентов, особенно тех, кто занимаются производством, важно, 
чтобы обычная черная труба была чистая, чтобы не приходилось тратить 
время на ее зачистку. Поэтому у нас на складе трубы хранятся в закрытом 
цеху. 95% всех металлоторгующих организаций хранят трубу на открытой 
территории, и буквально через неделю или две, даже если продукция при-
ехала напрямую с завода, она покрывается коррозией, то есть ржавеет, и в 
последующем с такой трубой тяжело работать. Это одно из наших преиму-
ществ перед конкурентами. Мы стараемся торговать чистой трубой. Также 
в нашем деле есть две очень важные детали – это цена и наличие. Но мы 
считаем не менее ценными сервис и лояльность. Мы завоевываем потре-
бителей, потому что человек очень быстро привыкает к хорошему сервису 
и отношению к себе и ему сложно изменить такой привычке. 

Стали ваши услуги более или менее востребованы в этом году? С 
чем вы это связываете?

– Металл востребован всегда. Он используется как в строительстве, так 
и в производстве. В особенности популярен черный металлопрокат. Так 
как в Самарской области, и конкретно в Тольятти, хорошо развита авто-
мобильная промышленность, здесь очень много смежных и комплектую-
щих предприятий, которые используют листовой прокат для штамповки 
или заготовки каких-либо деталей и много другого.

Планирует ли ваша компания оказывать услуги по металлообра-
ботке?

– Нет, в этой отрасли есть достаточно организаций, которые оказыва-
ют качественные услуги по обработке металла, и они являются нашими 
партнерами. Нам вполне хватает своего направления, чтобы развивать 
его и продвигать. 

расскажите об основных задачах и планах на будущее.
– Планы на будущее такие же, как и каждый год: развиваться дальше, 

масштабировать склад, увеличивать ассортимент, так как увеличивается 
спрос на другие позиции постоянно. Мы закрываем потребность клиента 
всегда полностью – это еще одно наше преимущество. Клиент может 
прийти к нам и купить все, что ему необходимо, в одном месте. Товар у 
нас есть как в наличии, так и под заказ. Металл привозится со всей терри-
тории России, главное – чтобы клиента удовлетворили сроки и цена. 

Железный 
бизнес

  8482 61-64-27
ROSMETALL-TRADE.RU
Г. ТОЛЬЯТТИ, УЛ. БОРКОВСКАЯ, Д. 3, СТ. 3

«  у с п е ш н ы Й  б и з н е с
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эТоТ бИзНес досТупеН кАждому. блАгодАря ROYAL 

CLUB человек прИобщАеТся к совремеННому 

бИзНесу, где в одНом прИложеНИИ сочеТАюТся 

сервИс выгодНых покупок для клИеНТов И 

прогрАммы лояльНосТИ для бИзНесА. об эТом 

рАсскАзывАеТ одНА Из предпрИНИмАТелей компАНИИ 

ROYAL CLUB татьЯна моисеева.

Какие преимущества открывает клуб для своих клиентов? 
– Благодаря платформе Royal Club человек не только экономит средства, по-

лучая кешбэк от своих покупок, но и может выводить их в личном кабинете на 
банковскую карту или рассчитываться, не выводя прибыль на карту. Предприни-
мателям мы предлагаем встать на нашу площадку с таким аргументом: «Интерес-
но ли вам расширение и удержание клиентской базы?» Становясь партнером 
Royal Club, предприниматель получает новую базу клиентов и новый источник 
дохода в виде процента от кешбэка своих клиентов. 

Наш бизнес базируется на следующих отдельных проектах – это кешбэк-сервис, 
дистрибьюция, программа лояльности для предпринимателей и собственный 
маркетплейс (интернет-магазин). Для примера можно взять любой ресторан в 
нашем городе; допустим, это будет «Весна». Клиент приходит в «Весну», не зная о 
Royal Club, но поскольку этот ресторан есть на нашей площадке, здесь он сможет 
получить электронную карту Royal Club и промокод. В итоге клиент может эконо-
мить на всех покупках, а ресторан получит свой процент от кешбэка. 

В настоящее время система лояльности, основанная на кешбэке, стала плат-
формой для конкуренции серьезных партнеров. На сегодняшний день это самая 
привлекательная система привлечения и удержания клиентов, современная и до-
ступная для каждого. Агрегатор сокращает путь между покупателем и продавцом, 
являясь эффективным пространством для MLM-предпринимательства нового по-
коления. 

Какие бренды входят в вашу площадку?
– На нашей площадке в первой позиции онлайн-покупок работают такие парт-

неры, как Booking.com, Aviasales, AliExpress, Delivery Club, сети магазинов M Video, 
«Связной», «Спортмастер». Вторая позиция – это заведения 
малого и среднего бизнеса в городе, которые мы привлекаем 
на нашу площадку. Третья позиция – Яндекс.Такси, Яндекс.
Заправки, Яндекс.Еда, «Самокат» (поскольку в Тольятти нет 
пока каршеринга). В число партнеров входят не только тор-
гово-сервисные предприятия, это могут быть профсоюзы, 
клубы, вузы, школы. Кроме того, у нас есть собственный ма-
газин с эксклюзивными экопродуктами, которых нет нигде 
в мире. Например, продукты компании Sunrise на основе 
пророщенного зерна. Также через наш магазин можно при-
обрести продукцию компании Apple за накопленные баллы 
кешбэка.

Как можно стать клиентом Royal Club?
– Клиенту дается реферальная ссылка, оформляется лич-

ный кабинет. Можно сделать это бесплатно. Но выгоднее, 

Royal Club - 
клуб королевских 

привилегий

если клиент выбирает вариант с оплатой (единовременно от 1,5 
тысячи рублей) – тогда ему дается право делиться реферальными 
ссылками с новыми клиентами, которых он привлекает в клуб. 
Благодаря этому строится потребительская сеть. Практически это 
партнерская программа, открывающая клиентам широкие воз-
можности экономии и дополнительной прибыли.

Сколько человек уже вступили в Royal Club, учитывая то, что 
он создан относительно недавно?

– В настоящее время клиентская база составляет около 5 тысяч 
человек. Многие из них работали до этого с нами в другой компа-
нии, и они являются опытными рекламными менеджерами. По 
сути, это бизнес, который развивается по франшизе. Если задаться 
целью зарабатывать на рекламе, нужно приобрести оптовый пакет 
под названием «Франшиза», в котором есть реферальные ссылки 
для клиентов и предпринимателей. В таком случае партнеру будет 
идти не только активный доход от рекламы, но и пассивный доход 

от предприятий-партнеров в виде кешбэка.

значит, любой горожанин может воспользовать-
ся услугами Royal Club?

– Да, конечно. Мы называем это «переписью на-
селения», поскольку в клуб включаем всех желаю-
щих. А предпринимателям особенно выгодно быть 
на платформе онлайн–площадки: на ее основе он 
может открыть онлайн-магазин. В период панде-
мии, в марте – июне, те заведения, которые стояли 
на нашей площадке, не пострадали. Товарооборот 
у них не падал. А вот те предприятия, которых не 
видно в интернете, в большинстве своем потерпели 
неудачу и закрылись. На эту тему есть известный 
афоризм Билла Гейтса: «Если вашего бизнеса нет в 
интернете, то у вас нет бизнеса!»

  +79198127975
  MOISEYTLT

 TATYANA.MOISEEVA.65@MAIL.RU
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расскажите, что такое методика 
Access Bars.

– Это американская техника, запа-
тентованная в США. Ее основателем 
является Гэри Дуглас. На сегодняшний 
день она существует во всех странах 
мира, но более известна в Европе. 
Это методика, которая меняет жизнь 
человека к лучшему. Ее суть в том, что 
у каждого человека есть 32 точки на 
голове, и они охватывают все аспек-
ты нашей жизни – деньги, контроль, 
созидание, благополучие, доброту, 
благодарность, сексуальность и так 
далее. Мы прорабатываем эти точки.

Как именно работает данная техни-
ка?

– В каждой точке с самого детства 
формируются установки, и порой 
они несут в себе негативную и даже 
разрушительную силу. Наша основ-
ная задача – высвободить те самые 
нежелательные установки, ненужные 
старые программы, снять блоки. Все 
это делается при помощи рук, мы их 
прикладываем к точкам, чувствуем по-
ток энергии, все это доступно любому 
человеку, без исключения.

Пользуется ли популярностью дан-
ная техника в россии?

– К сожалению, в России пока к эзоте-
рике относятся своеобразно – наверное, 
наше сознание пока еще не совсем готово 
к таким мощным трансформациям. Но 
большинство людей уже поняли эффектив-
ность данной методики. Приведу простой 
пример, известный многим. У малыша 
болит живот – мама прикладывает руку, и 
буквально за считаные минуты боль отсту-
пает. А теперь представьте, что будет, если 
знать, куда руки прикладывать. Каждая 
мама может прокачать своего ребенка и 
убрать все то, что сформировалось в его 
теле, за счет своей энергетики.

Как вы сами узнали о методике Access 
Bars и когда стали преподавать ее в 
нашей стране?

– У многих в жизни бывают тупиковые ситуации: вроде бы все хорошо, 
но с другой стороны, ничего хорошего и не происходит. Так случилось 

со мной около трех лет назад. И волей 

случая (хотя ничего случайного в нашей 

жизни нет) я узнала про Access Bars 

где-то на просторах интернета. На тот 

момент он был не так развит, его никто 

не рекламировал, информацию было 

очень сложно найти. Я человек, который 

не пасует перед трудностями, поэтому 

смогла найти нужные данные, поехала 

на обучение. Сразу скажу, что я, как и 

многие, не поверила, усомнилась. Но из-

менения начались буквально сразу после 

того, как я вышла с курса. Масштабная 

трансформация произошла как в личной 

жизни, так и карьере. Люди в моем 

окружении увидели перемены и начали 

интересоваться, как я к этому пришла. 

Я подробно рассказывала и поняла, что 

мне необходимо преподавать самой. 

На сегодняшний день я вхожу в топ-100 

лучших преподавателей мира, а их 330 

тысяч.

Почему вы пропагандируете именно 

преподавательскую деятельность, а 

не проводите сеансы этой техники, 

как другие?

– Я пропагандирую обучение, потому 

что это инструмент, который останется 

с вами на всю жизнь. Вы сможете про-

водить сессии для себя и своих близких. 

Это процесс постоянный и несконча-

емый. Потому что работать над собой 

нужно ежедневно.

что нужно сделать, чтобы записаться 

на обучение?

– Я работаю полностью официально. 

Можно записаться через сайт, где адми-

нистратор даст всю подробную инфор-

мацию; там же можно оплатить курс и 

подписать необходимый договор-согла-

шение. Мы даем знания о технике Access 

Bars четко по делу, без лишней воды, 

теория и сразу практика. После обучения 

каждый получает сертификат и имеет 

право практиковать эту технику. Измене-

ния в жизни начинаются мгновенно!

  8-927-780-23-84     bryukovka

Трансформация сознания
Волшебной ПалочкИ, которая В одно МгноВенИе ИЗМенИт Вашу жИЗнь И ПреВратИт Вас В счастлИВого И 

усПешного челоВека, не сущестВует. чтобы быть доВольныМ сВоей жИЗнью, необходИМо Много И уПорно 

трудИться. однако еслИ ВаМ В рукИ дадут ИнструМент, то он ЗначИтельно облегчИт ВашИ труды. александра 

петрухина, лИценЗИроВанный ПреПодаВатель удИВИтельной аМерИканской технИкИ Access BArs, расскаЗала  

о тоМ, как с ПоМощью этой МетодИкИ круто ПоМенять сВою судьбу, себя И глаВные жИЗненные асПекты.

«  п е р с о н а

12 аВгуста этого года  

В МоскВе Прошла ПерВая, 

дебютная ПреМИя sTAr 

AWArDs’2020 – награда За 

любоВь к сВоеМу делу И 

не только. В ноМИнацИИ 

«UpgrADe, ИлИ ПереЗагруЗка» 

была награждена 

ПреПодаВатель технИкИ 

Access BArs александра 

ПетрухИна.
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Павел Петрович, как вы выбрали 
такую сложную профессию? Какой в 
свое время окончили вуз?

– Врачом я хотел стать с детства, 
точнее с 5 лет. Варианта «не быть 
врачом» у меня не было. В 1998 году я 
окончил Башкирский государственный 
медицинский университет по специ-
альности «Лечебное дело». Интерна-
туру и ординатуру прошел в Уфе на 
кафедре хирургии с курсом эндоскопии 
и пластической хирургии при том же 
университете. В дальнейшем я работал 
в Отделенческой больнице ст. Уфа ОАО 
«РЖД». В 2008 году я был по линии 
железнодорожной медицины переведен 
в  Дорожную клиническую больницу ст. 
Самара ОАО «РЖД». Ныне это ЧУЗ «Кли-
ническая больница «РЖД-Медицина» 
города Самара».

Назовите, пожалуйста, ваших учи-
телей в профессии.

– Прежде всего, это хирург, профессор, 
доктор медицинских наук, член-корре-
спондент РАМН, академик Академии 
наук Башкортостана, заведующий 
кафедрой хирургии и ректор БашГМУ 
Виль Мамилович Тимербулатов. Учи-
телем моим также был профессор, д.м.н., 
заведующий первой хирургией больни-
цы Скорой медицинской помощи Рим 
Мухарямович Гарипов. Также я учился у 
коллег всех отделений больницы Скорой 
медицинской помощи г. Уфы. Кафедра 
находилась на территории этой боль-
ницы, ежедневно здесь были сложные 
пациенты. Хирургическое и эндоскопи-
ческое отделения росли отсюда, кафедра 
послужила гнездом и стартом, откуда все 
и началось.

чему вы у них учились?
– Коллеги учили правильно относиться 

к пациентам, внимательно их выслуши-
вать, искать точный диагноз, оказывать 
максимальную помощь и делать все, что 
от тебя зависит в данной ситуации.

Наверняка в вашей практике были 
уникальные операции? В чем заклю-
чалась их особенность?

– Честно говоря, в первый год прак-
тики часто просыпался и анализировал 
сделанные накануне операции. Вспо-
минал, как прошла операция, думал, 
что и как можно было сделать лучше… 
Каждая операция – это стресс, знакомый 
любому хирургу. Это остается с нами на 
всю жизнь, анализ и «разбор полетов» 
неизбежны. 

известно, что для хирурга важны 
упражнения для рук, развитие мелкой 
моторики пальцев. что вы делаете с 
этой целью? 

– Конечно же, упражнения должны 
быть. Помогло то, что я окончил музы-
кальную школу по фортепиано. Сила паль-
цев была отработана за семь лет школы. 
Ну и плюс ценная книга: мне в свое время 
попались «Советы молодому хирургу», 
кстати, самарского автора Георгия Ратне-
ра. Среди них были советы по гимнастике 
для пальцев. И в том числе – вращение 
теннисных шариков между пальцев. Эти 
упражнения отлично помогают в выра-
ботке профессиональных навыков. 

С чего начиналась ваша практика в 
хирургии?

– Сначала я работал в эндоскопии. 
Выполнял колоноскопии, бронхоскопии, 

гастроскопии и ежедневные лапароско-

пические операции в сфере хирургии и 

гинекологии. Желание перейти в коло-

проктологию сформировалось несколько 

позже, когда пациентов с таким профилем 

было немало, и стало ясно, что ими тоже 

должны заниматься специалисты. Плюс, 

выполняя колоноскопию, я уже был зна-

ком с особенностями этого направления.

о новых методиках. Какие из них есть 

в вашем арсенале?

– Сейчас в Самаре активно внедряется 

дезартеризация геморроидальных узлов 

или лазерные методики в сочетании с 

такой дезартеризацией. Мы уже в 2005 

году, обучившись в Москве, овладели 

этим методиками и применяли их в Уфе. 

В последнее время эти методики стали 

активно внедряться в России, в том 

числе в Самаре, во многих стационарах 

и центрах города. 

Хотелось бы отметить, что на территории 

клинической больницы «РЖД-Медицина» 

города Самары мы занимаемся в том числе 

язвенным колитом и болезнью Крона. Если 

пациентам это нужно, они могут обращать-

ся за помощью. При лечении геморроя мы 

используем малоинвазивные методики, ко-

торые сейчас приняты во всем мире. Обуча-

лись мы им в Германии (Берлин), в Австрии 

(Вена) и во Франции (Париж). Приходилось 

учиться и в Испании (Барселона и Мадрид), 

да много где. Но основа – это родина.

саМаРа, ул. Ново-садовая, 222Б, 

кор.2, хирургическое отд. 2

Клиническая б-ца «РЖд-Медицина»
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«для хИрургА Не должНо быТь «случАя», А Только 

жИвой сТрАдАющИй человек», – говорИл ИзвесТНый 

в мИре хИрург, профессор медИцИНы, епИскоп лукА 

войНо-ясеНецкИй. ИмеННо ТАк оТНосИТся к своИм 

пАцИеНТАм хИрург с 22-леТНИм сТАжем, колопрокТо-

лог, кАНдИдАТ медИцИНскИх НАук павел андреев. 

судя по оТзывАм, пАцИеНТы НАходяТся в НАдежНых 

рукАх Не Только НАсТоящего профессИоНАлА, Но И 

оТзывчИвого человекА. 

«варианта «не быть  
врачом» у меня не было»

п а в е л  а н д р е е в : 

«  в а ш е  з д о р о в ь е
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«варианта «не быть  
врачом» у меня не было»

Мария Александровна 

КурбАтовА
Стоматолог-терапевт и пародонтолог 

11 лет работает в области в 
области общей стоматологии, 
специализируясь на 
заболеваниях зубов, 
(кариеса и его осложнениях) 
и заболевании пародонта. 
В ее компетенцию входят 
диагностика состояния 
зубов, лечение кариеса и 
заболеваний пародонта. 

Лицензия: Ло-63-01-001740 от 26.10.2012г.

Зеркало 
здоровья 

– Самое важное для меня – 
положительные результаты 
лечения. Это всегда 
стимулирует на дальнейшее 
обучение и повышение 
мастерства. Ценю, когда 
пациенты приходят ко мне 
регулярно. Советую посещать 
пародонтолога хотя бы раз 
в полгода, чтобы избежать 
осложнений. Это моя 
рекомендация для пациентов 
всех возрастов.

,,



р
асскажите о вашем центре и уникальной неинвазив-
ной методике.

– Лечение неинвазивной методикой, нацеленное на 
разрушение камней в почках и мочеточников, – это при-

знанный метод, который очень широко используется в практике 
лечения мочекаменных болезней во всем мире. Конечно, есть 
свои показания и противопоказания к применению этого метода, 
и они выявляются на первичном приеме. Но данный метод дает 
пациентам шанс избежать операции, в этом его уникальность. 
Как известно, лучшая операция – это та, которой не было вовсе. 

Какие обследования обязательно нужно проходить для ран-
него выявления и своевременного лечения урологических 
заболеваний? 

– Периодически необходимо проходить ультразвуковое иссле-
дование, биохимические обследования, при любых подозрениях 
развития мочекаменной болезни или патологий со стороны по-
чек уже нужны более глубокие обследования – это обзорная уро-
графия, экскреторная урография, на основании которых строится 
дальнейший путь лечения.

расскажите о специалистах вашего центра 
и их квалификации.

– В центре «Медпро» работают врач УЗД 
высшей категории Гиоргобиани Хатуна 
Тамазовна и врач-уролог, профессионал сво-
его дела со стажем работы более десяти лет 
Смирнов Алексей Николаевич. Мы планиру-
ем расширить штат специалистов и пригла-
сить в наш центр эндокринологов и гинекологов. Также в пер-
спективе мы хотим открыть собственную диагностическую лабо-
раторную часть. Это даст нам преимущество, сэкономит время 
для постановки диагноза. И конечно же, самим пациентам будет 
удобно получать все необходимую диагностику в одном месте. 

часто урологическим заболеваниям сопутствуют различные 
психологические проблемы, связанные с чувством стыда или 
страхом боли. Как оказывается помощь таким пациентам? 

– Любой болезни сопутствуют психологические проблемы, и 
пациент старается отложить лечение на потом, надеется на авось, 
на то, что все само пройдет. Здесь необходимо просто руководство-
ваться здравым смыслом. Если у вас появились симптомы, то лучше 
выявить их на ранней стадии: от этого зависит, в какой степени 
благоприятным будет исход лечения и насколько эффективными 
будут сами процедуры и методы. Многое зависит от врача, его 
способности грамотно преподнести информацию пациенту, по-
дробно рассказать о всевозможных способах и вариантах решения 
его проблемы со здоровьем. Необходимо осознать одну простую, но 
очень важную истину: здоровье должно быть на первом месте! 

Какие люди входят в группу риска по мочекаменной болезни?
– По статистике, мочекаменной болезнью в большей мере стра-

дают женщины. Это объясняется особенностью анатомического 
строения: инфекции легче проникнуть в мочеиспускательный 
канал, вызвать воспаление половой системы, острый цистит или 
острый пиелонефрит, что, соответственно, приводит к развитию 
мочекаменной болезни. 

«  в а ш е  з д о р о в ь е

качество жизни человека ухудшается при первых 

же симптомах урологических заболеваний. страх 

перед болью, лечением или операцией заставляет как 

мужчин, так и женщин откладывать визит к врачу на 

неопределенный срок, тем самым запуская болезнь и 

теряя драгоценное время. в лечебно-диагностическом 

центре урологии «медпро» практикуют уникальный 

неинвазивный метод лечения мочекаменной болезни, 

который снижает риск оперативного вмешательства. 

директор центра олег евгеньевич сакеев и веду-

щий специалист алексей николаевич смирнов от-

ветили на самые актуальные вопросы о лечении уро-

логических заболеваний и о мерах профилактики. 

центр врачей-профессионалов
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Алексей Николаевич Смирнов, вы 
врач-уролог центра «медпро», врач 
узД, рентгенолог. расскажите, по-
жалуйста, о себе и о своей работе. 

– Медицинский университет я 
закончил в 2004 году. Проходил 
интернатуру по специализации 
урология в городской больнице №1, 
где определился с методом лечения 
мочекаменной болезни, так как этот 
метод имеет актуальность в нашем 
регионе. Наш район эндемичен 
по мочекаменной болезни, и, со-
ответственно, те методы, которые 
предлагают для лечения пациентов, 
либо очень травматичны, либо ма-
лотравматичны. При любом методе 
лечения мочекаменной болезни есть 
свои показания и противопоказания, 
применять метод дробления можно 
не всем.

многие ошибочно полагают, что 
уролог – это мужской врач. чем на 
самом деле занимается урология, 
какие заболевания лечит?

– Урология занимается лечением 
и профилактикой органов мочевой 
системы и других патологических 
процессов в брюшном пространстве, 
диагностикой заболеваний органов 
мочевой системы. Существуют об-
щие заболевания как для мужчин, 
так и для женщин. Это воспаление 

почек, цистит, мочекаменная болезнь 
и другие мочеполовые воспаления. 
Вопросами репродуктивного здоро-
вья у женщин занимается гинеколог, 
а у мужчин – андролог. 

А чем грозит несвоевременное 
лечение урологических заболева-
ний?

– Урологические заболевания в 
первую очередь причиняют человеку 
дискомфорт и ухудшают качество 
жизни. Если не начать лечение 
вовремя, болезнь может перейти в 
хроническую форму. Несвоевремен-
ное обращение к специалисту грозит 
серьезными осложнениями болезни, 
которые могут стать просто непопра-
вимыми. 

Посоветуйте наиболее актуальные 
профилактические меры.

– Основная мера профилактики – 
вовремя обратиться к врачу при по-
явлении первых симптомов. Если вас 
мучают любые нарушения мочеис-
пускания: зуд, жжение, выделения, – 
сразу же стоит насторожиться и за-
писаться на обследование. И мужчи-
нам, и женщинам рекомендую при-
ходить на профилактический прием 
раз в год, даже если отсутствуют 
болевые симптомы. Занимайтесь 
своим здоровьем регулярно! 

уЛ. чапаЕва, 125 

 +7-8482-24-91-03, +7-991-459-11-61

dltcentr63@mail.ru

если не наЧать 
леЧение вовремя, 

болезнь может 
перейти в 

хрониЧескую Форму. 
несвоевременное 

обращение к 
специалисту грозит 

серьеЗными 
осложнениЯми 
болезни, которые 

могут стать просто 
непоправимыми.
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огромНый выбор сТомАТологИческИх 

клИНИк И предосТАвляемых услуг 

мНогИх сТАвИТ в ТупИк. кАк выбрАТь 

своего врАчА И доверИТься ему, чТо 

лечИТ хИрург-сТомАТолог И чТо сАмое 

сложНое в его профессИИ, рАсскАзАл 

андрей павловиЧ стакин, осНовА-

Тель клИНИкИ «Ас деНТ». 

«  в а ш е  з д о р о в ь е

Научитесь 
доверять 
врачам

расскажите о себе и о том, почему 
выбрали профессию хирурга-сто-
матолога.

– Еще будучи школьником, я решил 
для себя идти в медицину и твердо 
определился стать зубным техником. 
Окончил наш Тольяттинский меди-
цинский колледж и проработал тех-
ником около девяти лет. Все это вре-
мя я понимал, что нахожусь на своем 
месте, но чего-то не хватает: вроде 
занимаюсь тем, что мне нравится, но 
как-то неполноценно. И постепенно 
пришел к выводу, что до конца ре-
ализовать себя мне удастся только 
став врачом. Мне хотелось напрямую 
общаться с пациентами, помогать им 
решать проблемы со здоровьем. Тем 
более что профессия врача мне была 
интересна. Поэтому продолжил свое 
образование, получил специализацию 
врача-стоматолога в медицинском 
университете «Реавиз», там же прохо-
дил интернатуру по хирургической и 
ортопедической стоматологии. 

многие считают, что хирург-сто-
матолог специализируется лишь 
на удалении зубов. На самом деле 
это не так. расскажите подробнее о 
своей работе.

 – Хирург-стоматолог, действи-
тельно, не только удаляет зубы любой 
сложности, но и проводит зубосохра-
няющие операции, проводит плано-
вые, а также экстренные операции в 
полости рта, лечит пациентов с травма-
ми челюстно-лицевой области, осуще-
ствляет зубную имплантацию, прово-
дит костно-пластические операции – и 
это далеко не полный список того, чем 
занимается хирург-стоматолог.

Какие услуги оказываются в ва-
шем стоматологическом центре?

– На сегодняшний день наша сто-
матологическая клиника, официаль-
ное открытие которой состоялось два-
дцатого июля этого года, сравнитель-
но небольшая, но в ней предоставлен 
широкий спектр услуг – начиная от 
обычной профессиональной гигиены 
полости рта, заканчивая имплантаци-
ей зубов и операциями по удалению 
новообразований полости рта.

Стоматологических клиник сейчас 
очень много. По какому принципу 
следует выбирать лечебное учре-
ждение? 

– Действительно, стоматологии 
сейчас есть на каждом шагу, и все 
примерно одинаково оборудованы 
и предоставляют похожие услуги. 
Поэтому первый и единственный кри-
терий – это доверие к врачу. Не бой-
тесь разговаривать с доктором, гово-
рите все, что вас беспокоит и чего вы 
опасаетесь в плане своего здоровья. 
Хороший специалист сумеет вас успо-
коить и оказать грамотную помощь. 
Читайте отзывы о клинике, рекомен-
дации. 

 
что вы считаете самым сложным в 
своей работе?

– Убедить пациента в необходимо-
сти лечения по моему плану, так как 
оно более правильное, чем его взгляд 
на ситуацию и его страхи. Люди бо-
ятся посещать стоматолога в профи-
лактических целях, а в моем кабине-
те речь уже заходит не о банальной 
чистке зубов (хотя с этого и надо 
начинать), а о достаточно серьезных 
операциях в полости рта. Поэтому 
пациенты всеми правдами и неправ-
дами стараются избежать хирургиче-
ского вмешательства, приводят свои 
доводы, которые зачастую не имеют 
под собой медицинских оснований. В 
этом сложность – объяснить человеку 
необходимость порой срочного прове-
дения конкретного вида лечения.

что вы считаете своим настоящим 
достижением в профессии?

– Красивые и здоровые улыбки 
моих счастливых пациентов. Каж-
дый раз, когда ко мне приходят но-
вые пациенты и уходят от меня до-
вольные моей работой, это моя луч-
шая награда. 

  749-739.
уЛ. ЖЕЛЕзНодоРоЖНая, 21
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отдых и рыбалка в самом живописном месте нашего края

«Хуторок озерный»
   ждет гостей на берегу ключевого озера с кристально 

чистой водой, которое расположено 

в красивейшем лесу. 

отдохните с пользой для души и тела!

Как нас найти:
от с. Ташла – 1 км, Тольятти – 25 км, самары – 70 км.

На территории хуторка к вашим услугам:
На берегу озера, в котором бьют 17 ключей, установлены беседки с 

мансардами и беседка-дебаркадер. установлены мостки и понтоны, как на 

пляжной зоне, мангалы. зимой можно искупаться в проруби. 

организованы прокат шезлонгов, матрасов для плавания, бадминтона, лодок. 

в каждый дом проведена вода из скважины, по химическому составу такая 

же, как в святом источнике в с. Ташла.

рыбалка: 
в зимний период 

приглашаем на щучку, 

летом – на окуня, линя, 

щуку и даже, если 

повезет, на сазана!

с. Ташла, ул. партизанская, 46   8 (962) 612 26 16

 vk.com/hutorokozerniy    хуторокозерный.рф

КРУГЛОГОДИЧНЫЕ 

ДАЧНЫЕ 
ДОМИКИ 

В АРЕНДУ



«  в а ш е  з д о р о в ь е
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«Я влюблена 
в свою 
профессию»

АНАсТАсИя коржеНковА:
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АНАсТАсИя коржеНковА с сАмого деТсТвА мечТАлА сТАТь врАчом, помогАТь людям. хоТя родИТелИ Не Име-

лИ НИкАкого оТНоШеНИя к медИцИНе И дАже оТговАрИвАлИ ее оТ ТАкого выборА, оНА смело посТупИлА в 

медИцИНскИй вуз. по зАверШеНИИ 6-го курсА былА очеНь больШАя верояТНосТь Того, чТо оНА выбереТ оф-

ТАльмологИю, Но НеожИдАННо влюбИлАсь в профессИю оТолАрИНгологА И НАШлА в эТом свое прИзвАНИе. 

чТо ИлИ кТо повлИял НА выбор профессИИ, кАкИе зАболевАНИя хАрАкТерНы для сАмАрской облАсТИ И кАкИе 

грАНдИозНые плАНы есТь у ТАлАНТлИвого врАчА, чИТАйТе в НАШем ИНТервью.
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Врач – это призвание. Как вы решились 
связать свою судьбу с медициной?

 – Я жила и училась в Самаре и уже плани-
ровала стать офтальмологом. Я понимала, что 
меня привлекает возможность работать ру-
ками, использовать современное высокотех-
нологичное оборудование и, самое главное, 
помогать людям. Но моим планам не суждено 
было сбыться. Тогда на моем пути встретился 
удивительный человек – выдающийся доктор, 
профессор Тарасова Наталья Валерьевна. 
Наверное, если бы у нее была какая-то другая 
специализация, я бы все равно пошла за ней. 
Она тогда взяла меня за руку и сказала: «Ты 
будешь отоларингологом, я тебя всему научу». 
В нашей области профессионалов такого уров-
ня очень мало. Ординатуру я проходила под ее 
руководством. Она была моим наставником, 
гуру. Благодаря Наталье Валерьевне я просто 
влюбилась в эту профессию. После окончания 
ординатуры я не просто хотела заниматься ам-

булаторной практикой, а загорелась работать 
в стационаре. Мне хотелось оперировать и до-
биваться результатов, как делал мой учитель. 
Но, к сожалению, на тот момент в Самаре не 
было вакантного места ни в государственных, 
ни в частных учреждениях. Я нашла «простое» 
решение – переехала в Тольятти. Я пришла 
в лор-отделение 4-й ГКБ и сказала, что хочу 
работать у них и развиваться. И тут мне тоже 
повезло: заведовал отделением отличный 
специалист Рассолов Владимир Николаевич, 
он решился меня принять. Так и работаю в 
отделении уже девять лет. Ни разу не пожале-
ла о своем выборе и рада, что все сложилось 
именно так.

С какими заболеваниями вы чаще всего 
сталкиваетесь в своей работе? 

– Когда работала в стационаре, была 
большая нагрузка со стороны экстренной 
службы, преобладали сложные случаи, много 
людей, много операций в день. Сейчас же, в 
связи с ситуацией с пандемией коронавируса, 
стационар полностью перепрофилирован 
под прием больных с этим заболеванием. В 
настоящее время веду прием и оперирую в 
частных клиниках Тольятти. В том числе ра-
ботаю совместно с ведущими стоматологами 
и пластическими хирургами города. В амбула-
торной практике я сталкиваюсь с типичными 
для нашего региона и климата заболеваниями, 
такими как гайморит, тонзиллит, выявление 
проблем, связанных с затруднениями дыхания, 
искривлением носовых перегородок. Именно 
они широко распространены среди взрослых 
и детей.

 что самое сложное в вашей работе?
 – В стационаре остро ощущается нехват-

ка времени. С самого утра множество дел: 
консультативный прием и диагностика, 
несколько операций в день, послеопераци-
онное наблюдение, организационные момен-
ты и работа с медицинской документацией. 
Тяжело после работы не ехать домой к семье, 
а оставаться на ночные дежурства. К тому же 
мне было нелегко морально работать с детьми: 
случаи были экстренные, непростые, дети 
плакали от боли. А я очень люблю малышей 
и не могу смотреть со спокойным сердцем на 
их слезы, в том числе и потому, что сама мама 
двоих детей.

Существуют ли в вашей специализации но-
вые методы работы, технологии, аппараты? 

если да, то какие, на что они направлены?
 – Существует множество вариантов диагно-

стических приемов, методов и соответствую-
щего оборудования для этого. Но оборудование 
стоит в нынешних реалиях очень дорого, и 
по-настоящему современные технологии и обо-
рудование мало кто может себе позволить. Тем 
не менее в большинстве клиник есть все необ-
ходимое для корректной диагностики, напри-
мер эндоскопы, и есть возможность проводить 
малоинвазивные операции в полости носа. 
В основной массе для пациента главное – это 
знания и опыт врача, а хорошее оборудование 
упрощает работу.

Какие у вас планы на будущее?
 – Несколько лет назад я проходила большое и 

интересное обучение в Санкт-Петербурге, и на 
сегодняшний день меня до сих пор не покидают 
мысли создать в нашем городе полноценную 
фониатрическую службу, которая занимается 
проблемами голоса у дикторов, певцов, актеров, 
учителей – то есть у представителей тех профес-
сий, для кого голос – орудие труда. У нас такого 
центра не существует. Работаю в этом направ-
лении. Я сертифицированный специалист, и, 
когда к нам город приезжают с концертами 
артисты, зовут меня. Думаю, в будущем мой 
проект будет реализован и востребован.

Впереди осень – время насморка и боль-
ного горла. Существуют ли действенные 
меры профилактики? 

– Осенью наш иммунитет подвергнется 
непростому испытанию. Нас ждут вспышки 
таких заболеваний, как грипп, ОРВИ, не стоит 
забывать и про коронавирус. Действенных 
методов профилактики в медикаментозном 
плане нет. В первую очередь необходимо 
лечение всех хронических очагов инфекций: 
они должны быть санированы, то есть хорошо 
пролечены. Это касается зубов, хронического 
тонзиллита, отита, риносинусита. Ни в коем 
случае нельзя затягивать с лечением, зани-
маться самолечением – лучше сразу обратить-
ся к специалистам. Обращайте внимание на 
воздух в доме. Нос и горло должны дышать 
прохладным и влажным воздухом, поэтому 
проветривайте помещение и увлажняйте его. 
Желаю не болеть, чтобы проблемы со здоро-
вьем и болезни проходили без осложнений и 
последствий!

 8-927-200-76-23

 korZhenkovaav@mail.ru

КоРЖЕНКова 
анастасия викторовна, 
врач по специальности «оториноларин-

гология», старший преподаватель сМИ 

«Реавиз», кафедры «клиническая 

медицина». общий педагогический – 

стаж более 5 лет.

повышала квалификацию по курсу 

«фониатрия» на базе федерального го-

сударственного бюджетного учреждения 

«санкт-петербургский научно-исследова-

тельский институт уха, горла, носа и речи» 

министерства здравоохранения россий-

ской федерации. прошла кадаверный 

мастер-класс по диссекции околоносовых 

пазух и переднего отдела черепа в городе 

Анкаре, Турция. участник многочисленных 

всероссийских научно-практических кон-

ференций в городах самаре, санкт-

петербурге, москве, уфе, казани под 

руководством президента российского 

общества ринологов, профессора лопа-

тина А. с., профессора Тарасовой Н. в., 

главного оториноларинголога г. казани 

профессора красножена в. Н., профессо-

ра русецкого ю. ю., доцента хейнига хой-

мана, специалиста по имплантам среднего 

уха дитера вейца (Штутгарт) и других спе-

циалистов в области сурдологии, компью-

терной томографии и отохирургии.
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В каких случаях пациенту 
необходима эндоваскулярная 
хирургия и что она собой пред-
ставляет?

– Эндоваскулярная хирургия 
– это та же сосудистая хирургия, 
только с использованием совре-
менных эндоваскулярных техно-
логий. Мы вводим катетер внутрь 
артерии, диагностируем закупорку 
или сужение и открываем ее изну-
три. Вновь запуская кровоток, мы 
исправляем проблему и помогаем 
пациенту. Здесь нет разрезов, 
швов, нет «открытой» хирургии. 

Каковы признаки инфаркта и 
сколько есть времени доехать до 
больницы?

– Инфаркт чаще всего прояв-
ляется сильным болевым синдро-
мом в грудной клетке. Если в груди 
возникли необычные затяжные 
болевые ощущения и есть уже 
ранее поставленный диагноз «ише-
мическая болезнь сердца», то это 
симптом возможного инфаркта 
или другого кардиологического 
события. Если возникла боль и 
если вы доехали до больницы в 
течение 3-6 часов, то это оптималь-
ное время для того, чтобы помочь 
пациенту, а главное – спасти ему 
жизнь. За это время, то есть в 
течение шести часов, чаще всего 
мышца еще не успевает умереть, 

некротизироваться, и у нас есть 
окно, чтобы открыть кровоток и 
восстановить деятельность сердеч-
ной мышцы пациента. Но бывают 
разные причины, когда человек не 
попадает в больницу за это время. 
Например, он думает, что боль 
пройдет. Действительно, сначала 
это может быть просто стенокар-
дия (периодические боли), но 
если боль постоянная и сильная, 
то нужно вызвать скорую помощь, 
которая сделает кардиограмму и 
выявит инфаркт, определит необ-
ходимость в госпитализации. 

Как уберечь свое сердце от бо-
лезней?

– Уберечь свое сердце можно, 
исключив все факторы риска, кото-
рые в настоящее время очень ши-
роко распространены. В основном 
это, конечно, вредные привычки: 
неправильное питание, курение, 
алкоголь, гиподинамия. Они в 
большинстве случаев негативно 
сказываются на сосудистой стенке 
и, соответственно, приводят к 
атеросклерозу, который ведет за 
собой последствие в виде ишеми-
ческой болезни сердца, а уже как 
исход всего этого – инфаркт. Чтобы 
все это предотвратить, нужно быть 
в моде – вести здоровый образ 
жизни, потому что ЗОЖ сейчас 
в тренде. Если будете правильно 

питаться и много двигаться, то 
сохраните здоровье и продлите 
жизнь на годы. 

 
В каких условиях приходится 
работать на фоне всемирной 
пандемии? 

– Сейчас я заведующий рент-
ген-хирургическим отделением 
городской больнице № 5, которое 
даже в период всемирной пан-
демии находится в состоянии 
активной работы. Мы оперируем 
пациентов с пневмонией, находя-
щихся я в инфекционных госпита-
лях. У таких пациентов инфаркт 
миокарда проявляется как ослож-
нение их основного заболевания. 
В дальнейшем, после победы над 
коронавирусом, мы откроемся для 
всех нуждающихся в такой высоко-
технологичной помощи.

Как оцениваете развитие эндо-
васкулярной хирургии сегодня?

 – Эндоваскулярная хирургия 
очень быстро развивается. Каждый 
год мы видим ускоряющийся темп 
ее развития, потому что появляют-
ся все новые и новые инструмен-
тальные вспомогательные вещи. В 
этом направлении сейчас работает 
очень много компаний – и отече-
ственных, и зарубежных. Все они 
создают различные виды катете-
ров, стентов и других инструмен-

тов, которые малоинвазивны, то 
есть не требуют открытого доступа. 
И соответственно, они более без-
опасны и менее болезненны для 
пациента. Вся операция делается 
под местной анестезией, что яв-
ляется огромным преимуществом, 
особенно если пациент пожилого 
возраста. Но есть и противопока-
зания – не при каждой сосудистой 
патологии ее можно применять. 
В нашем отделении в некоторых 
ситуациях мы даже комбинируем 
методы лечения, дополняя эндо-
васкулярный подход классической, 
«открытой» реконструкцией 
сосудистого русла, если это необ-
ходимо. 

Я надеюсь, в скором будущем 
мы будем работать в прежнем 
режиме – лечить инфаркты, со-
судистую патологию нижних ко-
нечностей, варикозную болезнь. 
А в перспективе, я надеюсь, мы 
перейдем к операциям на сосудах 
головного мозга, то есть начнем 
эндоваскулярно лечить острый 
ишемический инсульт и будем 
двигаться в этом направлении, 
чтобы эффективно лечить болез-
ни, которые в основном приводят 
к смерти. В этом направлении 
наблюдается большой скачок. Я 
думаю, что эндоваскулярная хи-
рургия – это будущее всей сосуди-
стой хирургии.

«  в а ш е  з д о р о в ь е

еще несколько лет наЗад такое Молодое наПраВленИе, 

как эндоВаскулярная хИрургИя, каЗалось ФантастИкой 

ИлИ открытИеМ далекого будущего. однако уже 

сегодня ВрачИ шИроко ПрИМеняют В сВоей ПрактИке 

этот ВИд ВысокотехнологИчного леченИя, ЗаМенИВ ИМ 

классИческИе открытые оПерацИИ на сердце И сосудах. 

николай витальевиЧ Фальбоцкий Подробно расскаЗал 

о ПоПулярной В МедИцИне технологИИ И о ПерсПектИВе 

раЗВИтИя этого наПраВленИя В будущеМ. 
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ИСТОРИЯ 
Слово «кинезиотейп» образовано от слов kinesio (с греческого – движе-
ние) и tape (с английского – лента).
Термин «тейпирование» означает наложение ортодинамических лент.

Кинезиология – наука о движении человека.
Лейкопластырь (греч. leikos – светлый, emplastron – мазь) впервые 
появился в 1882 году. Создал его немец Пауль Карл Бойерсдорф путем 
нанесения на кусочек льняной тряпки природного каучука, сосновой 
смолы и окиси цинка. Он же придумал своему изобретению название.
Позже появился процесс лечения лейкопластырем: патент № 508560 
был выдан в США 14 ноября 1893 г.
Джозеф Комп получил патент на клейкую ленту 11 августа 1970 года 
№ 3523859.
Патент на клейкую ленту для тела № 5861348 от 23 июля 1996 года 
получил Кензо Касе, а патент на эластичную терапевтическую ленту 
№2014028396 от 13 августа 2012 года – Мэттью Хикен.
В 1973 году японский доктор Кензо Касе изобрел метод тейпирования 
и назвал его «кинезиотейпинг». Он также основал Ассоциацию кинезио-
тейпирования. 
В 2005 году Кензо Касе прилетел в Москву с выступлением об этом 
уникальном методе лечения, который совершил прорыв в медицине. В 
настоящее время в этой ассоциации состоят Япония, США, Великобри-
тания, Испания, Португалия, Германия, другие европейские страны, в 
которых данная практика перешла в сферу доказательной медицины – 
то есть подлежит страхованию и является общепризнанной.

ПРЕИМУЩЕСТВА
Основными преимуществами терапевтического тейпирования при 
безусловно правильном наложении и владением данной 
техникой являются:
– получение положительной динамики в значительно короткое время;
– непрерывное лечебное воздействие на пациента в процессе 
   ношения тейпа – то есть в течение 24 часов в сутки;
– возможность использования различных методов тейпирования;
– отсутствие ограничений жизнедеятельности пациента.

Эффекты, получаемые в процессе лечения 
наложением кинезиотейпа:
– регуляция функции мышцы посредством изменения ее тонуса;
– улучшение крово– и лимфообращения;
– уменьшение застойных процессов, отеков, гематом 
   и сдавливания тканей;
– стабилизация суставов;
– облегчение движения суставов;
– лифтинг, ослабление болевых ощущений;
– увеличение амплитуды движений.

Основным отличием терапевтического тейпирования от кинезиологи-
ческого является то, что, работая с пациентом, специалист терапевтиче-
ского тейпирования не просто наносит аппликацию на место травмы, 
очага хронического воспаления, места дисфункции мышц, проблемного 
сустава, а выполняет восстановление работы анатомии данного сегмен-
та и организма в целом. Мы не меняем анатомию пациента, а восста-
навливаем ее, идем за ней, заставляя организм переучиться работать 
правильно, выполняем реедукацию. 

Денис Анатольевич ЧЕРНОВ, 
мануальный, телесно-ориентированный спе-
циалист, специалист терапевтического тейпи-
рования, член Международной ассоциации 
специалистов терапевтического тейпирования 
(МАСТерТ), член Российского межрегионально-
го общества по изучению боли (РОИБ).

Движение –                
  жизнь
ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ 
Абсолютные противопоказания: злокачественные опухоли (онкология), 
инфекции, открытые раны, тромбоз глубоких вен, варикозное расшире-
ние вен.
Относительные противопоказания: сахарный диабет, заболевания почек, 
сердечная недостаточность, ИБС и изменения в сонной артерии, заболе-
вания кожи, аллергические реакции.

ОБУЧЕНИЕ
В настоящее время в России есть одна-единственная академия терапев-
тического тейпирования с наличием своей образовательной программы. 
Она находится в городе Москве, руководит ею профессор Фидель Алек-
сандрович Субботин. Академия готовит и выпускает единичных специали-
стов в области терапевтического тейпирования. 

КИНЕЗИОЛОГИЯ – 
наука о движении человека.

www.chernovdenis.ru

+7(902) 375-23-76 (WhatsApp)
manual.chernov@yandex.ru

Термин «ТЕЙПИРОВАНИЕ» 
означает 
наложение 
ортодинамических 
лент.

ИМ
ЕЮ

ТСЯ
 ПР

ОТИ
ВО

ПО
КА

ЗА
НИ

Я. Н
ЕО

БХО
ДИ

МА
 КО

НС
УЛ

ЬТА
ЦИ

Я С
ПЕ

ЦИ
АЛ

ИС
ТА.

ИМ
ЕЮ

ТСЯ
 ПР

ОТИ
ВО

ПО
КА

ЗА
НИ

Я. Н
ЕО

БХО
ДИ

МА
 КО

НС
УЛ

ЬТА
ЦИ

Я С
ПЕ

ЦИ
АЛ

ИС
ТА.

л
и

ц
е

н
зи

я
 л

о
-6

3
-0

1
-0

0
5

2
1

5
 о

т 
1

9
 а

в
гу

с
та

 2
0

1
9

 г
.



Д
сПецИалИст По ПреВентИВной 

И антИВоЗрастной МедИцИне

нутрИцИолог  /  дИетолог

сПецИалИст По ортоМолекулярной 

МедИцИне, траВолеченИю

лектор, осноВатель Международной 

школы дИетологИИ

Татьяна Наумкина:
«Диеты и изнуряющие 

физические нагрузки не имеют 
ничего общего с грамотным и 

безопасным похудением»

60    НАШ Тольятти  №4(21) /2020



ДДДДДтатьяна, почему многие специалисты уез-

жают учиться за границу, после чего сами 

открывают собственные школы, курсы и 

обучают других? и кстати, где учились вы, 

где повышали квалификацию? 

– Я думаю, их объединяет стремление к по-
лучению новых знаний. За границей, к при-
меру, профессия «нутрициолог» официально 
зарегистрирована, популярна и пользуется ко-
лоссальным спросом. Я являюсь выпускницей 
первого и единственного в России института 
превентивной и антивозрастной медицины 
PreventAge. Нутрициологию, натуропатию, 
диетотерапию и молекулярную медицину изу-
чала в Израиле. На данный момент являюсь 
студенткой Академии натуропатии, обучение 
и повышение квалификации для меня есте-
ственный и непрерывный процесс.

у вас есть школа диетологии. может ли она 

сравниться с иностранными конкурента-

ми? Вы учите будущих специалистов или 

курсы рассчитаны на простого человека? 

расскажите подробнее о работе школы.

– Школа может сравниться и превзойти 
в том числе иностранных конкурентов, хотя 
слово «конкурент» я не использую: считаю, что 
мы коллеги и работаем во благо одной цели. 
В школе есть несколько курсов, которые направ-
лены как на подготовку профессионалов, так 
и на получение знаний для себя, чтобы в огром-
ном потоке информации, предоставляемой 
интернет-пространством, понимать и вычле-
нять нужную и важную, а также чтобы эффек-
тивно и безопасно проводить профилактику 
и поддержку здоровья себе и своим близким.

Проблема лишнего веса есть практически у 

каждого человека. Почему людям так тяже-

ло скинуть ненавистные лишние килограм-

мы, в чем основные причины, например, у 

ваших клиентов?

– В том и причина, что они ненавистные. 
Стереотипы и идеалы заставляют нас отно-
ситься к себе с ненавистью и презрением, это 

в корне не правильно! Нам навязали ложное 

представление о снижении веса и оздоров-

лении. Диеты и изнуряющие физические на-

грузки ни имеют ничего общего с грамотным, 

безопасным похудением. В основе набора 

веса всегда лежит причина, триггер, который 

влияет на обменные процессы, так что, даже 

если человек не переедает, он может набирать 

вес. Поэтому моя работа заключается прежде 

всего в грамотной диагностике организма и 

поиске первопричины.

По какой методике вы работаете? ищете 

ли вы мотивацию для человека, ведь ра-

бота диетолога, сродни профессии психо-

лога?

– Психолог или психотерапевт нужен людям 

с нарушенным пищевым поведением либо с 

различными расстройствами, такими как бу-

лемия, например. Задача превентивного ди-

етолога – выяснить причину набора лишнего 

веса. Это могут быть не только гормональные 

сбои, но и нарушение биохимических процес-

сов на фоне дефицита витаминов и минера-

лов. Мотивации на самом деле не существует, 

есть понятие ресурсности организма. Вы мо-

жете, конечно, вдохновиться новым понедель-

ником, сесть на диету или пойти в спортзал, 

но если у вас дефицит железа в организме (что 

чаще всего на практике и бывает), то вас на-

долго не хватит. Упадок сил, головокружения, 

тяга к сладкому, срывы, отдышка рано или 

поздно заставят вас все забросить и признать 

отсутствие силы воли, хотя она здесь совсем 

ни при чем. Кроме того, на фоне диеты и тре-

нировок вы будете чувствовать себя еще хуже, 

так как в первом случае с диетой поступление 

микроэлементов и витаминов значительно 

снижается, а в случае с тренировками повы-

шается расход витаминов и микроэлементов 

на адаптационные механизмы.

Дайте несколько практических советов для 

наших читателей.

– Начните путь к стройности и здоровью с 

изучения информации. Диеты, голодание – 

это крайняя, временная и порой очень опас-

ная мера. Относитесь бережно к своему здо-

ровью. Правильное питание – это не запрет 

и страдания, это вкусный, сбалансированный 

рацион из самых обычных продуктов.

 8-919-816-33-33

 @naumkina_tatyana

 vk.com/id61679339

дИетолог, нутрИцИолог, натуроПат татьЯна наумкина раЗрушает стереотИПы о дИетах И ФИЗИ-

ческИх нагруЗках для снИженИя Веса. сПецИалИст утВерждает, что ИЗнуряющИе тренИроВкИ И 

огранИченИя В ПИтанИИ не только не ПоМогут добИться Идеальной ФИгуры, но И Могут нанестИ 

неПоПраВИМый Вред ЗдороВью. она отВетИла на такИе Важные ВоПросы, как где ПолучИть ПолеЗ-

ную ИнФорМацИю И как Выбрать ПраВИльную стратегИю ПохуденИя. 

диета не решит проблему 
лишнего веса

правильное 
питание – это не 

запрет и страдания, 
это вкусный, 

сбалансированный 
рацион из 

самых обыЧных 
продуктов.

 в а ш е  з д о р о в ь е  »
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Как вы пришли в психологию?
– Психологией я увлекался с юности, 

стремился помогать людям преодоле-
вать психологические проблемы. Ча-
сто мне говорили, что я был бы непло-
хим психологом, так как умею выслу-
шать, разрешить конфликт, обратить 
внимание человека на самого себя. В 
итоге я окончил Современную гума-
нитарную академию по направлению 
«Психология», Уральский институт 
повышения квалификации, где прохо-
дил подготовку по клинической, сек-
суальной, инженерной, детской пси-
хологии, изучал различные терапии и 
методики, такие как сказкотерапия, 
арт-терапия. Это естественно, ведь 
каждый психолог обучается непрерыв-
но, стремясь к самосовершенствова-
нию и построению своих собственных 
методик. 

Сейчас стали обращаться к психо-
логам все чаще и чаще, с чем это 
связано?

– В этом сложном мире многие те-
ряют свой собственный внутренний 
центр. Человек не видит стабильного 
будущего, не знает, что его ждет зав-
тра. Его мучает тревожный вопрос: 
куда весь мир катится? Хотя никуда он 
не катится. Мир развивается отдельно 
от человека, а человек отдельно от 
мира. Вся психология построена на 
том, чтобы человек смог выжить в 
этом мире, а для этого он должен со-
противляться, найти в себе душевные 
силы. 

С моей точки зрения, не надо искать 
ориентиры на стороне, а нужно брать 
их глубоко в своей душе. Как психолог, 
я стараюсь обратить человека внутрь 
себя. 

Самый основной путь исцеления – 
это путь любви. Нужно выбирать то, 
что нам нравится, что мы любим и 
ценим. 

Этому может помочь, например, 
сказкотерапия, где человек испыты-
вает себя в любой роли. Получается, 

что ты обыгрываешь свои проблемы и 

личные качества через новые роли. 

Благодаря таким методикам мы 

помогаем нашим клиентам открыть 

ту дверь, которую они сами же и за-

крыли. 

С какими проблемами к вам об-

ращаются чаще всего? С чем люди 

не могут справиться самостоятель-

но?

– С внутренним конфликтом, с тем, 

что человек не может принять себя 

таким, какой он есть. Очень распро-

странены панические атаки, стрессы, 

переживания и проблемы, приводя-

щие к психологическим и соматиче-

ским заболеваниям. Пограничные 

заболевания пока не рассматриваем, 

поскольку это область психиатрии. Мы 

помогаем решать конфликты внутри 

семьи – между родителями и детьми, 

между супругами, избавляем от стра-

хов, зажимов и комплексов, повышаем 

самооценку и уверенность в себе. 

Применяем упражнения и тренинги, 

которые помогут все это обрести.

что вы можете порекомендовать 

прочитать каждому человеку, чтобы 

лучше понять самого себя?

– Порекомендовал бы прочитать 

труды Зигмунда Фрейда, Карла Юнга, 

Вильгельма Рейха («Телесное ориенти-

рование»). Из отечественных ученых 

бесценны труды Ивана Сеченова, 

Ивана Павлова, это классика психофи-

зиологии. 

есть ли у вас четкое определение – 

каков настоящий психолог?

– Тот, кто может помочь человеку. 

Психолог должен оказать сочувствие, 

сопереживание и действенную психо-

логическую консультацию. Главное – 

не только понять проблему человека, 

но и помочь эффективно с ней спра-

виться. Именно такую помощь мы ока-

зываем в нашем центре «Парамита».

Мы помогаем человеку открыть ту дверь, 
которую он сам и запер
«ТАйНА человеческой дуШИ зАключеНА в псИхИческИх дрАмАх деТсТвА. докопАйТесь до эТИх дрАм, И ИсцелеНИе 

прИдеТ», – пИсАл зИгмуНд фрейд. следуя эТому посТулАТу, в цеНТре псИхологИческой коНсульТАцИИ «пАрАмИТА» 

вАм помогуТ спрАвИТься с ТяжелымИ пережИвАНИямИ, НАйТИ вНуТреННИе ресурсы для преодолеНИя рАзлИчНых 

жИзНеННых ТрудНосТей, обресТИ увереННосТь в себе И своИх возможНосТях, почувсТвовАТь себя счАсТлИвым 

И успеШНым. об эТом НАм рАсскАзАл псИхолог И осНовАТель цеНТрА «пАрАмИТА» сергей мороЗов. 

«  в а ш е  з д о р о в ь е

МЫ ПоМоГАЕМ рЕШАтЬ КоНФЛИКтЫ 
вНутрИ СЕМЬИ – МЕЖДу роДИтЕЛЯМИ 

И ДЕтЬМИ, МЕЖДу СуПруГАМИ, 
ИЗбАвЛЯЕМ от СтрАХов, ЗАЖИМов 

И КоМПЛЕКСов, ПовЫШАЕМ 
САМооЦЕНКу И увЕрЕННоСтЬ в СЕбЕ. 

   8(927)785-42-97, 8(927)774-98-66

  Paramita-tlt@mail.ru
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Мягкая мануальная терапия 
Кинезиологические техники 
Тейпирование 
 

Все виды массажа (лечебный)

Массаж верхних и нижних конечностей 

Массаж кистей и стоп

Тракция (вытяжение позвоночника)

Прессотерапия

АнТицеллюлиТнАя 
прогрАММА
(лимфодренажный, 

висцеральный массажи)

Имеются протИвопоказанИя. 
проконсультИруйтесь со спецИалИстом
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Ведущий гастроэнтеролог 

Фисечко и.В.

Принимают  
сертифицированные 
специалисты.

Тяжов Николай Иванович

 zemstwo
zemstwo.ru

 zemstwo_tlt

ул. Дзержинского, 19, оф. 225
тел. 95 56 98, 62 38 52

ул. Тополиная, 25а, оф. 306
тел. 20 69 98, 
8 905 305 28 85, 
8 996 73 777 57 

КОМПЛЕКСНОЕ 
ЭФФЕКТИВНОЕ 

ЛЕЧЕНИЕ  забОЛЕВаНИй 
ПОзВОНОЧНИКа 
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расскажите о центре: когда он начал 
свою работу? 

– Первый в Самарской области специ-
ализированный Лечебно-диагностиче-
ский центр иммунологии и аллергологии 
начал свою работу в сентябре 1994 года. 
С первых дней существования главной 
его задачей было улучшить качество 
медицинской помощи людям с заболева-
ниями иммунной системы, в том числе и 
тем, кто страдает от аллергии. Отличные 
результаты работы достигаются благодаря 
объединению профессиональных действий 
врачей разного профиля, комплексной 
качественной диагностике, постоянному 
совершенствованию медицинских знаний, 
высокому духовному уровню медицинских 
работников. 

С какими проблемами к вам чаще всего 
обращаются пациенты? 

– Здесь специалисты находят причину 
проблем и помогают при аллергических 
заболеваниях, таких как атопический дер-
матит, крапивница, отек Квинке, бронхи-
альная астма, риниты, синуситы, пищевая 
и лекарственная непереносимость; при 
вторичных иммунодефицитах; при аутоим-
мунных процессах, в частности ревматоид-
ном артрите, системной красной волчанке, 
склеродермии, аутоиммунных заболе-
ваниях кишечника; при хронической 
инфекционно-воспалительной патологии, 
в том числе инфекции, вызванной вирусом 
простого герпеса, вирусом Эпштейна-Барр, 
рецидивирующих ОРВИ, при хрониче-
ском бронхите, фурункулезе, грибковых 
болезнях. Для решения этих задач служит 
многолетний опыт работы сотрудников 

центра, собственная лаборатория, осна-
щенная оборудованием мирового уровня. 
Врачи смогут точно определить спектр 
причинно-значимых аллергенов, форму 
иммунопатологии и разработать програм-
му индивидуального лечения. 

 
Какие услуги вы оказываете? есть ли 
среди них уникальные, которые предо-
ставляет только ваше учреждение? 

– В состав центра входит специализи-
рованная лаборатория, в которой про-
водится более 500 видов исследований, 
три лечебно-диагностических отделения, 
специализированная аптека. Мы принима-
ем пациентов по таким направлениям, как 
аллергология и иммунология, гастроэнте-
рология, пульмонология, ревматология, 
дерматология, косметология, эндокри-
нология, оториноларингология, физио-
терапия, функциональная диагностика, 
УЗ-диагностика. С 2003 года на нашей базе 
работает единственный в России центр ас-
пирин-индуцированной патологии, в кото-
ром наблюдаются больные с полипозным 
риносинуситом и бронхиальной астмой, 
сочетающихся с непереносимостью ас-
пирина и других лекарственных средств. 
Подходы к диагностике и лечению данной 
патологии защищены авторским правом. 
В центре есть и уникальные диагностиче-
ские технологии. К примеру, водородный 
дыхательный тест (Великобритания) 
для диагностики синдрома избыточного 
бактериального роста (СИБР) и неперено-
симости углеводов (лактоза, фруктоза). В 
лаборатории проводятся высокоинформа-
тивные исследования мирового уровня, 
такие как ImmunoCAP (Швеция) – «золо-

той стандарт» в мировой аллергодиагно-
стике – определение IgE, IgG, IgA антител к 
500 аллергенам; иммуноблот (Германия) – 
определение IgE к наиболее распростра-
ненным аллергенам – и многие другие, 
перечень довольно обширен. 

могут ли к вам обратиться жители дру-
гих регионов или даже стран? 

 – Безусловно, да. Сегодня центр ока-
зывает полный спектр услуг жителям не 
только Самарской области, но и многих 
регионов России по системе ОМС и ДМС, а 
также в платном порядке могут обратиться 
жители ближайшего зарубежья. 

у вашего центра высокие результаты 
работы, как вы добились такого успеха 
и отношения пациентов? 

– Средний профессиональный опыт на-
ших сотрудников – более 20 лет. Этот опыт 
работы специалистов позволяет оказывать 
пациентам своевременную и качествен-
ную медицинскую помощь. Все лечебно-
профилактические программы разраба-
тываются индивидуально, пациентов «не 
бросают» на стадии постановки диагноза 
– напротив, за каждым из них длитель-
но наблюдает лечащий врач. За успехи, 
достигнутые в развитии отечественной 
аллергологии и иммунологии, коллектив 
центра удостоен высших международных 
и российских наград, одна из последних в 
2019 году – благодарность президента РФ. 

 

 immun-center.ru    8 (846) 269-81-01
саМаРа, пР. КИРова, 435
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спецИАлИзИровАННый лечебНо-дИАгНосТИческИй цеНТр 

ИммуНологИИ И АллергологИИ слАвИТся безупречНой 

профессИоНАльНой репуТАцИей И блАгодАрНымИ оТзывАмИ 

Тысяч пАцИеНТов, ИзбАвлеННых оТ мучИТельНых болезНей. 

кАкИм обрАзом досТИгАюТся ТАкИе высокИе резульТАТы 

рАбоТы цеНТрА, рАсскАзАлА глАвНый врАч, Аллерголог-

ИммуНолог татьЯна владимировна суЗдальцева. 

скажем вместе 
     аллергии «нет»!
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• диагностика заболеваний сердечно-сосудистой системы

• подробная оценка состояния здоровья каждого пациента

• запись и анализ электрокардиограммы

• составление индивидуального плана лечения каждому 

пациенту 

• составление плана обследований, контроль результатов и 

коррекция лечения в случае необходимости

• Кардиореабилитация: длительное наблюдение 

за пациентами с сердечно-сосудистыми заболеваниями, 

профилактика развития осложнений сосудистых 

заболеваний

л
и

ц
е
н

зи
я
 л

о
-6

3
-0

1
-0

0
5

2
7

6
 о

т 
8

 о
кт

я
б

р
я
  

2
0

1
9

 г
.

соХРаНИМ здоРовьЕ сЕРдЦа И сосудов 

уЛ. ЮБИЛЕйНая, 2в, офис 303

  78-52-50, +7-927-011-52-50

ГоЛовКо Лада валерьевна
врач-кардиолог
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Natura Siberica выпустила косметическое средство 
для мужчин в поддержку центра «амурский тигр»

российский косметический 

бренд Natura siberica обратила 

внимание на деятельность цен-

тра «амурский тигр», который за-

нимается спасением редкого ви-

да тигра. амурский (или уссурий-

ский) тигр – не только один из 

самых крупных тигров на Зем-

ле, но и единственный подвид, 

способный выживать в услови-

ях сурового северного клима-

та. благодаря деятельности цен-

тра численность амурского тигра 

преодолела критический рубеж, 

но все еще нуждается в активной 

поддержке. Выпустив черное ан-

тибактериальное мыло для муж-

чин «сибирская баня» с изобра-

жением амурского тигра, компа-

ния Natura siberica ставит цель 

привлечь внимание к важной де-

ятельности центра «амурский 

тигр» по сохранению редкого ви-

да, занесенного в красную книгу.

ТРК «парк Хаус»  / Автозаводское шоссе, 6, 1-й этаж

#БудьКаКТИГР

узнать подробности о деятельности 

центра «амурский тигр» – 

www.amur-tiger.ru

характер хищника в новом 
косметическом продукте 
Natura Siberica усилен 
действием антибактериальных 
дикорастущих растений сибири. 

• Экстракт тувинской ромашки обладает 

сильнейшими природными антибактери-

альными свойствами благодаря большо-

му содержанию дубильных веществ и азу-

лена. 

• Органическое масло черной пихты – 

сильнейший натуральный антисептик, ко-

торый эффективно очищает кожу и воло-

сы, повышает иммунитет клеток, защища-

ет от воздействия окружающей среды. 

• Дикий саянский тимьян содержит ду-

бильные вещества и тимол (природный 

антивирусный компонент), а также вита-

мины группы B и c, благодаря чему отлич-

но очищает кожу и повышает общий то-

нус организма.



«  с о б ы т и е

Дарим добро 
вместе

э
тим летом редакция журнала «Наш 
Тольятти» вновь открыла яркое 
арт-пространство в городе – ал-
лею парящих зонтов «счастливый  

Тольятти». Но в этот раз миссия проекта 
стала обширнее и важнее. Аллея не просто 
стала главной достопримечательностью го-
родского парка, но и собрала под своими 
парящими зонтами всех неравнодушных 
предпринимателей города с единой мис-
сией – помочь детям. в празднике приняли 
участие уважаемые люди нашего города: за-
меститель председателя самарской губерн-
ской думы екатерина Ивановна кузьмичева, 
депутат государственной думы владимир 
владимирович бокк, предприниматель и ге-
неральный партнер проекта юсуб Астанович 
Искандаров, а также руководители благо-
творительного фонда «другое детство», 
представители общественности и просто 
неравнодушные люди. Аллея «счастливый 
Тольятти» уже стала визитной карточкой на-
шего города, а в этом году еще и символом 
добра.

Екатерина КузьМИчЕва, 
депутат, первый заместитель 
председателя самарской  
губернской думы:

– Любые проекты, цель которых 
благополучие людей и создание 
хорошей атмосферы, заслужи-
вают великого уважения. То, 
что делает издательский дом «Руссо и Ко», может 
оценить каждый. И это не только аллея, но и другие 
проекты, которые они реализуют, то внимание и 
отношение, которое они проявляют через издатель-
ские материалы. Я хочу поблагодарить вас за огром-
ную работу, которую вы проводите, так как она 
очень важна и нужна жителям нашего города. 

владимир владимирович БоКК,  
депутат государственной думы  
федерального собрания рф:

– Сегодня довольно приятное событие для на-
шего города, оно настолько позитивное, а в 
нашей жизни порой не хватает как раз таких 
положительных эмоций. Этот яркий проект ста-
нет точкой притяжения для всех тольяттинцев. 
Издательский дом «Руссо и Ко» известен во всей Самарской области, и 
их журналы любимы и читаемы. Помимо основной своей деятельности 
коллектив ведет очень много других общественно значимых проектов, 
данная аллея создает позитивный настрой. Если бы в нашем городе было 
больше таких компаний, я думаю, жизнь была бы намного интересней и 
краше. Я хочу сказать спасибо редакции журнала «Наш Тольятти» за дея-
тельность, которую они ведут. 
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Михаил викторович БаТТ, 
президент благотворительного 
фонда «другое детство»:

– Аллея парящих зонтиков, рас-
положенная в детском парке, оли-
цетворяет собой защиту. Защиту 
самого дорогого, что у нас есть, – детей. Символично и 
то, что в этом году аллея посвящена другому, необыч-
ному детству. Задача аллеи не только украсить город, 
но и проявить заботу о детях, нуждающихся в повы-
шенном внимании – о детях с нарушениями развития. 
И эта идея нашла отклик у многочисленных парт-
неров проекта, сделавших его возможным. Проект 
организован в поддержку благотворительного фонда 
«Другое детство», и часть собранных средств от проек-
та пойдут на развитие благотворительной программы 
«Прокат особенных вещей», суть которой в бесплат-
ном предоставлении детской инвалидной техники. 
Таким образом, с открытием аллеи Тольятти получил 
яркий и привлекательный арт-объект, а семьи с осо-
бенными детьми – реальную и ощутимую помощь.

Марина Геннадьевна  
савРИНа,  
директор гку со цп  
допр «созвездие»: 

– Проект любимого нами 
журнала «Наш Тольятти», с 
которым нас связывает многолетняя дружба, уже 
традиционно второй год открывает аллею паря-
щих зонтиков «Счастливый Тольятти», которая 
поистине носит чарующее название. И только 
по-настоящему позитивным людям под силу пре-
творить в жизнь и подарить городу прекрасный 
уголок счастья. Как символично – зонтик, кото-
рый оберегает нас от непогоды, дарит комфорт и 
уверенность, явился символом счастья и благопо-
лучия взрослых и детей!

Наталья Игоревна Руссо, 
руководитель PR-проектов: 

– Благодарим всех наших парт-
неров, кто прикоснулся к истории 
нашего города и принял участие 
в столь важном для нас деле. При-
глашаем тольяттинцев и гостей 
нашего любимого города обяза-
тельно посетить это волшебное 
место и получить заряд положи-
тельных эмоций, сделать краси-
вые фотографии и отдохнуть всей 
семьей в аллее парящих зонтиков 
«Счастливый Тольятти – 2020»!

Юсуб астанович  
ИсКаНдаРов,  
предприниматель: 

– Проекты, которые идут от души, 
от чистого сердца, направленные 
на помощь другим, на преображе-
ние нашего города, всегда будут 
в почете у людей. Аллея парящих 
зонтиков нацелена на позитив, 
чтобы жизнь горожан была на-
много интереснее и ярче. У проек-
та есть еще один важный смысл: 
он позволяет оказывать помощь 
детям, которые в ней нуждаются. 
Я очень рад, что могу принимать 
участие в таких добрых делах.  
И подчеркну: чужих детей не бывает.

Елена анатольевна 
сазоНова,  
председатель Тольят-
тинского отделения союза 
женщин россии:

– В этом году у проекта 
«Аллея парящих зонтиков» 
цель и миссия – поддержка благотворительно-
го фонда «Другое детство», созданного роди-
телями «особенных» деток. Спасибо большое 
издательскому дому «Руссо и Ко», выпускаю-
щему журнал «Наш Тольятти», и лично Ната-
лье Игоревне, которые объединили неравно-
душных горожан, желающих присоединиться 
к проекту и собрать средства на реабилитацию 
детей. Каждому из участников проекта дарил-
ся яркий зонтик, который теперь парит над 
головами людей, укрывает от дождя, солнца 
и создает настроение, продолжая свою благо-
родную миссию. Думаю, что выражу мнение 
многих, кто побывал здесь в этом году, что те-
перь, стоя под яркими зонтиками, ощущаешь 
еще и тепло, как будто оно исходит от них. Или 
мне это только показалось? В любом случае, 
отрадно видеть, что такие благие намерения 
находят отклик в сердцах людей. 
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Renaissance –  
искусство  
гостеприимства

р
есторан Renaissance в Тольятти открыл 
новый ультрамодный бар с одноименным 
названием. Торжественное открытие 
прошло по всем каноном светской жизни 

города – атмосфера праздника, невероятно вкусные 
фирменные коктейли от именитых барменов и уго-
щения от лучших шеф-поваров. Грандиозная первая 
вечеринка послужила отличным стартом и, конечно 
же, ярким приглашением для новых гостей. 

Ресторан Renaissance заслужено пользуется у 
тольяттинцев репутацией самого романтичного 
места в городе. Красивый и утонченный интерьер, 
вкусное и разнообразное меню, сервис на высшем 
уровне и уютная зона отдыха на свежем воздухе не 
первый год становятся главными критериями для 
проведения всевозможных мероприятий – от юбиле-
ев до бизнес-встреч. В этом году у ресторана появил-
ся собственный ультрамодный «Ренессанс-бар». Его 
открытие отметили с шиком и лоском. На торжество 
были приглашены постоянные гости ресторана, бло-
геры и пресса, местные звезды. Почетные посетите-
ли оценили фирменные коктейли, которые сразу же 
после первой вечеринки стали популярны. Бармены 
продемонстрировали свое мастерство по приготов-
лению эксклюзивных напитков, превратив свое дело 
в искрометное шоу. Торжественное открытие не 
прошло без сюрпризов от основателей бара и ресто-
рана, среди гостей разыгрывались ценные подарки. 
Атмосфера праздника, отличное настроение и эф-
фект уникальности – вот что подарит посетителям 
«Ренессанс-бар». Не упустите возможность насла-
диться теплыми вечерами в приятной атмосфере и 
дружеской компании! 

ТоЛьяТТИ,  
уЛ. пЛаТаНовая, 6

+7 (927) 611-11-11,  
+7 (8482) 93-33-93
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Компания «Модерн пласт» предлагает изделия  из различных 
профилей ПвХ и алюминия от экономкласса до элиткласса 
в Самарской области уже более 20 лет.

При заказе комплекса работ и услуг действует специальная 
система скидок. 

Компания  работает только с известными, ведущими 
производителями в своей области, делая акцент на безупречной 
репутации и высоком качестве изделия. 

На всю продукцию и услуги дает обязательную гарантию, 
а также предлагает послегарантийное обслуживание. 

остекление 
любой сложности

Ваш выбор –Ваш выбор –

 «Модерн 
          пласт»

с. тимофеевка, ул. Луговая, 39б
8 (8482)40 41 24, 8 937 216 77 25

г. тольятти, ул. тополиная, 48а
8 (8482) 31 55 00

г. тольятти, ул. Громовой, 33, тЦ «МегаСтроЙ» 
8 (8482) 61 55 22

Преимущество наших работ
Качественное изготовление / Герметичность / Эстетичность / Прочность / Звукоизоляция / Теплоизоляция 

ГЛАВНЫЕ ПЛЮСЫ СОТРУДНИЧЕСТВА 

 Изготовление светопрозрачных конструкций от 3 дней.

 Соблюдение всех ГоСтов и СНиПов.

 окна от премиум-класса до экономварианта.

 Гарантия от 5 лет.

 опытные монтажники, регулярно повышающие квалификацию.

 бесплатный выезд замерщика при заключении договора.

 точные замеры окон.

НЕМЕЦКОЕ КАЧЕСТВО



16+
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Среди клиентов наиболее 
востребованны и популярны:
• автострахование, в том числе ОСАГО; 

• страхование имущества, ДМС;

• страхование грузов, ответственности;

• туристическое страхование.

Специальные продукты для 
широкого круга юридических лиц,  
в том числе малых предприятий:  
полисы «РЕСО-Офис»
и «РЕСО-Предприниматель»,
«Предприниматель-Экспресс»,
«ДМС. Малый бизнес».

Корпоративных клиентов обслуживают 
специализированные отделы компании, 
обеспечивая максимальное соответствие 
страховых программ запросам клиента и 
стабильно обеспечивая сбалансированное 
высокое качество обслуживания.

Признанный лидер страхового рынка
Деловая репутация «РЕСО-Гарантия» 
подтверждается международным
рейтинговым агентством «Standard & Poor’s» 

• победитель общенационального конкурса
«Народная марка / Марка №1 в России»
в номинации «Страховая компания»;

• многократный лауреат премии «Золотая 
Саламандра»;

• имеет сертификат соответствия системы 
менеджмента качества требованиям ГОСТ Р ИСО 
9001-2015 (ISO 9001:2015).

В Тольятти работает более 270 агентов, 

которые готовы дать профессиональную 

консультацию по всем видам страхования  

в любое удобное для вас время!
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Жигулевский заповедник – по-настоящему уникальный 

уголок нашей страны. Его руководитель Юрий Петрович 

Краснобаев считает, что его главная задача – сохране-

ние заповедника в его естественном состоянии. Заповед-

ник – неповторимый природный объект на территории 

Самарской области. Это излюбленное место не только 

россиян, но и туристов со всего мира. Природа здесь 

завораживает: мощный горный массив, живописные 

лесистые холмы, река Волга, уникальная флора и фауна.

(84862) 3-78-38
8-937-235-37-93

Самарская обл., с. Бахилова Поляна, ул. Жигулевская, 1

Заказ экскурсии:
8-927-022-99-76Zhiguli1927@yandex.ru

Вольерный комплекс            «Городок барсуков»
Экскурсионные маршруты: 

«Каменная чаша», «Стрельная гора»
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Визит-центр               «Каменная чаша»

Музей

Жигулевский заповедник – по-настоящему уникальный 

Жигулевский
заповедник –
место, которое стоит посетить!


